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S E G A D O R A S 
B E R T O U N I M 0 T 0 A G R 0 MS 74 
JNICAS DE FABRICACION TOTALMENTE NACIONAL 

ACOGIDAS AL CREDITO OFICIAL AGRICOLA 
MEJOR PRECIO # MEJOR SERVICIO 

RECAMBIOS DE TODAS CLASES A PRECIO NACIONAL 
auidor Exclusivo para Galicia! 

M. j*!AZ y PRIETO, S.A 

Calendario de exámenes para los 
alumnos del Colegio Universitario 

" L A CALZADA DEL PUENTE SERA 
ILUMINADA" (ANTONIO TORT) 

iVofa de la Jefatura Provincial de Sanidad 
en^ relación con la prohibición de 
bañarse en la zona del Club Fluvial 

MONDOÑEDO: Hoy se inaugura la 
segunda fase del Museo Diocesano 

SAN CWRIAN: 
TRABAJOS 
R E P L A N T E O 
CONSTRUCCION BE LAS FACTORIAS 
DE ALUMINA-ALUMINIO 

SE INICIARON LOS 
TOPOGRAFIA Y 

P A R A L A 

m SARRIA: EL CENTRO DE FORMACION 
PROFESIONAL, SERA INAUGURADO 
EN E L PROXIMO CURSO 

G A L I C I A A L DIA 

# SANTIAGO: Aumento de inversiones 
portuguesas en el sur de la región 

M A D R ID 

# Más de ocho millones de pesetas, 
sanciones impuestas por la Dirección 
General de Información e Inspección 
Comercial 

# Nombrados los vocales del Patronato 
del Conjunto Histórico Artístico de 
Sargadelos 

H En libertad cinco de los ocho sacerdotes 
detenidos a primeros de mes 

PALMA DE MALLORCA 

# SECUESTRADO EL ULTIMO NUMERO 
DE LA REVISTA "CGRT" 

COCINAS 
PARA 
TODAS 
LAS 
NECESIDADES 
De venta en 

Presente con ilusión 
de FUTURO 

F P G O R 
RODRIGUEZ CASTRO 

Ronda Caídos, 22 

m i * pe m » probado un Decreto-ley sobre prevención y 
en e enjuiciamiento de los delitos de terrorismo y subversión 
Se fijan los precios de la gasolina de «noventa octanos» y tres 
clases de gasóleo que pronto comenzarán a distribuirse 
• S E C R E A UN INSTITUTO D E B A C H I L L E R A T O MIXTO E N S A R R I A 

Y UN CENTRO D E FORMACION P R O F E S I O N A L E N R I B A D E 0 

o EL MONASTERIO OE FERREBIA DE CANTON Y IA IGLESIA. BE SAN ESTERAN 
BE ATAN. MONUMENTOS HISTORICO - ARTISTICOS DE CARACTER NACIONAL 

• Acceso a los cuerpos de la Guardia Civil y Policía Armada de los 
soldados y marinos que hayan superado el período de instrucción 

«A pesar del dlscurso de Hassan H 
parece ser que Marruecos aceptó 
concurrir a la conícrencia cua-
tripartita» (Ministro de Información) 
«Sobran los dedos de una mano para 
contar los artículos del Fuero de los 
Españoles que pueden verse 
suspendidos t e m p o r a l m e n t e » 

ES CIERTO P E ALGUNAS PERSONAS 
GOLPEARON LOS COCHES DE IOS MINISTROS 
CON L A S M A N O S D U R A N T E E l 
F U N E R A L POR E l T E N I E N T E D E 
L A G U A R D I A C I V I L A S E S I N A D O 

EN NACIONAl 

UGO:Importanle hallazgo 
de Mis ión R e s c a t e 

i M m m 

li)S MINISTROS DE LA GOBERNACION 
V DE LA PRESIDENCIA 
inaugurarán hoy los Colegios Médico, 
Farmacéutico y Veterinario de LUGO 

EN SEGUNDA PAGINA 

Los alumnos que forman ei Comando 56 de Misión Rescate del colegio marista de "La Inmaculada" han hallado en la iglesia de San Pedro de Bande, provincia de Lugo, un retrato de la Venerable María de Jesús, más conocido por María de Agreda, del lugar en que nació y vivió. María de Agreda, abadesa del convento de la Inmaculada Concepción, aconsejó al rey Felipe IV durante 22 años. La correspondencia mantenida entre ambos personajes es copiosa. Sor María no sólo atendió a la vida espiritual del monarca español; decidió, asimismo, en los más complejos asuntos de la política española. El rey se fió casi exclusivamente de la religiosa desde la caída de Olivares, en 1643. El cuadro-retrato de sor María de Jesús nos ofrece esta sucinta biografía: LA BENE-RABLE MADRE MARIA DE JESUS NACIO A 2 DE ABRIL DE 1602 TOMO EL AVITO A 13 DE HENERO DE 1619 FUE ABADESA 35 AÑOS MURIO A 2 DE MAYO DE 1665, la cual se completa con el triple título de su principal obra MISTICA CIUDAD DE DIOS escrita en defensa de la infalibilidad pontificia y de la Inmaculada Concepción. 

SE ESPECULA OÜE PERTENECEN A UNA 
ORGANIZACION TERRORISTA Y OLE 
TRATASEN BE APOBERARSE BE ARMAMENTO 

Diez personas detenidas en 
Galicia, dos de ellas en Monf orte 

EN NACIONAL 

PORTUGAL 

EL PRESIBENTE BE LA REPUBLICA (COSTA 
COMES) ASUME EL MANBO BE LA POLICIA BE 
SEGURIBAB Y LA GUARBIA NACIONAL 

LA MARINA Y L A F U E R Z A A E R E A 

S E R E T I R A N D E L «COPCON» 

Se pide a la ONU la iotervención internacional en Tiinnr 
EN INTERNACIONAL 

LOS "MONTONEROS" 

DAÑARON CON E X P L O S I V O S L A 

F R A G A T A "SANTISIMA TRINIDAD" 

EN INTERNACIONA1 

Las actuaciones de la ETA-
Ü P 6 , desarticuladas 

QARCJA HERNANDEZ CARRO MARTINEZ 

La presencia de comandos de la ETA en Galicia nos ha sobrecogido a todos. Y, tras las primeras noticias, fueron apareciendo diversos comentarios. La nota oficial sobre la brillante actuación de la policía ha puesto punto final a la tensión dé los últi-mos días. La actuación. de la ETA en nuestra región y sus contactos con la UPG han sido desarticulados. A la izquierda de la foto, arriba y abajo, el material que les fue intervenido. A la derecha, también de arriba abajo, Emilio Goitia Batiz, José María Branas Pérez y José Ignacio Villanueva Lanza, que fueron déte-nidos, como ya informamos a nuestros lectores. ~ (Foto Cifra 
Gráfica) 

A D E I D : Cinco individuos 
asaltaron el taller de inéenie 

(vestidos de militares), 
ros de la calle Princesa 

APROVECHESE DEL 
VERAWO PARA 

VESTIR COMODO 

S i m e ó n 

Ofrece 
Fantasía y 
Femineidad 
para la 
mujer 

Para el hombre 
y los niños 
todo lo necesario 
para un 
VERANO feliz 

Atención a 
nuestra campaña 
VUELTA al HOGAR 

ü b s c p i a m o s con 
sastrería a medida sellos VAUSPAR 

tfl 22 CIUDADES DE ESPAÑA SU DIA DE COMPRAS EN 
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C I N E P A Z 
HOY 5,45 - 8 y 11 

FABULOSO E S T R E N O 
MAYORES DE 18 AÑOS 

TECHNICOLOR 

«RAZZIA» 
(LA REDADA) 

LINDA H A Y D E N 
SIMON ANDREÜ 

«Razzia» Un alegato contra la I 
corrupción y el crimen 

^ PRIMERA CADENA 
14,00 Carta de ajuste. Roberto Carlos. 
14,45 Apertura y presentación. 14,16 Avance informativo. 
14,25 Pulso de la Fe. Programa religioso, por el Padre Salvador Muñoz Iglesias. 
15,00 Telediario. Primera edición. 
15,30 Primera sesión. «No soy 

culpable» (1959). 17,00 Juegos del Mediterráneo. 18,00 El Gran Circo de.,. 18,55 Avance informativo. 
19,00 Lecciones con... «Nata

ción». 
20,00 Los sillones de la Academia. 
20,30 La ruta de los descubri

dores españoles. «Supervi
vencia en las selvas del 
Darien» (II). 

21,00 Informe semanal. 
22,00 Directísimo. 
24,00 Kojak. «Por un largo y 

solitario rio». 
00,55 Ultimas noticias. 
01,00 Reflexión. Espacio religioso. 01,05 Despedida y cierre. 

T E L E L U G O 
ir Televisores ANGLO 
i k LAVADORAS * C * LAVAPLATOS A fe I» 
ir Electro - bombas CISA - SAGIT 
j* SECADORAS 
ie Material eléetrleo 
if ARTICULOS PARA 

REGALO 
ic Dep«radecec de asm 
^ Radto-TraMtotosee 

T E L E L U G O 
BoiaAo Rivadeneira, U 

• S&GCNDA CADENA 
i»j00 Carta de ajuste. Zarzue

la; "Jugar con fuego", 
de Ventura de la Vega. 

90.30 Presentación y avances. 
30.31 Viaje a la aventura. "La 

placenta del planeta". 
2i,00 Galería Nocturna: (Objetos de colección), 82,00 Noticias. Resumen informativo. §2,05 Crónica 2. Revista de actualidad, dirigicla por Carlos Sentís. 
»,30 Ballet. Ballet de Mois-seiev (I). 
83,00 Auditorium, "Octava sinfonía en mi bemol mayor «de los mil», para solista, coros y .orquesta", Mahler. 
24,15 Ultima imagen, 

C H I C O S 
de 16 y 17 años, bus* 
camos con 4.° de Bachi
ller y ganas de trabajar. 
Labor bien remunerada 
Escribir al Apartado 56 
o presentarse en Conde 
Paliares, 1-3.° • LUGO 

EL INDICE DE PELIGRO 
DE INCENDIO FORESTAL 

G r a n T e a t r o 
HOY, ffiS - 8 y U 

a P o t e o s i c o e s t r e n o 
Mayores de 1£ años y mayores 

de 14 acompañados 

S11PERSTAR 
T E D N E E L E Y 

C A R L ANDERSON 
IVONNE E L L I M A N 

Contemporánea y bíblica, l i 
bre v tradicional 

C I N E K U R S A L 
HOY: 5,45 • 8 y 11 

SENSACIONAL E S T R E N O 
No conocieron un momento 
de descanso porgue la Policía 
tenía la orden de su busca y 

captura 

LA INDECENTE MARY 
Y LARRY El 10C0 

Color de Luxe 
P E T E R FONDA 

SUSAN G E O R G E 
A D A M R O A R K E 

Mayores de 18 años y menores 
de 14 acompañados 

I 

mm 

B A L B E R T O 
Calle Cruz, 4 i LUGO 

mnm 
di/cotecci 7qíq de f ¡e/ta/ /orna 

HOY, SABADO . TARDE Y NOCHE 
Actuación del internacional trío sudamericano 

«LOS C H I L E N O S » 
MBIMNCIAS Domingo Rodríguez Dorado 

SAN MIGUEL D€ REINANTE: Teléfono 124306 
RIBADEO: Teléfono 110540 

Concurso Nacional de Fotografía 
Artística "Diafragma n 

la 

H O Y e s 

I C O N A 

La Asociación de Alumnos Universitarios de Lugo convoca el 10 Concurso (I Nacional) de Fotografía Artística DIAFRAGMA-75 Por conmemorarse en este año el Bknilenario de la fundación de la ciudad de Lugo, por Augusto, la Asociación ha creído conveniente dedicarle una atención especial, para lo cual ha establecido los siguientes: • .TEMAS: 
a) Lo Romano, en su más amplia acepción (monumentos, utensilios estatuaria, costumbres y toda aquello representativo de cultura e historia de los romanos). 
W La Muralla de Logo, visión fotográfica de la grandiosidad de 

este monumento. 
O Tema Libre, dedicado a la fotografía de vanguardia. El arte tiene su tiempo. Pretendemos apartarnos de viejas fórmulas y construir la libertad de expresión en lo conceptual para llegad a una fotografía nueva. 0 2. PREMIOS: ^ ^ Í ^ Í S n 1 1 0 ^ a 12 "fT COlección de 3 fotografías sobre LO ROMANO, dotado con 10.000 pesetas y trofeo del Excmo 
r»a «r;.T êr̂ d0r C i v ' ú y Jefe Provincial del Movimiento. UN PRIMER PREMIO, a la mejor colección de 3 fotografías ̂ obre LA MURALLA DE LUGO, dotado con 5.000 pesetas y trofeo del limo. Sr. Presidente de la Excma. Diputación Provincial OTRO PRIMER PREMIO, a la mejor colección de 3 fotogrSas sobre un TEMA LIBRE dotado con 5.000 pesetas y trofeo del limo. Sr. Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Lugo TRES SEGUNDOS PREMIOS, (uno por cada uno de los temas), dotado con 2.000 pesetas y trofeo, para aquellas colecciones o fotografías sueltas que a juicio del Jurado merezcan ser galardonadas. OBRAS: 
Mínimo de 3 y máximo de 6 por eoncursante. no premiadas ni publicadas. -PRESENTACION: 
Fotografías en blanco y negro reforzadas, sin margen m ribetes, figurando el título y lema al dorso de la obra FORMATO: 30 x 40 cm., o superficie equivalente. PLAZO DE ADMISION: Finalizará el día 15 de Septiembre de 1975. JURADO: 
A convenir por la Asociación, pero necesariamente estará formado por un erudito en temas romanos, un fotógrafo nacional suficientemente calificado para dar fe del rigor artístico de las obras y un tercer miembro a designar por Ja Asociación. 

8. ENVIOS: 
Deberán hacerse a nombre de la ASOCIACION DE ALUMNOS UNIVERSITARIOS, Plaza de Santo Domingo, número 9, primero, de LUGO. NOTAS: 
El fallo del jurado será inapelable pudiendo resolver los posibles imprevistos. Cada autor no podrá recibir más de un premio dentro del mismo tema. 
Las fotografías premiadas quedarán en propiedad de la Asociación, dando el uso que considere conveniente a las fotografías premiadas. Además de los anteriores premios se otorgarán como Aceésti los donados con posterioridad a la publicación de las presentes Bases. Las obras serán devueltas en el plaao de un mes, una vea finalizada wt «sposieióa. 

3. 

5. 

7. 

los ministros de la Gobernación y Presidencia, inaugurarán hoy 
los Colegios Médico, Farmacéutico y Veterinario 

El Dr. Manuel Pardo Valiña, 
con más de cien años de edad 
y cerca de 80 de profesión, que 
esta mañana recibirá también 
de manos del Vicepresidente 
primero del Gobierno, las insig
nias de la Encomienda de la 

Orden del Mérito Civil 
EL vicepresidente primero del 

Gobierno y ministro de la Go
bernación, José García Hernán
dez y el ministro de ia Presiden
cia, Antonio Carro Martínez, vie
nen hoy a Lugo para inaugurar 
oficialmente el edificio de los 
Ilustres Colegios de Médicos, Far
macéuticos y Veterinarios. 

Los actos a celebrar son los si
guientes: 

A las 12 horas, llegada de ios 
señores ministros y su séquito. [In
mediatamente después descubri
miento de la placa conmemorati
va de la inauguración, por el se
ñor ministro de la Gobernación y 
vicepresidente primero del Go
bierno, José García Hernández, 
del edificio colegial. 

Bendición por el prelado de la 
Diócesis, Dr. Ona de Echave de 
las distintas dependencias del Co
legio. 

A las doce y media y ya en el 
salón de la parte baja, se celebra
rá un acto que será abierto con 
un discurso del presidente del Co
legio Oficial de Farmacéuticos, 
Dr. Ramiro Rueda Fernández. 

Seguidamente, el secretario del 
Colegio Médico, Dr. Carlos To
mé, se dará lectura a la relación 
de condecorados y de Colegiados 
de Honor de los distintos cole
gios. 

A renglón seguido, el vicepre
sidente primero del Gobierno y 
ministro de la Gobernación impon
drá al Dr. Fernando Pardo Gó
mez, la Encomienda con Placa de 
la Orden Civil de Sanidad. Des
pués le será impuesta al Dr. Ma
nuel Pardo Valiña, la Encomien
da de la misma Orden y si su es
tado de salud se lo permite, el 
Dr. Lomas Díaz recibirá ei título 
de Presidente de Honor del Co
legio. 

Habrá entrega, después, de tí
tulos de colegiados de Honor y 
Medallas de Oro de los Colegios a 
diversos profesionales de la Me
dicina, la Farmacia y la Veteri
naria. 

Será el Dr. Pardo Gómez quien 
hable en nombre de todos los con
decorados y cerrará el acto el Sr. 
García Hernández. 

El Dr. Fernando Pardo Gómez, 
Presidente del Colegio de Mé
dicos de Lugo, al que hoy le 
serán impuestas las insignias 
de la Encomienda con Placa 
de la Orden Civil de Sanidad 

En el Portón do Recanto será 
servidora las dos de la tarde, un 
almuerzo ofrecido por el titular 
del Colegio Oficial de Veterina
rios, Dr. Ricardo Pérez Rosón. 

No tenemos noticias de que la 
estancia de los señores ministros 
provoque otros actos ni otras vi
sitas. 

NOTA DE LA JEFATURA PROVINCIAL DE SANIDAD EN RELACION 
CON LA PROHIBICION DE BAÑARSE EN LA ZONA DEL CLÜB FLUVIAL 

LA Jefatura Provincial de Sanidad de Lugo nos envía, para su publicación, la siguiente nota: 
En relación con la prohibición de utilizar para baños públicos la zona del río Miño correspondiente al CLUB FLUVIAL de esta capital, se hace pública la siguiente nota informativa: 
Actualmente se están realizando en los Laboratorios de esta Jefatura Provincial de Sanidad determinaciones analíticas sobre muestras de agua que han sido recogidas en distintos puntos de la playa Fluvial de Lugo. 
Nuevas muestras de agua y las correspondientes determinaciones se continuarán realizando en días sucesivos con el fin de comprobar el grado de polución de las aguas del río en la mencionada zona y si su utilización para baños pudiera repercutir en la salud pública. 
En tanto se realicen dichos análisis, según nos ha comunicado el Presidente del Club Fluvial, se pondrá en funcionamien-' to la piscina climatizada, la cual reúne las condiciones de seguridad exigidas por ia legislación sanitaria; 
Oportunamente se informará al público en general de los resultados obtenidos en las investigaciones que se están llevando a cabo. 
Lugo, 22 de agosto de 1975 El Jefe Provincial de Sanidad, 

N O T A D E L 

C L U B F L U V I A L 
El presidente del Club Fluvial nos envía, para su publicación, la siguiente nota en torno a la misma cuestión: 
«En E L P R E G R E S O del jue

ves 21, aparece la noticia de 
que ha sido prohibido bañarse en 
el Club Fluvial por estar conta
minadas las aguas a su paso por 
las instalaciones del mismo. 

A tal respecto la Junta Direc
tiva se ve obligada a hacer las si
guientes puntualizaciones: 

Ayer miércoles, a las once de 
la mañana se personó en la por
tería del Club un sargento y dos 
números de la Policía Municipal, 
quienes invocando el nombre del 
Sr. Gobernador Civil requirieron 
a nuestro personal para la clau
sura de la entrada de socios y fa
miliares y la evacuación de los 
que ya se encontraban dentro, 
con la advertencia de que se to
maba tal medida por la contami
nación del río, pero sin exhibir 
justificante ni orden escritos, ni 
por supuesto atribuir al Club la 
con tam inación. 

Informado el presidente de lo 
que estaba ocurriendo se puso en 
comunicación con la Conserjería, 
donde aún se hallaba el sargento 
de la Policía Municipal el cual di
rectamente volvió a expresar que 
actuaba, por mandato del Gobier
no Civil, según orden que le había 
dado el oficial mayor del Ayunta
miento que está sustituyendo acci
dentalmente al secretario titular. 

Acto seguido se supo que del 
Sr. Gobernador Civil no había 
emanado orden alguna relativa a 
este problema. Con el Sr. Alcal
de y con el Sr. Jefe Provincial de 
Sanidad no pudo hablarse por es
tar ausentes, si bien a primeras 
horas de la tarde, al regresar a 
Lugo el Sr. Castiñeiras pudo sa
berse que tampoco dicha Jefatu
ra habia ordenado las actuaciones 
mencionadas. 

Es sobradamente conocido el 
hecho de que el Miño, aguas arri
ba y abajo de nuestro Club, está 

sometido a una fuerte contamina
ción, consentida y aún provocada 
por el mismo Ayuntamiento, sin 
que ni antes ni ahora y ni siquie
ra ayer, se procurase paliar las 
causas contaminantes ni extender 
la vigilancia á otros puntos mu
cho más contaminantes y en los 
cüales había multitud de personas 
bañándose en el río, desde el ca-
neiro de la Central Eléctrica Mu
nicipal hasta la Tolda, sin que na-
nadie les hiciese advertencia o 
prohibición. 

E l Club Fluvial lamenta que la 
ligereza con que se actuó, secun
dada por algún medio informativo 
al hablar de contaminación de 
las aguas en «las instalaciones del 
Club Fluvial», sin hacer distingo 
alguno entre el agua del rio y las 
que se usan en las instalaciones 
propiamente dichas (están depura
das hasta las aguas que se usan 
para regar) y esperaba que en el 
día de Hoy apareciese alguna no
ta municipal respecto a la conta
minación del río, causas que la 
motivan y medidas adoptadas pa
ra corregirla, pero al ver que no 
es asi, y siendo este Club el pri
mer interesado en conseguir y 
mantener las mejores condicio
nes de medio ambiente, para lo 
que nunca ha regateado nada, 
confia en que por las autoridades 
competentes se eliminen o reduz
can los focos de polución que vie
nen consintiéndose en detrimento 
de la salud pública y que se haga 
declaración expresa de que el 
Club Fluvial tiene adecuadamen
te tratadas las aguas que usa en 
sus instalaciones y según consta 
a la Jefatura Provincial de Sani
dad no es causa de contaminación 
alguna. 

Por la Junta Directiva.— Ei 
Presidente. 

Hay p e limpiar los accesos a la Muralla 
W : 

mmmm 

• 

ESTOS días son de visita. Centenares de personas vienen a vernos, a visitar la ciudad, a conocer sus rincones, sus monumentos, sus iglesias, su museo, sus paisajes. La población flotante en estos momentos es verdaderamente impresionante. Lo saben bien los restaurantes que doblan, triplican y cuadruplican las mesas, lo mismo por la mafina que por la noche. El ambiente es estupendo. Llegan 

excursiones de los lugares más alejados de la provincia. Y, naturalmente, la Muralla, por su parte alta, es uno de los preferidos para deambular por ella. 
Pero sucede que así como el monumento, por arriba, todavía puede pasar —por que los desconchones que tenga es cosa que está arreglándose, porque para eso la Muralla toda se halla en estado de restauración—, así los ac

cesos ya no están tan presentables. Alguno de ellos «tira para atrás». Se nos ha denunciado esta situación y nosotros conseguimos comprobarlo poco después. Por eso llamamos la atención del servicio de limpieza para que ordene a sus operarios cuiden de estos accesos que, insistimos, en estos días tan visitados por toda clase de turistas, tanto nacionales como extranjeros. 

U L T I M A H O R A : P A R E 
C E SER P O S I B L E L A 
AUSENCIA D E C A R R O 
M A R T I N E Z En las últimas horas de la noche había ciertas dudas sobre la presencia del ministro de la Presidencia, Antonio Carro Martínez al que posiblemente, otras obligaciones de su cargo le hagan viajar a determinado lugar del país. De todas formas se descarta de una manera definitiva la presencia del Sr. Carro. 
D I V E R S A S P E R S O N A L I 
D A D E S Con motivo de los actos oficiales que se celebrarán hoy en Lugo son esperados en nuestra ciudad el director general de Sanidad, el subsecretario de Agricultura, los presidentes de los Colegios Nacionales de Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios y otras relevantes personalidades. • • « 

EL PROGRESO saluda respe
tuosamente al vicepresidente pri
mero del Gobierno y ministro de 
la Gobernación, ex Gobernador 
Civil de Lugo, José García Her
nández, quien con tantos amigos 
cuenta en nuestra ciudad y del 
que tan gratos recuerdos se guar
dan en toda la provincia. Asimis-

También el Dr. Lomas Díaz, 
a quien tanto deben los colegia
dos de Lugo, pionero en el 
quehacer colegial a cuyo ser
vicio puso los mejores empeños, 
recibirá hoy el titulo de Presi
dente de Honor del Colegio 

mo expresa su satisfacción por tener de nuevo entre nosotros al Hijo Predilecto de Lugo, Antonio Carro Martínez. 

" L a Calzada del Puente será 

iluminada" (Antonio Tort, teniente 

de alcalde delegado de alumbrado) 
AYER hemos ido en busca del 

teniente de Alcalde, Antonio Tort 
Ortiz, delegado de Alumbrado del 
Ayuntamiento de Lugo, Fuimos 
en su busca porque desde hace 
tiempo, excesivo tiempo, hay zo
nas de Lugo a oscuras o semi-
oscuras. Entre ellas la Plaza de 
Santo Domingo. EL PROGRESO 
lo ha denunciado en repetidas 
ocasiones pero hasta ahora conti
nuamos lo mismo. Por eso hemos 
ido en busca de Antonio Tort. 

—Delegado, ¿pero qué pasa con 
la Plaza de Santo Domingo y 
otros lugares de la ciudad que es
tán a oscuras todas las noches? 

—El Ayuntamiento no puede 
hacer nada. Las líneas son de 
Barras y la empresa es ia que 
corre con su sostenimiento. 

—̂¿Pero, no eran del Ayunta
miento? 

—Eran, pero no lo son. El 
Ayuntamiento, a cambio de cier
tas concesiones de la empresa, se 
las cedió a Barras. 

—¿Entonces? 
—Me he puesto en contacto 

con los técnicos de Barras Eléc
tricas y me han prometido que 
por lo que se refiere a la Plaza 
de Santo Domingo quizá está 
misma noche estuviera arreglado 
todo. Resulta que estos días to
dos los obreros los tienen ocupa
dos en las operaciones de retira
da de cables en la Muralla y por 
eso no han podido dedicarse a 
otras cosas. 

—Ya que estamos hablando. 

¿qué piensas hacer tras el acuerdo adoptado por la Permanente a ruegos de un teniente de Alcalde sobre el alumbrado de la Calzada del Puente? Ten en cuenta que por aquel lugar suben y bajan a diario centenares de personas tanto de la Calzada como del Barrio del Puente y de San Lázaro, porque el uso de la carretera es peligroso, y por tanto aquello, sin una bombilla resulta tremendo... 
—La Calzada del Puente será iluminada. La verdad es que estos días tenemos mucha gente de vacaciones y hasta el mismo perito industrial disfruta permiso de verano. Por seo nos vemos bastante disminuidos de nuestra capacidad operativa pero de todas formas, insisto, la Calzada del Puente será iluminada en cuanto dispongamos de los medios humanos precisos. 
—¡Mira que los días cada vez son más cortos y aquello esá muy oscuro! 
—Insisto, y prometo, que la Calzada recibirá el trato que merece aunque, como se solicitó en la Permanente, sea en principio de manera provisional. Pueden estar tranquilos los vecinos: tendrán luz. 
Y con esta esperenzadora promesa, concluimos nuestra entrevista con el teniente de Alcalde delegado de Tráfico del Ayuntamiento de Lugo. — R. 

• Mentís de la propietaria de los terrenos 

que confinan con la calle del Centollo 
AYER ha visitado nuestra redacción doña Estrella Fernández y Fernández, vecina de Baralla, quién informada por EL PROGRESO de la pretensión de ciar-tos vecinos de la calle del Centollo que protestan, o mejor, que protestaban en nuestro número de ayer, por el hecho de que don Pío Fernández esté instalando una cancilla que Ies impide comunicarse con la calle de las Andoriñas, la referida señora ha venido hasta nosotros a aclarar así, públicamente, como ellos han hecho antes, que ese camino que ahora se cierta no es, como los vecinos decían, de tipo público, sino que es terreno privado para servicio de la finca y propiedad tal terreno de ella y de su hermano don Pío. 
Por lo que se refiere al escrito que estos vecinos dicen haber 

presentado al Ayuntamiento, la referida señora nos ha informado que en su momento y en cuanto sea requerida por el Ayuntamiento, si lo fuera en algún momento oor este asunto, exhibirá los títulos de propiedad del referido terreno. Entre tanto la cancilla está terminando de ponerse por cuanto, además, cuentan los propietarios con el debido permiso municipal. 
Muy gustosos recogemos la de

claración de doña Estrella Fer
nández que viene a puntualizar 
el tema que ayer tratábamos. En 
todo caso, EL PROGRESO ni 
entra ni sale en la cuestión. En 
su día los Tribunales de Justicia 
serán los que digan la última pa
labra a la vista de los documen
tos que unos y otros puedan pre
sentar. 

£1 mercado de ayer: Los precios 
del pescado, cada día más altos 

LOS precios del pescado han sido, sobre todo, la nota més destacada del mercado de ayer. De seguir asi, la merluza por ejemplo, será tan privativa como la langosta. Y la cosa no es un decir. 
Verán ustedes los precios de las pescaderías: Merluza, entre 270 y 300; merlucilla, entre 170 y 200; bertorella, entre 50 y 100; las fanecas, entre 50 y 100; la anguila, 100; el baoaladín, 40; el jurel, 30; la sardina, 35, y los gallos, 120. En la cúspide de los precios de esta sección, el mero a 400 pesetas kilo, y el rodaballo y el lenguado. 550 y 575 pesetas el kilo... El bonito, sólo a 200. 
Los mariscos, poco abundantes, que en verano crece mucho el consumo de la costa, se pagaron así: Mejillones, 30; almejas, 180; berberechos, 60; gambas, 300, y cigalas entre 400 y 500... Los otros mariscos, ni vistos. 
Las fruterías estuvieron bastante surtidas, aunque se va notando la falta de legumbres. Se 

pagaron, las fresas, entre 70 y 80; los pimientos, entre 18 y 20; las acelgas. 10 y 15; naranjas, 60; manzanas, a 30, 40 y hasta 50; plátanos, 32. y melocotones, entre 50 y 70. 
En la Plaaa de Quiroga Ba

llesteros se notó también cier
ta alza de precios, hubo algún 
par de pollos "camperos" que 
se pagó a 600 pesetas. No hubo 
mucha pesca de río, pero los 
puestos notaron también ten
dencia ai alza. El público muy 
numeroso, aunque las gentes 
dicen que ahora ni hay que 
vender ni hay mucho quien 
compre. La gente anda aún un 
tanto a salto de mata pensan
do de donde sacar un par de 
días para salir fuera. Y los ven
dedores creen que la produc
ción, ahora que el verano va 
empezar a declinar, pueda dar 
ya muy poco de si. Unos y otros 
creen que el mercado de estas 
semanas debiera de ir a menos. 
Y puede que incluso mya, sal
vo en los precios, que suben más 
y más cada día. 
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Hoy, en Burela, aetaaeion del Orfeón 
de Obreros Católicos, en Mondoñedo 

N O N F O R T E 

Exito de la pasada cuestación para la lucha contra el Cáncer 
* l y g T A L A C I O M D E NUEVAS CABINAS T E L E F O N I C A S 

MONFORTE DE LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalíâ . — Com
plementando la información ya fa-
eilitada al respecto, nos complace 
afirmar que Monforte ha respon
dido con generosidad a la jornada 
que el pasado día 15 se ha dedi
cado a la recaudación de la Cam
paña de la Lucha contra él Cán

cer, la cual ha presidido la esposa del gobernador civil. 
La cifra total recaudada, según datos que nos facilita doña Remedios Rodríguez Rodríguez, presidente local, asciende a 87.254 pesetas, lo que supera la del año anterior en el que se habían recaudado 67.653. 

"Hubo muchos pequeños donativos —nos dice la presidente local en un breve cambio de impresiones sobre el tema—. Pero todos los monfortinos que han pasado ante la mesa o han sido requeridos, han contribuido. 
"En la próxima jomada que dediquemos a ello —continuó— se-

FOZ: ¿Turístico o industrial? (III) 
LA P R E T E N D I D A F A C T O R I A 
D E C E L U L O S A A E X A M E N 

Una encuesta de «CHAO DE ZARR!DO» 

1.*—¿Cómo ve usted la posible instalación de una 
celulosa en Fazouro? 

2. a—¿Cree que beneficiaría a perjudicaría a Foz? 
3. a—¿Piensa que podría ser compatible con el tu

rismo actual? 

¡ 

i 
4. a—¿Podría apuntar usted otra zona de ubicación 

más idónea? 
5. a—¿Qué es lo que más le preocuparía si esto se 

llevase a cabo? D. Angel lopez - leytoii 
(Director de Empresas y 
Actividades Turísticas) 

—Mal. Ya que si queremos un Foz residencial donde se puedan meter esas familias que Alúmina-Aluminio y Central Nuclear moverán hacia ésta zona, no es lógico pensar en una industria, que aparte de contaminar, produce malos olores. 
2*—No hace falta ser un lince para ver que perjudicaría enormemente a Foz, ya que si bien ocuparía un personal, ocasionaría una grave crisis para la pesca de tarrafa (sardina, chicharro, etc.). 
3 3—E>e ninguna manera. Es algo totalmente incompatible, desde mi punto de vista. Parto de la base de Que el turista busca la comodidad y el bienestar. 
.4-a—Creo que si el área industrial de la costa lucense, está ubicada en la zona Jove-Cervo, es lógico pensar que todas las industrias. 

y con mayor motivo las contaminantes, se centren en la mencio-nada zona. 
5.a—Según tengo entendido, por ios medios informativos, la pesca se vería muy afectada en esta zona. ¿ Yqué haríamos con todas las «mbarcaciones dedicadas a la ta-rrafa, palangre, trasmallos, maris-co? etc., etc.? Sin olvidarnos de 'l'-'e el turismo deja —casa por ŝa— su dinero. 
D. lu i s Cordeiro Rodríguez 

(Concejal de representación 
familiar) 

r 

Cmk T J ~ 0 ve*) con una total y recia, falta (Je información ha-
e¡ l Pueblo. Me parece gravísimo sem !i de Q"6 habiéndose pre-Darl- en la Gran Area de Ex-
nico h" de Galicia eI Proyecto téc-comt ŝta industria, y existiendo das n Cla de que por determina-to JĴ onas se conoce tal proyec-k¿ „ menos en sus líneas genera-

m̂bros de la Corporación ni ai 

vecindario acerca de lo que se proyecta en Fazouro. 
2. a—Sin conocer el proyecto, estimo que es un tanto aventurado el pronunciarse en un sentido o en otro. Sin embargo, mi opinión es totalmente desfavorable y se apoya en un cúmulo interminable de consideraciones, de las cuales sólo citaré algunas: 
a) La realidad de lo que ocurre en las localidades en las que hay instaladas industrias de este tipo. 
b) La opinión de técnicos tan responsables y prestigiosos como lo son diversos catedráticos do la Universidad de Santiago y el especialista don Domingo Quiroga. 
c) Los pronunciamientos adversos, incluso de estamentos oficiales, de otras localidades en que' se han pretendido instalar. 
d) La posibilidad, apuntada por algunos, de que industrias de este tipo se estén desmontando en otras localidades para traerlas a Galicia. 
.e) Las funestas consecuencias que puede traer para las aguas, pesca, atmósfera y salud de las personas. 

f) Finalmente y esto es muy significativo, la «cortina de silencio» tejida alrededor de este asunto. En un problema que puede traer consecuencias de considerable gravedad para el porvenir de un pueblo y ha de ser este pueblo el que, tras una seria, científica y honesta información, decida en un sentido o en otro. 
3. "—Creo que son incompatibles, pues aún en el mejor de los casos, crearía una psicosis de contaminación que traería consigo el que muchos veraneantes desistiesen de acudir a Foz y esta psicosis se está creando precisamente, por esa repetida falta de información. 
4. '—Tal como se estableció en la ponencia de Turismo del Consejo Sindical del Norte de la Provincia y como muy bien apuntó el presidente de la Cámara de Comercio de Lugo, es absolutamente necesario que, antes de establecer cualquier industria de este tipo, se proceda a una urgente ordenación de la costa, delimitando claramente las zonas en que han de ir ubicadas tales industrias. No sf" trata de oponerse a una necesaria industrialización, sino de que ésta se haga de forma racional y escogieado los lugares en que no haga daño. Y Foz, municipio que tiene más que probada su vocación turística y residencial, con favorables resultados para su economía, nos parece el lugar menos idóneo para tal ubicación. 
5. a—Lo que de verdad me preocupa, es que llegue a instalarse, pues después no valdrían lamenta ciones, ya que se trataría de un hecho irreversible. Tenemos el caso de Pontevedra en donde, a pesar de las advertencias del Ayuntamiento, incluso la de retirada definitiva de la licencia, las cosas siguen igual. Creo que este asunto es demasiado serio para que se siga tratando a nivel de reducidas tertulias, pues bien sea en un sentido, bien en otro, no se puede jugar con el futuro de un pueblo. Creo también que no es hacer demagogia el pedir clarificaciones e información técnica suficiente a fin de que, dentro de los obligados cauces de orden y de respeto a las opiniones contrarias a que tan acostumbrados nos tiene el civismo de las gentes de Foz, todas las personas puedan pronunciarse responsablemente acerca de un asunto tan vital. Por mi parte, como concejal de representación familiar y llegado el momento en que el Ayuntamiento tenga ' qpe pronunciarse sobre este asunto, pienso, si este es el anhelo de los vecinos, pronunciarme en contra de la instalación de tal industria, jugando incluso alguna carta legal cuyo contenido, de momento, me reservo. Respeto profundamente las opiniones contrarias, pero creo que 

en este asunto puede haber mucho que perder y muy poco que ganar. Estimo que se está corriendo un riesgo muy peligroso e inútil. Por ello y aún pecando de reiterativo, sigo solicitando, ante todo, información. 
D. Jesús Fernández López 

(Corresponsal de Prensa) 

1. '—Con la lógica expectación y con el deseo y la esperanza de que signifique algo verdaderamente positivo para Foz y su comarca, , 
2. a~Mis conocimientos en el tema no me permiten pronunciarme taxativamente en ninguno de los dos sentidos. Sin embargo, toda actividad que lleve implícita la creación de puestos de trabajo y dé lugar a una reactivación de los diversos sectores mercantiles y de servicios, no, hay duda que engendra riqueza, consecuencia lógica de esa evolución. Los posibles perjuicios que esta industria podría acarrear estarían, bajo íni punto de vista, condicionados a los posibles efectos contaminantes y a los olores que la fábrica pudiese despedir. En este sentido las versiones que se oyen en la calle y que se leen en la Prensa son totalmente contradictorias, y ni creo yo que sirvan por igual, para todos los casos, los precedentes existentes. Por ejemplo, el tan cacareado de Marín, en la ría de Pontevedra, creo que ni el emplazamiento de la factoría ni los medios anticontaminantes que desde entonces lógicamente se habrán perfeccionado pueden servir para compararlo con lo que en Fazouro se pretende, al parecer, hacer. Sin embargo tenemos aquí, bien cerca, en Navia de Asturias una factoría que por su emplazamiento —que sigue siendo mucho peor qüe el de Fazouro— y por su reciente instalación —creo que se acerca a los tres años— puede servirnos ya de mejor orientación. Yo he pasado allí, en Navia, un día entero, acompañado por Constantino Mariño, el jefe de la Agencia de Extensión Agraria de Foz. Estuvimos en la fábrica, hablamos con las gentes en la calle, en los bares, recorrimos las aldeas próximas a la instalación hablando con los paisanos y podemos afirmar que el 90% de las personas interrogadas están a favor de la fábrica, porque desde que existe, Navia multiplicó su vida y en sus playas se siguen bañando igual las gentes. 
3. a—Tras la experiencia de Navia, creo que sí. De todas formas mi deseo es conocer, y creo que lo haré, otras industrias de esta naturaleza. Después te contestaré con mayor conocimiento de causa. 
4. a—Me imagino que habrá mil y un lugares tan buenos o mejores que éste, pero ni yo sé de ellos ni creo que sirviese de nada. Y a propósito, lo que sí me sorprende son ciertas actitudes totalmente contrarias a la instalación de una industria que hace diez o doce añoss 

rá, estoy segura, rebasada esta' cifra como también se ha rebasado ahora la de la campaña anterior. Y a este respecto creo que conviene divulgar que cualquier enfermo con una breve historia clínica que no tenga seguros sociales, mutualidad, etc., es atendido en la Junta Provincial, y continúa siendo controlado y atendido en los centros de la Asociación, e incluso una vez dado de alta, sigue siendo revisado su caso periódicamente. 
"Estos servicios incluyen financiación de viajes a los enfermos sin posibilidades económicas o a los que las hayan agotado, dados los costosos tratamientos de esta terrible enfermedad. 
"En general —añade doña Remedios Rodríguez— un enfermo que se presente en la Junta es informado y atendido sin más requisitos ni intermediarios. Como puede verse, los fines asistenciales y humanitarios de esta campaña compensan todos los esfuerzos y la colaboración popular". 

NOTA DE LA ALCALDIA SOBRE PASTOREO 
El ingeniero jefe del Instituto Nacional para la Conservación de la Naturaleza (ICONA), ha remitido a la Alcaldía el escrito que transcribimos: 
"Conforme con el artículo 17 de la Ley 81/1.968 de 5 de diciembre de 1968 sobre Incendios Forestales, publicada en el "Boletín Oficial del Estado" número 297 de 7 del mismo mes, esta Jefatura ha tomado el acuerdo de prohibir el pastoreo en las zonas afectadas o que pudieran serlo por los incendios producidos, o que se produzcan en 1975. 
Lo que comunico a V.S. por si quiere poner en conocimiento de los vecinos de ese ayuntamiento, que se procederá a denunciar cualquier cabeza de ganado que entre en alguna de dichas zonas, ya se trate de montes consorcia-dos o de catalogados sin consor-ciar, repoblados o rasos". 

NUEVAS CABINAS TELEFONICAS Se ha aumentado el número de servicios de cabinas públicas por parte de la Compañía Telefónica, todas ellas aptas para establecer comunicación automática interurbana. 
Cosa que no podémos decir de los teléfonos públicos instalados en bares y establecimientos que con frecuencia quedan inutilizados al obstruirse el canal de las pesetillas. Estos teléfonos de las cabinas públicas que funcionan generalm, e con monedas de cinco pesetas resultan un buen servicio que es constantemente utilizado por el público. 
Entre los nuevos servicios a que aludimos se ha instalado también alguna de las llamadas semi-cabi-nas. 

EL DIA DE LA PROVINCIA EN FERREIRA Nos informan del vecino Ayuntamiento de Pantón, que están ultimados todos los detalles previos a la celebración del Día de la Provincia, el domingo día 24. 

El programa de actos, que presidirán las primeras autoridades de la provincia, incluye la inauguración de diversas obras, así como visitas a los distintos monumentos histórico-artísticos del municipio, para lo que se dispondrá de guías a disposición del público. 
Se servirá un almuerzo a las autoridades, y tendrá lugar una gran fiesta popular. También, en el aspecto cultural, cabe destacar la clausura de un concurso periodístico con motivo del "Día de la Provincia". 
La villa de Ferreira y el municipio en general vivirán una espléndida jornada, con motivo de este homenaje provincial, que, cím todos los merecimientos, hace en esta ocasión centro de Lugo, a la entrañable villa vecina. 
Tenemos entendido que infinidad de monfortinos se desplanarán con tan interesante motivo a Ferreira. Servicio de autobuses: 
Del Ayuntamiento de Pantón nos informan del establecimiento de autobuses para trasladar a todos los que deseen tomar parte en estos actos, con los siguientes itinerarios y horas: 
—Partiendo del lugar de Nadal para las parroquias de Riveras de Miño, Vilar de Ortelle y Eiré, a las once de la mañana. 
—Partiendo de Frontón, por Acedre, Cangas-San Félix, Cangas-Santiago, a las diez y media de la mañana. 
—Partiendo de Espasantes, para las parroquias de Siós, Vilamelle, Mañente y Toldaos, a las doce de la mañana. 
—Partiendo de la parroquia de Tuiriz Santa María, para Santa Eulalia, Mato, Tribás y Moreda, a las diez y media. 
—Partiendo de la parroquia de Castillón-San Vicente (Xesteira), para esta parroquia y la de Casti-llón Santiago, a las diez y media de la mañana. 
—Y partiendo de Torrón (Los Peares), para las parroquias de Pombeiro y Atán, a las diez y media de la mañana. Actuará "Melgas e Trasgos": También se nos informa de la actuación en los actos del "Día de la Provincia" de la popular agrupación folklórica sarríana "Melgas e Trasgos", celebrándose una gran fiesta campestre y verbena popular que amenizará la orquesta "Los Condes" de Mon-forte. 

Hoy, sábado, a las odio de la tarde, en el Salón de Actos de la Biblioteca Pública de Burela, el Orfeón del Tetecluto de Obreros Católicos, de Mondoñedo, ofrecerá un interesante recital, de acuerdo con el siguiente programa: 
Catro vellos mariñeiros (5 voces mixtas), de Popular-Peijóo. 
O nano dormía (5 voces mixtas y solo), de Valverde. 
O quer que lie quer (5 voces mixtas), de Farto. 
Juventud (4 voces mixtas), de Mi'llet. 

El abanico (5 voces mixtas), de Trayter. 
Intermedio: "Contos da nosa térra" (escena de humor). 
O consoló (5 voces mixtas), de Paz Hermo. 
Era una flor (5 voces mixtas), de Romo. 
Nos Caneiros (4 voces mixtas), de D. González. 
A veira do lume K voces mixtas), de Valverde. 
Paloma blanca (6 vooes mixtas), de Guasch. 
iEl Orfeón de Obreros Católicos, 

que dirige don Eugenio Garcíí Amor, goza de un reconcido prestigio en toda Galicia y sus recitales han sido difundidos en varias ocasiones a través de la Radio y de la Televisión. Ha grabado un disco LP. y ha merecido importantes galardones en distintos certámenes de masas corales. 
El concierto de esta tarde —que 

se repetirá el próximo sábado, en 
Puentenuevo— está organizado 
por la Delegación Provincial de 
Información y Turismo. 

m i i i i i i i i i i i i 

I I Centro de Formaei 
será inaugurado en el próximo curso 
• IOS TELEFONOS PÜBÜCOS Y SIS DEFICIENCIAS DE SERVICIO 
SARRIA.— (De nuestro corresponsal, VILLARABID).— Tenemos que volver con el tema de la Formación Profesional. Este Centro de primer, grado, comienza a impartir sus enseñanzas en nuestra villa el próximo curso, y estará, en principio, dedicado a las ramas de Madera, Mecánica y Química, entrando en lo posible que cuente con unas importantes ramificadô  neSi tales como la agrícola, para la cual prestarían sus interesantes ayudas los Servicios de Extensión Agraria, y otras facetas técnicas de máxima importancia a cargo del PPO. 
La administración, así como la comisión que preside don Eugenio Quiroga Vázquez/alcalde de la villa, resultó con buena coordinación y ganas del mejor buen hacer, desbordando los cálculos di los más optimistas de la comarca. 
Pidamos información. Posible-
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INCIO.—• (De nuestro corresponsal. RODRIGUEZ DIAZ). 
Una vez más es de lamentar que sea el pueblo el que tenga que enfrentarse a una realidad para la cual existen organismos correspondientes, como es el caso de adecentar unos locales provisionales en donde se pueda impartir la enseñanza y educación de sus hijos, tal como ya lo vienen haciendo en otros municipios, con el fin de poder realizar de una manera programada y competente los ocho cursos de E.G.B. 
Recientemente salió una reseña nuestra en la que se decía que el pueblo estaba muy animado, trabajando incluso los domingos para lograr este objetivo. A pesar de este empeño y del entusiasmo que en todo momento ha mostrado el vecindario, y viendo esta situación, un ilustre hijo de este municipio, don Vicente Quiroga Rodríguez 

nos. echó una mano. A él, junto con la empresa «Construcciones Rozas», de Lugo se le debe, quizás, que todo esto sea ya una realidad. . Todo esto supone una serie de 

cuando se compraron los terrenos 
por parte de Tafisa, lanzaron al 
aire todos los cohetes para cele
brarlo, se sirvieron abundantes ban
quetes en mesas en las que ondea
ban banderas de varias nacional̂  
dades y todos éramos felices con 
la buena nueva. Y todo para cele
brar un «Bienvenido, Mr. Mar-
shall» que resultó todo aquello. 
Ahora, cuando parece que aquello 
va a tomar visos de realidad, hay 
ciertas reacciones verdaderamente 
sorprendentes... 

5.a—Vuelvo a la primera respues
ta. Que signifique algo positivo pa
ra todos nosotros. 

ATENCION 
Pintado de edificios, facha
das, habitaciones, empapelado. 
Pinturas C. Conde. Aguirre, 2. 

Teléfono, 31-39-23 

gastos que. a pesar de la buena voluntad del vecindario y del Ayuntamiento eran imposibles de superar. Una vez más, por iniciativa del mencionado señor Quiroga Rodríguez, mañana domingo, día 24, se celebrará una tirada de pichón que suponemos será de las de mavor categoría de la región. 
La tirada dará comienzo sobre las diez de la mañana en el estadio «González Rivas» en el que durante esta semana se está instalando toda la parte deportiva además de bar, cafetería y restaurante. 
No dudamos que será un día grande para Incio dada k animación que reina en torno a esta competición y los fines de la misma. El ambiente que existe entre los tiradores de la región gallega y de algunas provincias de fuera de la región es francamente optimista. Así se puede constatar que existen reservas de camas para esa fecha pedidas desde León, Falencia, Va-lladolid y Asturias. 
El valor de la tirada entre trofeos y premios en metálico se aproxima ai millón de pesetas. 
Les deseamos a los organizadores muchos éxitos en esta empresa y sobre todo por los fines que con esto persiguen. 
Esperamos que, después de los 

esfuerzos del pueblo en favor de la 
educación de sus hijos, que es lo 
que más les preocupa en estos mo
mentos, las autoridades se preocu
pen de una Concentración defini
tiva a la que tienen pleno derecho. 

mente no se conozca debidamente todo lo necesario para matricular a ios chicos. Pensemos que no todos van a ser ingenieros o .licenciados en ésta o aquélla materia. Hay que atender a todos los frentes, incluso puede ser rentable que a algunos los "kubalicemos". 
Puede suceder que algunos chicos comiencen algo que no les va. Sarria va a contar, dentro de muy pocas fechas, con esta importante rama de la Enseñanza y debemos aprovecharla. 
Por nuestra parte, intentaremos solicitar la mayor información posible y ofrecerla, a través de esta sección que EL PROGÍRiESO tan . desinteresadamente brinda a diario. No obstante, es muy importante pedirla directamente. 

FIESTAS Bueno, sigamos con las fiestas. Para los días 14 y 15 de septiembre, Betote celebrará sus tradicionales festejos detl Cristo. Coordinación se nota, al fijar unas fechas que no coinciden como en otras ediciones. Luego, también notamos juventud y ganas en los comisionados de este año. Los tres, Manuel Díaz López, Angel Miguel Quiroga Sobrado y Jesús Díaz López, están organizando todo lo mejor posible para que las fiestas de este año resulten mucho mejor, si es posible, que las de ediciones anteriores. 
Les preguntamos por orquestas 

y otros pormenores y nos contesten que de momento están haciendo un "sondeo" por la villa, pero que tal y como va la recaudación es muy posible que den la sor-presa. Vamos, que habrá algo grande en Betote este año. 
Diremos para los lectores que desconozcan el dato, que esta parroquia está tan solo a unos dos kilómetros dé la villa, o sea, que es una fiesta más de las muchas que Sarria tiene. 

TELEFONOS 
No solamente es. la Compañía Telefónica Nacional de España noticia diaria por su mayor reparto de dividendos; lo es también porque de ella dependemos millo-nes de usuarios minuto tras minuto, porque, dígase lo que se diga, su adelanto técnico continuo nos favorece, y mucho. Los sarrianos ahora sí nos damos perfectamente cuenta, todos, algunos ya lo comprendimos antes, de que ei automático es el automático y con muchas ventajas. 

Fiestas en Bonxe 
BONXE. — (De nuestro corresponsal). — Bonxe se prepara para sus próximas fiestas. El programa está prácticamente ultimado. Según nuestras noticias, se celebrarán romerías, verbenas, jiras campestres y, sobre todo un amplio programa deportivo. 
En esta parte deportiva figura, el torneo triangular de fútbol qfie comenzará hoy, sábado, a las cinco de la tardé. En esta primera fase competirá el S. D. Saavedra y el Bonxe E. D. El vencedor, disputará la final, mañana, domingo, ante el Estudiantes de Lugo. 

Pero claro, también es noticia en Sarria la Telefónica, cuando sus cabinas fallan, que aunque los servicios técnicos se esmeran al máximo, los aparatitos se empeñan en tragar pesetas de más. Uno piensa que algunas veces también puede suceder que preste el servicio a menos del importe debido, pero claro, éstos que se benefician, no nos vienen a reclamar. 
Ahora, también está siendo noticia la Telefónica en Sarria este verano, por la falta de un servicio que atienda a ciertas llamadas. Personas que no saben usar las cabinas o que no les gusta espe* rar tanta cola. Hay veces que parece el metro madrileño. También hay zonas en las que no hay teléfono automático. Hay gentes que no quieren entrar en los bares ni molestar a nadie. En fin. Sarria necesita una "central telefónica". El buen servicio que ahora tenemos, aunque apuntemos a veces lo de las cabinas y lo del 009, no marche debidamente, como todos desearíamos, reconocemos que el servicio es bueno. Por lo tanto es una pena el no tenerlo completo. 
Como sobre esto no reclama quien debiera, lo hacemos nosotros humildemente y con todo respeto, Claro, si verdaderamente entra dentro de los cálculos de esa ejemplar Compañía Telefónica N» cional de España. 

SERVICIO MEBICO ©i m* GEMCIA 
Don José Fernández Pérê  prestará mañana, domingo, el servicio médico de urgencia. 

FARMACIA DE TURNO A partir de las 2 de la tarde de mañana, sábado, y durante toda la semana, estará de turno la far-macia de doña Rosalía Díaz López, calle de Calvo Sotelo. 
PANADERIAS DE TURNO 

Estarán mañana de tumo, las panaderías de los siguientes seño-res: don Gumersindo Regueiro López y don Pedro Gudín López. 
FUTBOL 

Hoy, sábado, jugará la S.D. Sa-mana un interesante encuentro de fútbol en Parga. Se enfrentará al Milagrosa de Lugo. De vencerle, mañana jugará la final de este torneo de fiestas contra el titular de la simpática villa de Parga 
Serán muchos los aficionados que acompañen a los chicos de Bolita. 

ESPECTACULO 
Nuevamente tendremos hoy sá-bado, espectáculo artístico de categoría en la villa. En la Sala Lit-mar actuará el internacional fíru-po «Los Chilenos". 

F E R I A S 
HOY GROLOS 

¡Mañana, Láncara, Monf orte de 
Lemos y La Espiñeira 

SE NECESITA 

¥ I A J A N T E 
para almacén de CONFECCION y PAQUETERIA 

• Sueldo y comisión 
• Ruta conocida y clientes hechos 

M o r a e s : Teléfono 214698 - HífiO 

SIDRA " P O M A R " 
ACHAMPANADA y REFRESCANTE 

de N A V A (Asturias) 

DistribucióD CAMPOS . Telf. 222186 
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SINTESIS HISTORICA (I) LOS NOGALES 

ta motivo de la inauguradon de la sede de los Colegios 
de M é d i c o s , F a r m a c é u t i c o s y V e t e r i n a r i o s 

Por JOSE LOMAS DIAZ 
Presidente de honor del Colegio Médico 

Los médicos, farmacéuticos y 
veterinarios, como todo ser huma
no, no pueden vivir completamente 
aislados, como ramas desgajadas de 
un mismo árbol y, por eso precisan 
reunirse y comunicarse con sus 
compañeros, cambiar impresiones 
y saciar las justas y constantes an
sias de estar al día en los incesantes 
avances de la ciencia. Para cum
plir todas estas necesidades y otras 
propias del ejercicio profesional, se 
crearon los Colegios, que se fueron 
modificando, siempre mejorando 
con el transcurso de los años y al 
compás de las necesidades que el 
momento imponían, cada vez más 
acuciantes. 

C O L E G I O MEDICO 
En el año 1898 se instituyeron 

los Colegios Profesionales. El de 
Médicos quedó constituido el día 21 
de agosto de 1899, acto que se cele
bró en el salón de sesiones del 
Excmo. Ayuntamiento, nombrán
dose la primera junta directiva, 
presidida por don Francisco García 
Neira y de la que formaban parte, 
como vocales, don Serafín Sai 
Otero; don Eduardo Castro Vali-
fia, don Pedro Gasalla, don Gon
zalo Moure y don José Almoina 
Vigil; como secretario, todos mé
dicos de gran prestigio en la capi
tal y provinqia. Una vez constitui
do el Colegio, se instaló provisio
nalmente en el bajo de la casa 
número 25 de la calle de San Mar
cos, cedido por los doctores Almoi
na Vigil y Castro Valiña, en el que 
tenían instalado un Instituto de Va
cunación. El Colegio contaba en
tonces con 24 colegiados de los 
cien que ejercían en la capital y 
provincia, no obstante ser obliga
toria la colegiación por Real De
creto de 12 de abril de 1898. Pos
teriores disposiciones del Ministerio 
de la Gobernación y de la Direc
ción General de Sanidad, exigiendo 
a todos los médicos españoles, bajo 
penas severísimas, el cumplimiento 
de la colegiación obligatoria, el nú
mero de colegiados se elevó a se
tenta y dos. 

Del bajo de la calle de San Mar
cos se pasó al de la casa número 12 
del Campo del Castillo, hoy calle 
de Calvo Sotelo. Su instalación fue 
de lo más modesta: unos bancos 
de madera de pino, media docena 
de sillas corrientes y una sencilla 
mesa de despacho. De este bajo se 

Ei edificio que alberga a los ilustres Colegios de Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios, que hoy 
será inaugurado oficialmente por el vicepresidente primero del Gobierne y ministro de la Goberna

ción, José García Hernández 
pasó ai primer piso de la casa nú
mero 18 de la calle del Doctor 
Castro y luego ai primer piso de la 
casa número 2 de la calle del Buen 
Jesús. El Colegio había mejorado 
mucho en su instalación̂  pero las 
aspiraciones y necesidades de los 
galenos lucenses no estaban satis
fechas, y en un alarde de entusias
mo, se puso en práctica la idea 
de su presidente, nada fácil, por 
cierto, de ir a la construcción de 
un edificio propio y decoroso y, 
después de adquirir el solar en las 
calles de Montevideo y Cajal (12 
metros por más de 60), parte del 
cual ocupa hoy el edificio de las 
clases sanitarias; de grandes vicisi
tudes, muchos sacrificios y penosos 
trabajos, con generosos desprendi
mientos económicos de todos los 
miembros de la directiva y de los 
colegiados, sin ajenas ayudas, se 
llegó a ver cumplida tan quimérica 
aspiración, y el día 11 de octubre 

4 
Esta era la antigua sede del Colegio Médico túcense, ahora sus
tituida por ei nuevo edificio que se levanta en la calle de Monte, 
vídeo, y donde también están domiciliados ios Colegios de 

Farmacéuticos y Veterinarios 

de 1950 se procedió a inaugurar 
solemnemente lo que fue sede so
cial, propiedad exclusiva de los 
médicos lucenses. Lucía en lo más 
alto de su fachada principal, el es
cudo de Lugo con el emblema de 
la Medicina, significativo del triun
fo de ésta sobre la enfermedad. 
En este edificio se um'an lo prác
tico con lo estético,1 estando dotado 
de cómodas dependencias, bibliote
ca y un regio salón de actos, que 
fue marco adecuado y digno de 
conferencias magistrales de cate
dráticos de Universidad y de médi
cos especializados de gran autori
dad; para homenajes y distinguidas 
fiestas, festivales infantiles, etcé
tera. 

El Colegio Médico, durante los 
primeros años, llevó una vida lán
guida, con escasísima actividad. 
Baste decir que tuvo ingresos de 
¡sesenta pesetas al año! Sucesivos 
aumentos de la cuota colegial y la 
implantación en el año 1924 del 
impreso para la expedición de los 
certificados médicos, aliviaron la 
angustiosa situación económica de 
esta Corporación, que también au
mentaba en asuntos para despa
char, no siendo ya suficiente el úni
co empicado de plantilla, de que 
se disponía, haciendo de conserje-
escribiente, que entró al servicio 
del Colegio con el sueldo de quince 
pesetas mensuales, si bien pronto 
fue mejorando sensiblemente. 

Después del doctor García Nei
ra, en el año 1915, en junta gene
ral, fue nombrado presidente don 
José María Zubirí, que desempeñó 
el cargo hasta mayo de 1917, en 
que fue sustituido por don Seraíin 
Sai Otero, cesando en el año 1929, 
en que se nombró al que esto escri
be. Durante su mandato hasta 
1963, en que se designó al doctor 
García Pórtela, y a su fallecimiento 
ocupó el sillón presidencial el doc
tor Pardo Gómez, que lo sigue 
ocupando en la actualidad. Desem
peña la secretaría el doctor Carlos 
F. Tomé. 

Hoy, elección de la Reina de las Fiestas 
• E L M A R T E S , FUNCION D E T E A T R O A B E N E F I C I O 

D E L A L U C H A C O N T R A E L C A N C E R 

RIBADEO.— (De nuestro co
rresponsal, JUAN DE CARIDAD). 

Dentro de la sucesión de es
pectáculos que vienen celebrán
dose en nuestra villa y que in
cluso tienen un poco desbordado 
a este informador, tendrá lugar 
hoy, a partir de las once de la 
noche, en la pista del Colegio de 
los Hermanos (Calle Reinante), 
un sensacioanal festival, en cuyo 
transcurso será elegida la Reina 
de las Fiestas y su Corte de Ho
nor 1975. 

La gala, que corre a cargo de 
la comisión de festejos veranie
gos y patronales de Ribadeo, es
tará amenizada por el conjunto 
músico-vocal "Expresión", ac
tualmente considerado como ei 
número uno asturiano y que 
cuenta por triunfos sus actua
ciones en las principales locali
dades de la región vecina. 

Es de subrayar que ei festival, 
Biguiendo la línea de los festejos 
que ya se han celebrado en el 
presente verano, revestirá una 
brillantez desacostumbrada, al 
haber despertado un gran inte
rés en los distintos medios ciu
dadanos de la villa. 

• TEATRO 
El próximo martes, dia 26, a 

las ocho de la tarde, en el para
ninfo del Instituto Nacional de 
¡Enseñanza Media, de Ribadeo, el 
grupo de teatro "Daniel Corte-
zón" pondrá en escena la obra 
• I a barca sin pescador", en tres 

actos, original del destacado dramaturgo asturiano Alejandro Casona. 
En los actos colaborarán el 

grupo "Latexos". de Foz, Fer
nando Fernández Paez y Pablo 
Quintana, tercer clasificado en ei 
reciente "V Festival de Ares", 
celebrado en Puentedeume. 

La recaudación que se obtenga 
se destinará íntegramente a la 
campaña de Lucha contra el 
Cáncer, siendo, según tenemos 
entendido, el último acto que pa
trocinará este año la Junta de 
Damas, de nuestra villa, que ha 
desplegado , una extraordinaria 
actividad, con vistas a recaudar 
fondos para tan humanitaria la
bor. 

Y hablando de labor, vamos a 
dar a conocer la que realiza <a 
junta provincial de la Asociación 
Española contra el Cáncer, pa
ra que sirvan de antecedente a 
quienes deseen contribuir gene
rosamente a la campaña. Es la 
siguiente: 

1. Cualquier enfermo, con una 
pequeña historia clínica del Mé
dico qas le reconoce, que no ten
ga Seguros Sociales, Mutuali
dad, etc., que le ampare, puede 
presentarse sin más requisitas 
en la secretaria de la Jun'-a Pro
vincial, calle Montevideo, 9, de 
Lugo, ledifico de la Jefatura 
Provincial de Sanidad), en donde 
es acogido ba.lo tos auspicios de 
la Asociación, que lo envía ai 

Centro oportuno. 
2. Este enfermo, una vez aco

gido por la Asociación, sigue 
siendo controlado y atendido por 
la misma en s ta Centros Médi
cos o en régíraf-n ambulatorio, 
durante el tiempo que se juzgue 
necesario, y aún cuando sea dado 
de alta, sigue s.endo atendido 
con una revisión anual. 

3. A los enfermos que son po
bres de solenu.'d̂ d, se jes faci-
lita billete de caridad para des
plazamientos. 

4. —Los tratamientos, estancias 
en los Centros Médicos, etc., son 
atendidos por la Junta. 

5. La persona que sin ser po
bre de solemnidad, y no teniendo 
ningún Seguro ni Mutualidad, 
llega un momento en que sus me
dios económicos se agotaron por 
culpa de tratamientos tan exce
sivamente caros, como son los 
de esta enfermedad, es acogido 
por la Junta para prestarle ayu
da. 

6. Y en general, cualquier per
sona que se presente en la Junta, 
y siempre sin necesidad de inter
mediarios, es informada de los 
beneficios que puede alcanzar a 
través de la misma, procurando 
prestarle ayuda, aún a personas 
que viven normalmente por su 
posición, pero que al tener que 
atender a los tratamientos de la 
enfermedad no pueden hacer 
frente a unos gastos tan enor-
mea. 

Hoy cuenta el Colegio con más 
de 300 colegiados, todos cuantos 
ejercen en la capital y provincia y, 
sus ingresos le • permiten cumplir 
con desahogo y a plena satisfac
ción, todas sus necesidades y obli
gaciones. 

Todo médico tiene hecho expresa 
manifestación de vocación, que sig
nifica tanto como renunciamiento 
a todo; al descanso, a la fiesta fa
miliar, al esparcimiento honesto, 
etcétera, porque en cualquier mo
mento puede llegar el aviso urgen
te del semejante tocado por el do
lor y por la enfermedad. Pero este 
sacrificio del médico está compen
sado con la gran satisfacción, que 
nadie puede negarle, difícilmente 
igualada: la de aliviar el dolor y 
otras salvar una vida; y siempre 
consolar y llenar de tranquilidad 
el hogar del enfermo. Sufre el mé
dico con los sufrimientos de su pa
ciente y muy amargamente cuando 
fracasa en sus nobles esfuerzos de 
lucha contra la muerte. 

¡Ah! la cara y cruz de esta pro
fesión, que unas veces le propor
ciona la inmensa alegría de salvar 
una vida y otras la profunda pena 
de no poder triunfar. 

Hay gente que considera al mé
dico como un ser insensible, igno
rando que no hay un solo faculta
tivo, que no sufra muchas noches 
de insomnio pensando en la enfer
medad de sus clientes. 

Pero la vida realmente dura, es 
la del médico rural, por tantos mo
tivos dignos de respeto, considera
ción y gratitud. No puede faltar, 
ni un momento, de su puesto de 
trabajo y sólo resolver todos los 
casos que se le presenten, levantán
dose de su lecho a cualquier hora, 
aún en casos en que la fiebre le 
atormente, molestado en las horas 
de sus comidas. Es realmente fati
goso su trabajo, mayor en la actua
lidad por las exigencias de la Me
dicina Social y la Sanidad todo ba
jo, el peso de una continua respon
sabilidad. 

Los avances de la Medicina fue
ron muy grandes, tanto en el as
pecto científico como técnico, rápi
dos y espectaculares; pero el mé
dico rural se ve privado, muchas 
veces, de los elementos precisos 
para tratar algunos casos, supliendo 
esta falta con sacrificio y profundo 
estudio, y agudizando al máximo 
su inteligencia; pero a pesar de 
todo, su angustia tiene que ser 
grande al verse sólo ante casos 
graves, como pueden ser un parto 
distócico o una profusa hemorra
gia. 

Pero el seguro amparo de todas 
las adversidades del médico está en 
su esposa. ¡Oh, las esposas de los 
médicos, sobre todo de aquéllos 
que ejercen en el medio rural! Be
neméritas mujeres, que comparten 
con sus esposos las alegrías y amar
guras que proporciona el ejercicio 
de la profesión; que han hecho, 
como su esposo, renunciamiento a 
honestos esparcimientos y diversio
nes; participando en su vida de sa
crificio, incluso abandonando el le
cho, no pocas veces, al propio 
tiempo que su marido ante la ur
gente llamada nocturna, quedando 
rezando por un viaje feliz en aque
lla noche de dura invernada y de 
peligroso recorrido, y también —to
do hay que decirlo— por el éxito 
de la asistencia de aquel enfermo 
grave o de aquella parturienta dis-
tócica que les proporcionó a am
bos una noche sin dormir. 

A los Colegios Farmacéutico y 
Veterinario nos referiremos en otro 
trabajo. 

D E R E G R E S O A 

L A A R G E N T I N A 
LOS NOGALES. — (De nuestra 

corresponsal, AURORA). — Des
pués de pasar una temporada en 
esta villa, en donde han visitado a 
sus familiares y amigos, han regre
sado a la República Argentina, 
nuestra distinguida amiga doña 
Asunción Sonto, viuda de Velarde, 
acompañada de su hermana Mer
cedes y su hermano político Gre
gorio. 

Alegrándonos de que su estancia 
entre nosotros haya sido muy grata, 
les deseamos un feliz regreso a la 
orilla del Plata. Por su simpatía 
y gentileza, han cautivado gran 
cantidad de afectos en Los Noga
les, en donde se les tiene sincero 
aprecio, sobre todo en Villa y Nu-
llán, su patria chica, en donde 
cuentan con numerosos amigos. 
Puebla de San Julián 

FIESTAS DE SAN 

R O Q U E 
PUEBLA DE SAN JULIAN.—(De 

nuestro corresponsal). — Los 
días 23 y 24 del presente 
mes de agosto, se llevarán a cabo 
las fiestas patronales en honor a 
San Roque, que tendrán lugar en 
esta villa de la Puebla, dirigidas 
por unos entusiastas jóvenes, que 
ponen todo esfuerzo, para que 
sean un auténtico éxito con el em
peño de hacerlo lo mejor posible 
para que la diversión y alegría 
de todos cuantos nos visiten en 
estos días. Habrá misa solemne, 
procesión, verbenas y competicio
nes deportivas. Las mencionadas 
fiestas estarán, en lo concerniente 
a la parte musical, amenizadas por 
unas afamadas orquestas, como 
son "Los Vanguard", de La Coru-
ña y la "X", de Pontevedra. Agra
deciendo la visita a todos cuantos 
deseen participar en estas fiestas 
y que serán bien recibidos. 

SAN CIPRIAN 

Se iniciaron los trabajos de topograf ía 

y replanteo para la construcción de las 

factor ías de A l ú m i n a - Aluminio 
SAN CIPRIAN, 22.—(Especial para EL PROGRESO).—Técnicos 

de las empresas adjudicatarias de la construcción de la obra ci
vil que albergará las factorías de Alúmina-Aluminio, que se ubica
rán en las parroquias de Lieiro-Vidueiros-Lago, pertenecientes a 
los municipios de Cervo y Jove, se encuentran en la zona afecta
da realizando los trabajos topográficos y replanteo. Al parecer las 
obras de explanación, cuya realización importará cerca de los 
cuatrocientos millones de pesetas, se iniciarán en corto plazo. 

Parece ser que la obra civil de estas factorías importará, en 
principio, más de seis mil millones de pesetas. 

ESTA TARDE INAUGURACION DE LA 
U FASE DEL MUSEO DIOCESANO 

• SE TRATA DE UN AMPLIO SALON SOBRE LA NAVE DERECHA DE LA CATEDRAL BASILICA 
MONDOÑEDO.— (De nuestra 

Corresponsalía, por RUBEN LEE-
VAS). 

Hoy, a las 6 de la tarde, tendrá 
lugar la inauguración oficial de la 
II Fase del Museo Diocesano de 
nuestra ciudad. Se espera la asis
tencia del Gobernador Civil, el Co
misario General del Patrimonio 
Artístico, Delegado Provincial de 
Información y Turismo, Delegado 
Provincial de Educación y Cien
cia, Autoridades Eclesiásticas Dio
cesanas, Corporación Municipal y 
otras representaciones. 

La importancia de la obra que 
se inaugura es extraordinaria y, 
probablemente, sea una de las ma
yores salas museísticas de la pe
nínsula, puesto que se trata de un 
salón gótico de unos 30 metros de 
largo, hábilmente restaurado y 
repleto de importantes obras ar
tísticas, siendo para ello necesario 
una gran paciencia y cuidar con 
esmero esta joya del siglo Xm. 

La iluminación del recinto ha 
conseguido efectos sorprendentes 
y la colocación de los objetos se 
ha hecho con exquisito gusto. 

Esta n fase viene a cumplimen
tar a la primera, que mucha gente 
ya conoce, y todo ello atrae a 

Mareas para hoy eo 

el litoral liifense 
(HORA DEL MERIDIANO DE 

GREENWICH) 
Horas Coeficientes 

1.a pleamar 
3.a pleamar 4,47 

16,19 84 
85 

C. 2: Por. 3: Ceres. 4: Soñador. 5: Ramón. 
7: Sar. Fados. 8: Sépalos. 9: Solos. 10: San. 

FREO BASSET 
por CRAHAM 

es TA CAS i TA 
VIEJA CON 19 GATOS 

! di eci nueve: GATOS . ESTA CASI TA! 
C 1 MUEVEÍy !me atcrra pensarlo! ¿19 GATOS? 

Distribuido por IBERGRAF 

nuestra población un gran número 
de visitantes, no sólo nacionales, si
no también extranjeros. 

Abriendo el libro de visitantes 
de este Museo, hemos podido ver 
multitud de testimonios de múlti
ples personalidades, ponemos por 
caso la primera visita al Museo 
que realizó el actual Obispo de 
Mondoñedo, Monseñor Araujo Igle
sias, dejando estampadas las si
guientes palabras: "A los tres días 
de haber entrado como Obispo en 
esta Diócesis de Mondoñedo - El 
Ferrol, ha tenido mi mayor sorpre
sa artística la visita a este Museo 
Catedralicio y Diocesano. No pue
do menos de alabar, bendecir y 
ayudar a su fundador y promotor, 
don Santos Sancristóbal". 

Otro testimonio dice: "...Mon
doñedo cuenta con una realización 
admirable que no podría soñarse 
hace unos años. Diócesis más ex
tensas y con mejores medios están 
todavía muy lejos de lograr algo 
parecido". 

Por nuestra parte, esperamos 
que la labor continúe porque hay 
todavía salas que pueden habilitar
se, y muchos objetos que ocupen 
su sitio correspondiente en dichas 
salas. Nos cabe estimular y alentar 
estar labor, porque sabemos que 
son muchos los proyectos que tie-

HORIZONTALES.—1: Letra sagrada de los masones. 2: Juguete. 3: Coqueteo. 4: Que tiene atas. 5: Quiérelo. Criada principal. 6: Pariente. En botánica, que no tiene hojas, 7: Siglas de la Organización de las Naciones Unidas. Libro, tercera cavidad del estómago de los rumiantes. 8: Adehala que se da ai comprador. 9: Perro grande y fuerte, de pelo corto. 10: Población del Perú, en Moquegua. 11: Símbolo químico del oxígeno. 
VERTICALES.—1: Símbolo químico del fósforo. 2: Servilletero. 3: 

Cuerpo derivado del amoníaco. 4: Grímpola, bandera pequeña. 5: Ra
dical cuyo sulfuro se encuentra en la esencia del ajo. Río del Asia 
Central, que desemboca en el lago Balkach. 6: Dícese del cabello cres
po. Piedra preciosa tornasolada. 7: Hable en público. Grato, placente
ro. 8: Faena, ocupación. 9: Flojo, descuidado. 10: Voz que se usa re
petida en las llamadas telefónicas. 11: Abreviatura de punto cardinal 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES. — 1: C. 2: Ras. 3: Sanas. 4: Comeres. 5: Peñón. 

Pos. 6: Corán. Falaz. 7: Res. Talón. 8: Sólidos. 9: Romos. 10: Tos 
11: N. 

VERTICALES. _ 1: 
Lot. 6: Cánon. Timón. 
11: Z. 

ne en la cabeza nuestro buen ami« 
go don Santos y que sería lamen* 
table que se quedaran solamente 
en proyecto oor falta de apovo 

INSTITUTO NACIONAL Di 
BACHILLERATO 

El próximo curso 1975-76, se im-
partirán en este Centro las ense
ñanzas correspondientes al Primer 
Grado de Formación Profesional, 
en las siguientes especialidades: 
Administrativa, Mecánica y Electri-
cidad. 

Todos aquellos alumnos que de
seen matricularse en estas ense
ñanzas podrán efectuar la preins-
cripción en las oficinas del Centro 
todos los días laborables de ocho 
a tres de la tarde. 

MEDICO DE URGENCIA PA
RA LA S. S. 

A partir de las 3 de la tarde de 
hoy, sábado, y hasta las 9 de la 
mañana del lunes, estará de guar
dia para la S. S. el Dr. don Fran
cisco de la Barrera Várela. 

FARMACIA DE GUARDIA 
Mañana, domingo, estará la de 

doña Emma Pilar Valcárcel Pesta
ña, desde las 9,30 de la mañana 
hasta las 10 de la noche. 

A partir del lunes, y durante to-
da la semana estará la de don Ra
fael Martínez en la Plaza de Espa
ña. 

I N S T I T U T O M I X T O D E 

E N S E Ñ A N Z A M E D I A D E V I V E R O 
MATRICUI A DE ALUMNOS 
LIBRES PAITA LA CONVO
CATORIA DE SEPTIEMBRE 

Se establece un plazo extraor
dinario pare formalizar matricu
la por Enseñanza Libre, para la 
referida convocatoria, hasta el 
día 30 del mes actual. 

Asimismo, se recuerda a los 
alumnos que tengan que realizar 
las pruebas en dioha convocato
ria de septiembre que deberán 
presentar OBLIOATORIAMENTE 
el Libro de Calificación Escolar 
en las oficinas del Centro antes 
del próximo día 30 del mes en 
curso. 

MATRICUI A OFICIAL PA
RA EL CURSO 1975-76 

Se recuerda a todos aquellos 
alumnos que por circunstancias 
especiales no hayan podido for
malizar su matricule en el mes 
de julio, deberán ¡hacerlo del l al 
20 de septiembre en las ihoras de 
oficina de este Centro. 

CALENDARIO DE EXAME
NES PARA ALUMNOS 
OFICIALES (SEPTIEMBRE 
1975) 

Dia 1 de septiembre: 
9,30 h.: Francés, Inglés 5.0-B y 

5.0-C. Ciencias 5.0-D y His
toria 6.0-A. Filosofía 6.0-B y 6.0-E. 
Literatura 6P-C y 6.0-D. Mate
máticas Comunes COU A y 

10,30 h.: Matemáticas 5.0-A y 
5.0-E. Dibujo 5.0-C. 

12 h.: Educación Física Ŝ -B. 
Latín y Matemáticas 5.0-D. Dibu
jo 5.0-E. Literatura 6.°-A. Latín 
6.0-C. Física 6.0-D. Historia 6.0-E 
y Filosofía COU. 

13 h.: F. E. N. 6.̂  
16 h.: Ciencias 

5.0-B. Educación 
I. C. E. COU. 

17 h.: Dibujo 5.0-B. Hogar 5.0-C. 
Educación Física 5.0-E. Física 
ê -A. Biología COU. 

Día 3 de septiembre: 
9,30 h.: Matemáticas 5.0-B. Re

ligión 5.0~D. Matemáticas 6.0-B. 
Filosofía 6.0-D. Griego 6.0-E. Fí
sica 6.0-E. F. E. N. COU A y B, 

10,30 h.: Ciencias 5.0-C. Griego 
y Química 5.0-D. Francés 5.0-E. 
Filosofía ê -C y Matemáticas es
peciales COU. 

12 h.: Francés Ŝ -A. Química 
5P-B. Griego 5.0-C. Matemáticas 
6.0-A. Griego 6.0-C. Religión 6.0-E 
y Literatura COU. 

13 h.: P. E. N. 5.0-A. 
16 h.: Religión 5.0-C. P. E. N. 

5.0-E. Física 6.0-B. Matemáticas 
6.0-D. Latín COU. 

17 h.: Educación Física 5.0-C. 
Educación Física 5.0-B. Hogar 
6.0-A. 

17,30 h.: Química COU. Histo
ria del Arte COU y Química y 
Latín de 5.° para aquellos alum
nos de 6.° con estas asignaturas 
pendientes (oficiales). 

Día 3 de septiembre : 
9,30 h.: Lengua Española COU 

A y COU B. Francés, Inglés, Uto-
temáticas, Ciencias y F. E. N. de 
5.° para aquellos alumnos (ofi
ciales) de 6.° con estas asignatu
ras pendientes. 

10,30 h.: Ciencias 5.0-B. Latín 
5.0-C. Dibujo Ŝ -D. ReligiónS.̂ -E. 
Filosofía 6.°-A. Historia 6.0-D. La
tín 6.0-E y Matemáticas 6.0-E. 

12 h.: Química 5.0-A. P, E. N. 

6.0-A y 6.0-C. Literatura 6.0-B. 
Idioma COU A y COU B. 

13 h.: P. E. N. 5.0-C. Historie 
6.0-B. 

16 h.: Religión 5P-B. Francés 
5J0-B. Química 5.0-E. Literatura 
6.0-E. Religión COU A y COU B. 

17 h.: F. E. N. 5.0-B. Historie 
6.,0-C. 

ALUMNOS LIBRES DE 
4.° y e.10 

Día 4 de septiembre: 
9,30 bit Matemáticas de 3.°; 

Historia de 3.° 
10,30 h.: Latín 3.° 
12 h.: Francés e Inglés de 4.°; 

Filosofía de 6.° 
16 h.: Física y Química de 4.°; 

Matemáticas y Latín de 6.° 
17,30 h.: F. E. N. de 4.°; Lite

ratura de 6.° 
Día 5 de septiembre: 
9,30 h.: Matemáticas de 4.°; Fí

sica y Griego de 6.° 
11 h,: Latín de 4.° 
12,30 h.: Literatura de 4.° 
18 h.: Historia de 4.° 
Día 10 de septiembre: 
10,30 h.: Pruebas de conjunto 

(Cuarto). 
Día 11 de septiembre (alumnos 

libres de 5.° curso): 
9,30 h.: Matemáticas y Letin 

de 5.° 
12 h.: Idioma de 5.° 
16 h.: Religión de 5.° 
17 h.: F. E. N. de 5.° 
Día 12 de septiembre: 
9,30 h.: Ciencias Naturales 

de 5.° 
12 h.: Química y Griego de 5.° 
12,30 h.: Dibujo de 5.° 
16 h.: Hogar. 
17 h.: Educación Física de 5.9 

P ^ t e l í S D E L E G A C I O N D E 

H A C I E N D A 
Relación de perceptores de can» 

tidades en esta Delegación de Ha
cienda, cuyos mandamientos se po
nen al pago en el día de hoy. 

Señores don: 
Severino Diéguez Diéguez. 
Miguel Angel Pérez López. 
Camilo Fernández López. 
Antonio de la Fuente Pérez, 
Industrias Abella, S. A. 

DIRECTO 
LINEA 
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E N S E Ñ A N Z A A c t i v i d a d 

' i C o l e g i o U n i v e r s i t a r i o de L U G O 
S A N T I A G O : Aumento de inversiones 

portuguesas en el sur de la región 

En garajes de poblaciones del sur de Galicia se encuentran depositados velnculos propiedad de portugueses que sus nroniP-tarios quieren alejar del vecino país. r"- :F*" 
La mayoría de estos coches, son modelos de lujo, muv costosos También señala la noticia que desde el 25 de abril de 1974 se han incrementado las inversiones portuguesas en algunos sectores de Galicia; concretamente en inmobiliario. 
La coyuntura industrial coruñesa ha empeorado df nuívo en el pasado mes de junio, registrándose una disminución del ritmo de actividad y, en consecuencia, un acentuamiento de la debilidad que aqueja al sector, informa la Cámara Oficial de Comercio In-dustna y Navegación. ' 
El deterioro de la situación industrial se ha debido casi exclu-sivameñte al comportamiento de una sola agrupación, la de bienes de inversión. "¿cuco 
Por segundo mes consecutivo han seguido moderándose las presiones alcistas sobre los precios y la tendencia prevista continua orientadâ  a la baja. La favorable evolución de los precios afecta sobre todo a bienes de inversión y a bienes intermedios En bienes de consumo, ei* cambio, las- perspectivas son poco opi 
Informa la misma entidad que en el mes de junio han sido descargados en el puerto coruñés 6.746 toneladas de pescado fresco; 432, de bacalao; 459, de cruátáceos y 92 toneladas, de moluscos En total suman 7.729 toneladas, que proporcionaron 313.251000 millones de pesetas. 

—— oo O oo —— 
Una foca fue encontrada por varios bañistas en la playa de Loiba, de Santa Márta de Ortigueira. 
Tres de las personas que se encontraban en la pfaya al advertir la presencia de tan extraño animal se lanzaron al agua y lo atraparon, atándolo posteriormente a una roca 
La foca mide 1,50 metros y pesa unos cien kilos. Al parecer se trata de la especie bigotuda de foca (irigaus-barbatus) 

GALICIA S E M P R E 
Mañá, domingo, a unha da tarde. Radio Lugo ofreceralles o programa numero 39, ano II, de "Galicia Sempre", que se guiará polo seguinte guión: 
1. GALICIA HOXE: ANALISIS DO AGRO GALEGO Ofreceranse algús párrafos interesantes do artigo "Relaciós económicas e sociales» escrito por Ramón López Suevos que figura no libro colectivo titulado "A Galicia rural na encrucillada" n. MUSICA DE HOXE E DE SEMPRE. 
Tócalle hoxe o Ballet Gí'ego "Rey de Viana» ofrecernos as súas versios de duas composiciós xan coñecidas como a "Negra Sombra" e o "Quer que lie quer". 
IH. NOTICIAS DO INTRE. ' 
Recóllense unhas declaraciós de Manuel Espiña, ñas que mostra a súa estrañeza de que certas hermandades da labradores defendan, recen-temente, algo tan dañino pra térra como son as fábricas de celulosa 
O profesor de Fonsagrada, Enrique Santamarina, catedrático de Histoloxia en Nova Jersey, fai unhas declaraciós sobor dos peligros das centrales nucleares. 
Esta semá non se radiará o programa de "Escola en Galicia" que se emite os domingos ás dez da mañá. 

, Calendario de exámenes para los alumnos del Colegio Universitario de Lugo. 
DIVISION DE CIENCIAS. SECCION DE MATEMATICAS 

Primer Curso: * 
Día 9 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Algebra 1. 
Día-11 de septiembre, 10 teoría y 16 prácticas, aula 1:3, Análisis matemático, 1.°. 
Día 15 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Física general. 
Día 13 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Topología 1.°. Segundo Curso: 
Día 17 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Algebra 2.°. 
Día 10 de septiembre, 10 teoría y 16 prácticas, aula 1:3, Análisis matemático 2.°. 
Día 19 de septiembre, 10 teoría . y 16 prácticas, aula 1:3, Cálculo numérico. 
Día 20 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Geometría 1.°. 
Día 13 de septiembre, a las 9, aula'1:3, Topología 2.°. Tercer Curso: 
Día 17 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Geometría U. 
Día 11 de septiembre, 10 teoría y 16 prácticas, aula 1:3, Análisis matemático n. 
Día 19 de, septiembre, a las 10, aula 1:4, Cálculo y. probabilidades. Segundo Curso (Plan antiguo): 
Día 20 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Geometría I. 
Día 9 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Algebra y 
Día 13 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Topología. 
Día 10 de septiembre, a las 10, aula 1:3, Análisis L 
Día 15 de septiembre, a las 9, aula 1:3, Física L Sección de Químicas..Primer Curso: 
Día 20 de septiembre, 10 teoría y 16 prácticas, aula 1:4, Matemáticas I. 
Día 10 de septiembre, a las 9, aula 1:6, Física general. Día 15 de septiembre, a las 10, 

aula 1:6, Química general. Día 12 de septiembre, a las 10, 
aula 1:6, Geología (Cristal y Miner). Día 18 de septiembre, a las 9, 
aula 1:6, Biología general. Sección de Biológicas. Primer Curso: 

Día 20 de septiembre, 10 teoría y 16 prápticas, aula 1:4, Matemáticas (Alg. y Análisis). 
Día 10 de septiembre, a las 9, aula 1:4, Física para Biólogos. 
Día 15 de septiembre, a las 10, aula 1:6, Química para Biólogos. Día 12 de septiembre, a las 10, aula 1:6, Geología. 

Día 18 de septiembre, a las 9, aula 1:6, Citología e Histología. División de Letras. Sección de Filología Románica. Primer Curso: 
Día 13 de septiembre, a las 10, aula 1:7, Lengua Española I. 
Día 16 de septiembre, a las 10, aula 1:7, Literatura Española I. Día 10 de septiembre, a las 4, aula 1:7, Historia. 
Día 12 de septiembre, a las 5, aula 1:7, Lengua Francesa. Segundo Curso: 
Día 13 de septiembre, a las 4í aula 1:7, Lengua Española 11. 
Día, 16 de septiembre, a las 4, aula 1:7, Literatura Española II. 
Día 10 de septiembre, a las 10, aula 1:7, Historia de la. Filosofía. 
Día 12 de septiembre, a las 5," aula 1:7, Lengua Francesa. 
-LOS EXAMENES DE LENGUA LATINA I Y LENGUA LATINA II, SE ANUNCIARAN OPORTUNAMENTE. 

Sección de Filología Germánica. Primer Curso: 
Día 13 de septiembre, a las 10, aula 1:7, Lengut Española I. . Día 16 de septiembre, a las 10, aula 1:7, Literatura Española L 
Día 10 de septiembre, a las 4, aula 1:7, Historia. 
Día 12 de septiembre, a. las 5, aula 1:7, Lengua Inglesa L Segundo Curso: 

Día 13 de septiembre, a las 4, aula 1:7, Lengua Española H. Día 16 de septiembre, a las 4, aula 1:7, Literatura Española H. Día 10 de septiembre, a las 10, aula 1:7, Historia de la Filosofía. 

Día 12 de septiembre, a las 5, aula 1:7, Lensrua Inglesa II. -LOS EXAMENES DE LENGUA LATINA I Y LENGUA LATINA II, SE ANUNCIARAN OPORTUNAMENTE. 

r 
C u l t u r a l 

E S C A P A R A T E 

"As í nac ió el hombre occídentoí" 

: - - . ^ . \ , » . > . i . - ^ - . . - , x . : 

¿Quién es el culpable? 
Mientras jugaba con otros niñee, también vecinos de la barriada de Canillas, "la niña Aurora Pérez de la Fuente recibió una descarga eléctrica al caer sobre la cerca que protege la hierba. Los cables de una de las farolas del alumbrado público, incomprensiblemente al aire, fueron los causantes del accidente. Su propio padre, al recogerla del suelo para trasladarla a La Paz, donde fallecería a las dos horas, recibió también otra descarga. 

L T I E M P 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto Centro correspondientes al día de ayer: Presión, 730,3; temperatura máxima, 20,2; temperatura mínima, 9,4; humedad relativa del aire, 79%; dirección del viento, Norte; velocidad del mismo, 36 kilómetros por hora; agua caída, 0,1. 
E N T O D A E S P A Ñ A 

Ayer se han registrado chubascos frecuentes en el Cantábrico, Ebro y Cataluña y numerosas tormentas en Levante, Sudeste y Baleares. 
Temperaturas extremas peninsulares: máxima de 35 grados en Málaga; y mínima, de seis grados, en León. 

T I E M P O P R O B A B L E 
El Servicio Meteorológico Nacional anuncia para hoy vientos del nordeste,1 temperaturas no elevadas y, en general, cielo poco nuboso o despejado. 
Habrá, en cambio, cielo nuboso con chubascos en el norte de . >j Galicia, Cantábrico y cuenca alta del Duero. En la cuenca del Ebro, >< Cataluña, Levante y Baleares habrá mucha nubosidad y alguna tor-u menta con tendencia a disminuir la inestabilidad, primero en la M Península y luego en Baleares. 

La desidia que revela tan estúpido accidente se puso nuevamente' de manifiesto cuando la Asociación de Amas de Hogar de Canillas intentó poner remedio urgente a l problema. Mientras un oficial del Juzgado de guardia aclaraba: "Yo no soy electricista, llamen ustedes a los bomberos", la empresa Sanícasa instaladora de aquel alumbrado, aseguraba haber desconectado ya los cables en cuestión. Más tarde, avisados los bomberos por el concejal del distrito ante la persistencia de electricidad en los mencionados cables éstos se lavaron también las manos diciendo que aquello no era de su incumbencia. A la una y media de la madrugada, por fin, y déspués de que un sargento de la Policía v el electricista recibieran sendas descargas, la Compañía Unión Eléctrica, a la que se había reclamado por medio de una orden judicial, desconectaba los cables. 
En el entierro, los vecinos 

de la colonia, que acudieron 
en cifra superior a los 400, 
se manifestaban indignados 
porque. descuidos como éste 
hubieran llegado a producir 
la muerte de una niña. Real
mente es inconcebible que 
ocurran accidentes como éste 
que no dan a entender otra 
cosa que una falta de profe-
sionalidad, de vigilancia y de 
control, por parte de quien 
sea, francamente lamentable. 
íSe comprende. otro tipo de 
accidntes, pero éstos no. 

(De "Dobión") 

En la editorial "Cosmos", de Valencia, Isidoro Muñoz Valle, profesor de Lingüística Griega en la Universidad de Madrid, ha publicado un interesante estudio titulado "Así nació el hombre occidental", fruto de amplias investigaciones sobre temas speiocuitu-raies clásicos. 
El autor ha elegido el momento arcaico de la Historia de Grecia para poner de relieve cómo se ha originado la genuina cultura griega y, como consecuencia de la misma, la cultura occidental. 
La elección queda justificada 

por el hecho de que en ese mo
mento sorprendemos una serie de 
influencias exóticas en ios mitos, 
en la poesía, en el arte, en el pen
samiento, que provocan el desper
tar del espíritu griego. Grecia, 
ante. ios estímulos extraños, des
pliega una energía incontenible, 
cobra conciencia de sí misma y 

se lanza a la magnífica aventura, cuyos logros han pasado a la his* toria bajo el nombre de "El milagro griego": La poesía épica, la poesía lírica, el arte escultórico y arquitectónico, la filosofía, la ciencia, la lucha por la dignidad de la persona humana, por la justicia igualatoria. El panorama que se despliega ante nuestros ojos es "el período de creación de lo auténticamente griego" ("de lo auténticamente occidental"). 
Este estudio se detiene justamente en el umbral de lo clásico (aparte de alguna internada en esta etapa, como es el análisis de la ideología sofística en cuanto continuadora del pensamiento ionio), que aparece como el "precipitado espontáneo", como la coronación de toda la ardua labor desarrollada en uno de los períodos más trepidantes y más, fecundos de la humanidad: la época arcaica griega. 

• EXP0SIGI0NES EN VIVERO 
Vivero tiene, en estos momentos, dos exposiciones de pintura abiertas al público. Una, en el Casino, donde Diego Antena, santand'erino ya conocido en Lugo, cuelga 15 óleos; y otra, en la diccoteca "New Pussycat", excepcional sala que Juan Prada ha elegido para mostrar veintitrés obras, entre acuarelas, óleos, ceras y dibujos. Diego Antona calusurará el día 28, pero antes piensa exhibir todos los cuadros realizados durante su estancia en Vivero, incluidos retratos de encargo. Por su parte, Juan Prada, segoviano y conocido deportista, que mantendrá abierta su muestra también hasta el 28, es la segunda vez que presenta su obra en nuestra provincia. La anterior fue, hace más de dos años, en la sala de la Caja de Ahorros, de Lugo capital. 
Con estas dos exposiciones. Vivero se sitúa casi a la cabeza de la geografía cultural de nuestra costa. Que sea para bien... y que dure. 

• Una representación Incensé 
se e n t r e v i s t a con el 
subsecretario de Aviación Civil 

EN la tarde del jueves, una representación lucense se ha entrevistado con el subsecretario de Aviación Civil que en aquellos momentos representaba al ministro del Ramo, ausente por hallarse en el consejillo de ministros. 
La representación lucense es

taba formada por el presidente 
del Real Aero Club, Ramiro Rue
da; concejal del Ayuntamiento de 

Lugo, Luis López Díaz Pallín y directivos del Real Aero Club' señores Toueeda, Pénelas y Arias Núñez. Después se les unió el presidente de la Diputación, Eduardo García y finalmente el gobernador civil, señor Barrera Maseda. 
Con el. subsecretario de Aviación Civil, los visitantes lucenses trataron de diversas cuestiones relacionadas con Rozas y el Real Aero Club. 

o r g a n i z a c i ó n de 

h a c p e c i d o M 

Vista parcial de las dos plantas 

DE 

Vista parcial de la entrada a la exposición 

C A S T I L L 
F L E X ) ( D I S T R I B U I D O R 

Una organización provincial del mueble, con sucursales en: 

M0MF0ETE DE LEMOS, RIBADE0 y CASA CENTRAL EN LUGO, y atora Z « a f e e. la u m d. la pmMa 

m ta SLT'S"^!"'"<,etffltol **• t m m \ " ™ 8 CAS™ttma i v e * te - t e « * « * 

Y, esto no es todo. Atención a-las próximas noticias de Muebles i Castillo. 
Pero, en tanto, puede ver los nuevos muebles de la exposición de Avda. Madrid (terminal Avda. Ramón í m m j MUEBLES 1 CASTDm sus amigos. 
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REFERENCIA DE LOS ACUERDOS DEL CONSEJO DE MINISTROS 

Aprobado un Deereto-Lef sobre preweíieión f eajiiciamieito 
d e 1 o s d e 1 i t o s d e t é r r o r i s m o y s u b v e r s i ó n 
# SE FIJAN IOS PRECIOS DE IA GASOHNA DE "NOVENTA OCTANOS" Y TRES CIASES DE GASOLEO m PRONTO COMENZARAN A DISTRIBUIRSE 
# Se crea un Instituto de Bachillerato mixto, en Sarria, y un Centro de Formación Profesional, en Ribadeo 

# E l MONASTERIO DE M R E I R A DE PANTON Y LA IGLESIA DE SAN ESTEBAN DE ATA? MONUMENTOS HISTÓR1C0-ARTISTIC0S DE CARACTER NACIONAl 

# Acceso a los Cuerpos de la Guardia Civil y Policía Armada de los soldados y marinos que hayan superado el período de instrucción 
LA COTVÜÑA, 22.— (CIFRA).— El Consejo de Mmistros reunido en el. Pazo de Meirás, bajo la presidencia del Jefe del ¡Estado, inició sus tareas a las diez y media de la mañana de ihoy. 
En la sesión participaron todos los titulares de los departamentos ministeriales, 
lia última sesión del Consejo «fe Ministros se celebró el pasado 24 de julio en el Palacio de El IPardo. 
"Sin duda, ei acuerdo más importante que iha adoptado el Consejo de JÜinistros en el día de 'hoy, y sobre él que se haibía despertado una gran expectación en la opinión pública, ampliamente reflejada en la Prensa, y demás medios de comunicación, ha sido la aproliación de un Decreto-!Ley sobre prevención y en juiciamiento de los delitos de terrorismo y subversión contra la paz sociaíl y la seguridad personal". Con estas palabras comenzó el ministro de [Información y Turismo la ampliación a la referencia de los acuerdos adoptados hoy por el Consejo de Ministros celebrado en el Pazo de Meirás. 
De todos es conocido —prosiguió—. que, desgraciadamente, el terrorismo, como estrategia para Ja subversión del orden social y como instrumento de acción política de determinados grupos extremistas, es la mayor plaga que está padeciendo el mundo entero y muy concretamente ios países de Europa Occidental. 
La larga paz de que viene disfrutando España, no podía ser totalmente inmune a üa acción ¡terrorista y subversiva, que ha .tenido un notable crecimiento en los últimos meses, aunque isin llegar todavía a los niveles y ci-ifras de otros países de la Europa cercana. Sin embargo, desde enero de 1&74 hasta la fecha, se han producido en España más de tai centenar de atentados terroristas, que han costado la vida a 31 personas, la mayor parte de ellas agentes del orden y la paz social. 
Ante esta situación, el Gobier-mo sintió la taeludible, obligación de crear la normativa jurídica necesaria para poder luchar con mayor eficacia, y en defensa de toda Ja sociedad española, contra esta monstruosa forma de crimi-a&alidad que es el terrorismo, liste es el sentido fundamental dé es

te Decreto-Ley, que ha sido preparado en un tiempo record, cumpliéndose así, en menos de 60 días, el anuncio hecho por el presidente Arias en su discurso ante el pleno de las Cortes Españolas el pasado 24 de junio. 
Con este Decreto-iLey España se incorpora, a la lucha que los países afectados vienen .librando para defender a sus respectivas comunidades nacionales de los ataques de los grupos terroristas. 'Italia hace muy pocos meses, el año pasado Inglaterra y hace algún tiempo Francia, adoptaron nuevas disposiciones jurídicas para hacer más eficaz la acción antiterrorista. También Alemania está proyectando uña enérgica legislación en este mismo sentido. 
•Los principales objetivos del Decreto-Ley, que se desenvuelve êntr o del campo de la más estricta Juridicidad, son claros: 
Establecer el instrumento jurídico necesario para defender, con absoluto rigor y eficacia, la paz y lá tranquilidad dé la sociedad española. 
Infundir confianzá y esperanza a los distintos niveles y sectores de la comunidad social, que pueden tener la absoluta seguridad de que el' Gobierno está dispuesto a utilizar cuantos medios tiene a su alcance para qué no se altere o trunque ese bien máximo de "la convivencia que es la paz soical. 
Garantizar la evolución polítU ca y la ampliación de ios ámbitos de libertad del conjunto de la comunidad nacional, impidiendo que dicha evolución sea entorpecida o dificultada por los actos terroristas de grupos minoritarios. 
Demostrar la capacidad de respuesta del Gobierno y de la so

ciedad frente al retó de los grupos políticos extremistas y de las organizaciones subversivas. 
El O&creto-Ley, en su articulado, sanciona con enérgica severidad los delitos terroristas y. muy singularmente los que se cometan contra los servidores del or-' den público; y por otra parte incluye determinadas normas procesales para facilitar la investigación policíaca y judicial en la . prevención y, en. su caso, captura de los delincuentes, y para agilizar el procedimiento con el fin de eVitar demoras en el enjuiciamiento de las conductas de-

E L A A I U N 

EL TESORERO DEL "P.U.N.S." 
LLEGO EL LUNES A LA CIUDAD 

MARROQUI DE TAN-TAN 
EL AAIUN, 22. — (CIFRA). ~ El tesorero del "P.U.N.S.", 

Jalifa Bayemaa Mohamed, que desapareció el domingo pasado 
con la mayor parte de Jos fondos del partido, llegó el lunes a 
la ciudad marroquí de Tan-Tan acompañado por dos desconoci
dos, según se supo esta noche oficialmente. 

Los dirigentes del partido de "Unión Nacional Saharauí" 
que negaron al .principio la desapareción de fondos de la cuen
ta bancana, aceptaron luego el robo de seiscientas cincuenta mil 
pesetas. Hoy las autoridades marroquíes aseguraron que Jalifa 
yegó a Tan-Tan con el doble de esa cantidad. 

lictivas tipificadas en el Decreto-
Ley salvaguardando en todo caso 
los derechos de defensa que a to
do inculpado corresponden en 
una comunidad jurídicamente or
ganizada. 
» El Gobierno aprovecha esta 
oportunidad, para rendir, en su 
propio nombre y en el de todo el 
pueblo' español, el homenaje de 
admiración, de gratitud y de ad
hesión que se merecen todos ios 
miembros de las Fuerzas y Cuer
pos al servicio del orden público 
que con tanta abnegación, heroís
mo, espíritu de servicio y voca
ción de sacrificio, están, cum
pliendo su misión de defender la 
paz social y la convivencia tran
quila de los ciudadanos. Al pro
pio tiempo, dedica un emociona
do recuerdo a los que, en el cum
plimiento . heroico de su deber 
murieron en lucha con el enemi
go o vilmente asesinados. Y a las 
familias de estos hombres, el Go
bierno quiere manifestarles pú
blicamente que la sociedad y el 
Estado están dispuestos a demos
trar, de manera clara y operati
va, sus sentimientos de solidari
dad y gratitud. 

Otros acuerdos glosados por el 
ministro de Información en su 
ampliación a la referencia fueron 
los siguientes: 
v HACIENDA.— Proyecto de Ley sobre íiscalidad y utilización de nuevos tipos de gasóleo a fin de prohibirj en determinados usos o zonas, la utilización de combustibles de alto poder contaminante.' Orden pór la que se fijan los precios de la gasolina de "noventa octanos" y tres clases de gasóleo que ., próximamente comenzarán a, ser distribuidos por el monopolio de petróleos;, se mantiene la gasolina de "ochenta y cinco octanos" sin alteración de precio, como ocurre con los otros tipos de gasolina. También a propuesta, del titular de Hacienda se ha tomado otro acuerdo que afecta a los tipos de interés de las operaciones activas de crédito oficial. Por último, se ha aprobado la cesión del inmueble en que anteriormente estuvo situada la Delegación Provincial de Hacienda de La Cor uña al Ayuntamiento de esta ciudad. 

OBRAS PUBLICAS.— Informe sobre el estado de obras del Plan Éde Accesos a Galicia, de los que actualmente están en servicio quinientoŝ  veinte kilómetros de carreterasi de los mil doscientos que comprende el Plan. También informó el ministro sobre otras obras en curso en la región y sobre la autopista del Atlántico. 
EDUCACION Y CIENCIA.— El Consejo aprobó la creación de cinco centros de Formación Pro- • f esional y diez de Educación Especial, así como; una Facultad de Ciencias y otra de Filo&of íá y Letras en Alicante, una de Ciencias Económicas y Empresariales en La Laguna, • Escudas Técnicas Superiores de Ingenieros Industriales en Vigo y Valladolid; Escuelas Universitarias de Ingeniería Técnica Industrial en Badajoz y Algeciras y otra de Ingeniería Técnica de Obras Públicas en Cáceres. 
EL Consejo aprobó igualmente,, a propuesta del ministro de Educación y Ciencia, el plan de inversiones del Fondo Nacional pa-

MADRID: CINCO INDIVIDUOS VESTIDOS DE MIUTARES 

A S A L T A R O N E L T A L L E R D E 
INGENIEROS DE LA CALLE PRINCESA 

SE ESPECULA QUE PERTENEZCAN A UNA ORGANIZACION 
TERRORISTA ¥ QUE TRATASEN DE APODERARSE DE ARMAMENTO 
Lo qne no pudieron realizar por hallarse debidamente custodiado 

OTRAS DIEZ PERSONAS DETENIDAS EN GAHCIA. DOS. DE E L I A S EN MONEDETE 
MADRID, 22.— (CIFRA).— Cinco individuos vestidos de militares asaltaron anoche el taUer y centro electrónico de Ingenieros sito en la calle Princesa, número 32, de Madrid, según ha podido saber "Cifra" en fuentes competentes. 
Según dichas fuentes el hecho fccurrió alrededor de las nueve de la noche y los asaltantes iban vestidos, uno, de capitán de Artillería; otro, de cabo primero, y los otros tres, de soldados. Él centinela, a los falsos militares, les franqueó la entrada y, en un descuido, fue asaltado y amordazado, lo que a continuación hicieron con otros elementos del centro. 
Tras estos hechos, los asaltantes abandonaron el centro sin llevarse nada. 
Se especula con la posibilidad de 

que pertenezcan a una organiza

ción terrorista y que tratasen de apoderarse de armamento, lo que no pudieron llevar a cabo por encontrarse éste en otro piso y debidamente custodiado. 
NUEVAS DETENCIONES 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 22.— (CIFRA).— Nuevas detenciones se han producido estos días en la región gallega relacionadas, al parecer, con la actividad que viene desarrollando la policía para desarticular la organización ilegal U. P. G. (Unión del Pueblo Gallego), según ha podido saber "Cifra" en fuentes competentes. 
En las últimas horas se han practicado en Santiago de Compostela tres detenciones, la de dos» mujeres y la de un. hombre, encargado de una Ubrería sita en la Plaza de la Universidad. Por el momento no han sido facilitados los nom

bres de los detenidos. 
Por otra parte se han realizado registros en un piso de la calle Santiago de Chile y en oti-o de Santiago donde se descubrió Un depósito de propaganda subversi-va. ' .'.'3;V"; ; ' : . . - ' - i 
En Vigó se practicaron tres detenciones y otras dos en Monforte de Lemos (LUGO) y Vilaboa (La Coruña. 
En relación con los tres detenidos días pasados en • Guntín (LUGO), cuando se dirigían a Santiago de Compostela en automóvil, el abogado santiagués Enrique Aller se ha encargado de la defensa de José Ignacio Villanueva y José María Brañas Pérez. * Asimismo, el abogado Daniel Barrandiaran se encargó, de la defensa de Emilio Goitia Batiz, también ocupante del vehículo. 

ra el Fomento del Principio de 
Igualdad de Oportunidades por 
importe de seis mil cuatrocientos 
cincuenta millones de' pesetas y 
distintos expedientes de gastos, 
por importe.de seiscientos seten
ta y ocho millones de pesetas, pa
ra obras en distintos centros do
centes. 

TRABAJO.— Decreto por el 
que se reforman las normas re
guladoras del ¡régimen especial de 
la Seguridad Social de los repre
sentantes de comercio. 

INDUSTRilA.— informe sobre 
las pruebas de producción petro
lífera del sondeo " Tarragona 
B-l", cuya productividad es casi 
de quince mil barriles por día. Es 
posible que este yacimiento sea 
sim ilar a l de Ampos ta, con unas 
x-eservas del orden de quine» mi
llones de toneladas y una produc
ción anual de dos millones. 

SEQRETAIRIA GENERAL DEL 
MOVIMIENTO.— El ministro in
formó sobre la ¡reunión de la Co
misión Permanente del Consejo 
Nacional del pasado día dieci- . 
nueve, así como el plan de ins
talaciones deportivas en Galicia, 
cuyo presupuesto asciende a cua
trocientos treinta y cinco millo
nes de pesetas. 

COMERCIO.— A la vista del 
informe del ministro sobre los 
problemas de la pesca, el. Conse
jo decidió estudiar con la máxi
ma urgencia la adopción de me
didas para resolverlo y ' acordó 
prorrogar las subvenciones al 

. fuel-oil y gas-oil pesquero hasta 
el próximo 18 de octubre. 

VIVIENDA.— Decretó por el 
que se crean becas para la espe-
cialización en trabajos de restau
ración arquitéctónica. 

Asimismo a propuesta del titular de Vivienda, el Consejo acordó imponer sendas multas por importe de 44.881.076,01 pesetas y 27.114.061,77 pesetas a doña Patrocinio Calvi Bruna y don Juan , Torres Calvi, respectivamente, en su condición de propietarios de la finca "Cortijo de Pálmete", 'en Sevilla, por infracciones urbanísticas de carácter muy grave, consistentes en haber efectuado la parcelación de la finca sin .contar con la oportuna licencia municipal y sin plan parcial de ordenación. 
RELACIONES SINDICALES.— El ministro informó sobre la situación actual del sector de la construcción y propuso, de acuerdo con los informes emitidos por las Uniones de • Empresarios y Trabajadores la adopción de una serie de medidas que abarcan tanto a las construcciones con cargo al sector público, como en el de la edificación. También sometió al Consejo las propuestas de las Uniones del Sindioato de la Pesca sobre precios del com- , bustible, suspensión de importaciones y reconsideración de determinados márgenes comerciales. / .. ' 
PLANIFICACION DEL DESA-RROLLO.— El ministro informó sobre las realizaciones del Tercer Plan de Desarrollo en Galicia en el que la inversión real llevada a cabo por el Estado durante el trienio 72-74 asciende a 24.222 millones de pesetas. Casi la tercera parte ha sido dedicada a las obras de los accesos por carretera y siguen en, importancia el sector de educación y cultura y el de agricultura, regadíos y pesca; Hasta fines de 1974, en los tres polos de desarrollo existentes en Galicia, la inversión realizada ascendió a 23.773 millones de pesetas, con los que se logró la creación de 20.306 puestos de trabajo. La inversión prevista en la primera fase del Gran Area de Expansión de Galicia es superior a 52.000 millones de pese-'' tas. 

OTROS ACUERDOS 
PRESIDENCIA DEL GOBIERNO 

Decreto por el que se revisan, con carácter general, las condiciones que se •exigen a las asociaciones políticas paía su concurrencia electoral. 
Decreto para modificar disposiciones con fuerza de ley, en cuanto se considera necesario, para regular la comparecencia de los asociaciones políticas en la presentación de candidatos' en los diversos procesos electorales. 
Decreto por el que se regula la presencia de las asociaciones políticas en los,- medios oficiales e institucionales de comunicación social. 
Decreto por el que se aprueba el Reglamento dp Registro Nacional de Asociaciones Políticas y de la Qficina de Información del Derecho de Asociación Política. 
Decreto sobre acceso a los Cuerpos de la Guardia Civil y Policía Armada de los soldados y marineros que hayan superado el período de instrucción básica. 
Eteoreto por el que se dispone el cese del general de brigada.de Artillería don José Gabeiras Montero, como jefe de estudios de la Escuela de Estados Mayores Conjuntos, 

Decreto pór él qne se nombra 
jefe-de estudios de la Escuela de 
Estados Mayores Conjuntos, al 
general de brigada del Arma de 
Aviación, don Juan de Cara Vi-
lar. 

ASUNTOS EXTERIORES 
Decreto por el- que se designa embajador de España en Nueva Delhi a don Leopoldo Martínez Campos y Muñoz, conde de San-tovenia. 
Decreto por eí que se designa 

embajador permanente de Espa
ña ante la Organiaación de Es

tados Americanos a don Carlos Luis de Pedroso y Frost. 
Decreto por el que se designa embajador de España en Bangkok a don Antonio Cirera y Prim. 
Decreto pea- él que se» designa embajador de España1 en Manila a don Clocofe Liquiniano Elgo-rriaga. 
Decreto por el que se designa 

embajador de España en Baiígui, 
con residencia en Yaunde, a don 
Joaquín Castillo Moreno, mar
qués de Castro de Torres. 

Autorización para la firma del 
• (Pasa a ia página ocho) 

AFIRMA SU PRESIDENTE 

E l Sindicato Nacional de Ganadería, 
en absoluto desacuerdo con la política 

a g r a r i a de l p a í s 
CASTELLON DE LA PLANA, 22. — (CIFRA). ~ "El Sindicato 

Nacional de Ganadería está en el más absoluto desacuerdo con 
ia política agraria del país", ha manifestado su presidente José 
María Fernández de la Vega, en unas declaraciones que publica 
el diario "Mediterráneo". 

Más adelante el señor Fernández de la Vega manifestó que 
uno de los ejemplos más claros es el grave desconcierto de ia 
porcicultura, en la que los órganos de administración no habían 
sabido tratar el exceso, cuando lo hubo, ni el déficit de medio 
millón de cerdos que en este momento existe en España. 

El señor Fernández propugnó un nuevo planteamiento po
lítico agrario, que resumió así: La privatización o liberación de 
todos aquellos productos cuyos mercados externos sean diáfanos 
y transparentes. 
„ El comercio exterior de estado, para todos aquellos produc-

tos que estén afectados por un comercio exterior poco diáfano y 
desclorificado, sujeto al "dumping" de los países desarrollados 
o a los precios políticos de los países del este, y para los pro
ductos sometidos al comercio de estado, éste debe realizarlo 
en nombre y por cuenta de la Administración, como agencia eje
cutiva, de lo mismo, las organizaciones profesionales interesadas 
en la regulación evitando así el objetivo'de lucro escrito que 
suelen encarnar las compañías multinacionales y capitalistas, des
vinculadas de este propósito. 

RUEDA DE PRENSA DEL MINISTRO DE INFORMACION 

"A pesar del discurso de Hassan 11, parece ser que Marruecos 
aceptó concurrir a la conferencia cuatripartita" 
El Decreto-Ley sobre terrorismo estará en el «Boletín» 
en los pr imeros d í a s de la semana p r ó x i m a 

«SOBRAN IOS DEDOS DE HA MANO PARA CONTAR IOS ARTICIM DEl FUERO 
DE IOS ESPAÑOLES OÜE PUEDAN VERSE SUSPENDIDOS TEMPORALMENTE» 
E S C I E R T O QUE ALGUNAS P E R S O N A S GOLPEARON LOS COCHES D E LOS 
MINISTROS CON L A S MANOS D U R A N T E E L F U N E R A L P O R ANTONIO P O S E 
LA CORUÑA-, 22.— (CIFRA).— 

"A pesar del discurso pronuncia
do ayer por el rey Hassan 11, pa
rece ser que Marruecos ha acep
tado concurrir a la conferencia 
cuatripartita sobre el Sahara, 
convocada por las Naciones Uni-, 
das", ha declarado el ministro 
de Información y Turismo, León 
Herrera y Esteban, en la rueda 
de Prensa celebrada en la Dele
gación Provincial del Ministerio 
de Información y Turismo de ia 
Coruña, al término de la amplia
ción de la referencia de lo tra
tado en el Consejo dé Ministros 
decisorio celebrado esta mañana 
en el Pazo de Meirás, bajo la 
presidencia del Jefe del Estado. 

A preguntas'de los informado
res, el ministro señaló que no 
puede ampliar información sobre 
el Decreto-Ley sobre prevención 
y enjuiciamiento de los delitos 
de terrorismo y subversión con
tra la paz social y la- seguridad 
personal en tanto éste Decreto-
Ley no sea informado por las 
Cortes y refrendado por el Jefe 
del Estado. De todas formas el 
ministro indicó que el texto del 
Decreto estará' en el "Boletín 
Oficial del Estado" en los prime
ros dias de a semana próxima. 
Sobre este mismo tema dijo que 
"sobran los dedos de una mano 
para contar los artículos del 

LA CORUÑA 

C E N A D E G A L A 

E N HONOR D E L 

C A U D I L L O 
LA CORUÑA, 22.— (CIFRA). La Corporación Municipal de La Coruña ofreció esta noche la tradicional cena de gala en honor a Su Excelencia el Jefe del Estado y su esposa. «• 
El acto tuvo como marco Jos salones regios del Palacio Consisto,-rial. 
El Caudillo y su esposa llegaron 

al Ayuntamiento coruñés, situado 
en la porticada Plaza de María Pi
ta, minutos después de las nueve 
y media de la noche, procedente 
del Pazo de Meirás. A lo largo de 
las calles se había estacionado nu
meroso público que tributó a Fran
co y a su esposa muestras' de ad
hesión y simpatía al paso de la ca
ravana en la que viajaban Sus Ex
celencias por las calles coruñesas, 
que esta noche presentan una sin
gular animación. 

Las muestras de adhesión a Fran
co se repitieron al llegar'Sus Ex
celencias a la Plaza de María Pita. 

E L J E F E D E L E S T A D O 
R E G R E S A A M E I R A S 

• A las doce y cuarto de la noche, 
el Jefe del Estado y su esposa aban
donaron el Palacio Municipal de La 
Coruña, donde se celebró la tradi
cional cena - de gala en su honor, 
con dirección al Pazo de Meirás, 
residencia veraniega de Sus Exce
lencias. 

Numeroso público congregado 
en las aceras de la ciudad coruñesa 
aclamó a Sus Excelencias al paso 
de la comitiva. 

Fuero de los Españoles que pue
dan verse suspendidos temporal
mente por la. aplicación de este 
Decreto-Ley". Dijo también que 
no se ha tomado ninguna medi
da de censura previa de Prensa, 
pero que será conveniente que se 
celebren contactos con el Minis
terio para que quede claro qué 
tipo de información, aún hecha 
con la mejor intencióh, puede 
peturbar la marcha de las ope
raciones policiales. 

En cuanto a los rumores que 
han circulado estos días, el se
ñor Herrera Esteban afirmó ro
tundamente que todos ellos son 
absolutamente infundados y 
añadió que no considera honesto 
inventar, propagar y difundir un 
rumor si no se tiene la absoluta 
certeza de que ese rumor es ya 

i casi un anticipo de noticia. So
bre el mismo tema señaló que 
los rumores nacen dé la falta de 
información y que en los contac
tos que el ministro tiene con la 
Prensa cada dos semanas mue
ren muchos rumores y que qui
zá esta vez, debido al tiempo 
transcurrido desde la últtima 
reunión, a causa de las vacacio
nes, ha sido más fácil que los 
rumores hayan surgido. 

El ministro anunció que muy 
probablemente el próximo Conse
jo decisorio se celebre el 12 de 
septiempre en el lugar donde se 
encuentre en esa fecha el Jefe 
del Estado. 

GUARDIA CIVIL Sobre una pregunta referida al acceso a la Guardia Civil; y Policía Armada de soldados y marineros que hayan-superado el período de instrucción básica, el ministro señaló que se trataba de un viejo proyecto por el que se da opción a los reclutas que hayan jurado bandera de ingresar en la Guardia Civil o en lá Policía Armada mediante un compromiso por tres años que les sirve como cumplimiento de servicio militar. 
A otras preguntas el ministro 

dijo no saber si los Príncipes de 
España asistirán al homenaje ai-
Caudillo el próximo día 25. 

El señor Herrera y Esteban 
afirmó que los cuatro Decretos 
aprobados ín. el Consejo sobre 
las asociaciones politkas ensan
chan, el cauce y animan a la 
participación, pero dijo que en 
estas cosas ocurre como en los 
bailes de los pueblos, que al 
principio nadie quiere salir a 

Los reyes de Grecia, 
huéspedes de los 

Príncipes de España 
PALMA DE MALLORCA, 22. (CIFRA).— Los reyes de Grecia, Constantino y Ana María, han llegado a Palma para pasar unos días en el Palacio de Marivent, con sus hermanos, los príncipes de España. 
A mediodía, ha fondeado en el Club de Mar el yate «Anemos I» _ en el que viajaban los reyes. Los tres hijos de Constantino y Ana María son huéspedes del príncipe Juan Carlos y de la princesa Sofía desde hace varios días. 

bailar el primero y luego la pista se queda pequeña. 
Ante una preguhtta respecto al 

Juez que se ocupa del caso de los 
nueve militares detenidos, seña
ló el ministro que las atribucio
nes del. juez Instructor están 
dentro de la región militar para 
la que ha sido nombrado, en es
te caso, la Primera Región Militar. 

INCIDENTES 
Respecto a los incidentes producidos en el funeral por el 

Guardia Civil asesinado Antonio 
Pose, señaló que el clima emo
cional era explicable aunque no 
estuviese Justificado hasta de
terminados términos. Añadió que 
lá .eiícitaclón patriótica, lógica 
en esos momentos; se produjo en 
algún momento en forma excesi
vamente emocional y señaló que 
aunque es cierto que algunas 
personas golpearon los coches de 
los ministros con las manos él, 
personalmente, no sintió temor 
en ningún momento. 

MAS DE 8 MILLONES DE PESETAS 

Sanciones impuestas por 
l a D i r e c c i ó n G e n e r a l d e 
In formac ión e Inspección Comercial 

MADRID, 22. — (CIFRA). — A ocho millones setenta y cinco mil pesetas se eleva la cuantía de las sanciones impuestas por la Dirección General de Información e Inspección Comercial a varias empresas por resoluciones de la citada Dirección General que hoy hace públicas el "Boletín Oficial del Estado". 
Con siete millones de pesetas se sanciona a "Cooperativa Lechera Sam", domiciliada en Jlenedo de Piélagos (Santander), por ela

boración y venta dê  leche en polvo defectuosamente manipulada omitiendo en el envase el porcentaje de materia grasá y la fecha de fabricación. 
Por venta de lubricantes a pre-' cios superiores a los aî torizados, se impone una multa de 75.000 pesetas a Félix Población del Río, de la provincia de León. 
Finalmente se sanciona con un millón-de pesetas a "PROCAESA" de Sevilla, por adulteración de aceite. 

E N L I B E R T A D C I N C O D E 

L O S O C H O S A C E R D O T E S D E T E N I D O S 

A P R I M E R O S D E M E S 
MADRID, 22. — (CIFRA). — Una vez cumplida la sanción de arresto que pesaba sobre ellos, han sido puestos en libertad cinco de los ocho sacerdotes detenidos en Madrid a primeros de mes, según informan fuentes del arzobispado, igualmente han salido de la prisión los dos religiosos marianistas. 
El arresto les había sido impuesto por impago de distintas multas con que fueron sancionados con motivo de una reclusión llevada a cabo en el Seminario Diocesano de Madrid el 30 de noviembre de 1973. 
Se espera que mañana sean puestas en libertad las dos religiosas que están en la prisión de mujeres de Yeserías: Ana María Vila y Rosario Abeledo. 
Continúan en prisión todavía don Manuel Ramos, don Carmelo García y don Santiago del Pino. A ellos se ha unido el día 20 e\ padre jesuíta Francisco Herrera, con sanción de 15 días por impago de una 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos v a los beneficiarios de 

i éstos una completa protección 
en la Seguridad Social, 

Informan las Delegaciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Seeión Fe
menina del Movimiento. 

multa, impuesta por los mismos 
motivos que a los anteriores, de 
25.000 pesetas. 

500.000 pesetas, 

donativo de la esposa 

de Arias Navarro a 

dos centros de 

Educación especial 

de E l Ferrol 
EL FERROL DEL CAUDILLO' 22.— (CIFRA).— María Luz del Valle de Arias Navarro, esposa del presidente del Gobierno español, ha hecho entrega en esta ciudad de sendos donativos de doscientas cincuenta mil pesetas a los Colegios "Carmen Polo" y "Nuestra Señora de Chamorro", ambos de Educación Especial a subnormales-
Los citados donativos han sido entregados con ocasión de la eS' tancia de la esposa del presidente Arias en El Ferrol del Caudiuo para asistir a la ceremonia » botadura del petrolero "La Santa María", de 361.000 toneladas £ peso muerto, construido en " A o l ^ NO" para Petronor". 

http://importe.de
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Crtruccién de la Agrupación Escolar de San 
residencial de San Bartolo, necesidades más 

Cosme y alumbrado publico en la zona 
perentorias del municipio de Barreiros 

C H A R L A CON E L A L C A L D E , DOCTOR DON MANUEL P O R T E I R O G A R C I A 

Tym Manuel Porteíro García es 
jUcalde-Presídeníe del Ayunta
miento de Barreiros desde enero 
d̂el pasado año. Poco tiempo para 

hablar de realizaciones, pero su
ficiente para comentar los pro
yectos y necesidades más peren
torias que afectan al municipio. 

—¿Obras de realización más in
mediata? 

—Alumbrado público de la capi
talidad del municipio, fase de am
pliación, qué lleva consigo la 
urbanización y saneamiento de la 
Villa, igualmente ampliadas. Tam
bién se llevará a cabo la ilumina
ción pública en la parroquia de 
San Miguel de Reinante. 

—¿Y en proyecto? 
—Alumbrado público en la zo

na residencial de San Bartolo y. 
otras de importancia, pero que en 
la actualidad están en estudio. 

—¿Está perfectamente comuni
cado el Ayuntamiento de Barrei
ros? 

• —En este aspecto no podemos 
quejarnos, aunque hay algunas 
zonas que precisan de un replan
teo de carreteras. Esperamos que 
la Diputación Provincial nos ten
ga en cuenta en el Plai^de alqui-
tranado de las vías provinciales, 
en el próximo ejercicio. 

—¿Algún problama de servi
cios? 

—Solucionado el telefónico, por 
lo que a San Cosme se refiere, 
ahora tenemos la pretensión de 
que la Diputación nos tenga en 
cuenta a la hora de planificar la 
actuación con motivo del conve
nio con la Compañía Telefónica 
Nacional de España, a la que de
searía recordar que la zona resi
dencial de San Bartolo precisa de 
este servicio en todas las vivien
das. 

—¿Cree usted que hay núcleo 
suficiente para que la C. T. N. E . 
piense en la instalación de telé
fonos en dicha zona residencial? 

—No es que lo crea, es una rea
lidad. E n la actualidad son unas 
ciento diez viviendas habitadas y 
no creo pecar de optimista si ase
guro que en el plazo de un año 
se incrementará en unas cincuen
ta más. La zona dé Barreiros goza 
de la preferencia de los lucenses 
y a esta atención hay que corres

ponder con servicios adecuados. 
—¿Cubiertas las necesidades de 

electrificación? 
—En cuanto a la electrificación 

propiamente dicha, .creó que el 
municipio está atendido, ahora 
bien, es evidente que existe un 
deficiente servicio en la Empresa 
suministradora de energía ya que 
las bajadas de tensión son cons
tantes, con los consiguientes per
juicios para todos. Creemos que 
merecemos una mejor atención 
por parte de dicha empresa ' ya 
que el problema es más grave de 
lo que muchos pueden pensar. 
Hay veces que nos vemos en la 
necesidad de recurrir a linternas 
para poder ver, a pesar de que 
el suministro teórico de energía 
eléctrica se está pagando. 

—¿Cómo se encuentra la situa
ción escolar del municipio? 

— L a situación es deficitaria. 
Disponemos de un Grupo Escolar 
de seis unidades en San Miguel 
de Reinante, que ya resulta pe
queño para cubrir las necesidades 
de los escolares que pertenecen 
a dicha concentración. Por lo "que 

RANCISCO FOLGUEIRA 
TALLER DE CARPINTERIA 

DORMITORIOS • COMEDORES • TRESILLOS 

U E B L E S A U X I L I A R E S 

BARREIROS (Lugo) 

Por NARCISO GARCIA FERNANDEZ 
a Barreiros se refiere hay pro
blama porque el Ministerio de 
Educación y Ciencia no se ha pro
nunciado sobre si se va a cons
truir o no la Agrupación de San 
Cosme, para lo cual en su mo
mento han sido ofertados los co
rrespondientes terrenos. Si la 
Agrupación de San Cosme se lle
vase a efecto, el problema edu
cacional estará resuelto. Puedo 
asegurarle que esta es la mayor 
preocupación que tengo desde mi 
toma de posesión como Alcalde. 

—¿Cómo ve el porvenir turís
tico de Barreiros? 

—Soy muy optimista en este 
aspecto. Sa han construido abun
dantes viviendas al borde de las 
playas que circundan nuestro te
rritorio y la proyección turística 
alcanza unas límites insospecha
dos. Es evidente que la visión de 
futuro de las anteriores corpora
ciones municipales ha estado a la 
altura de las cinrcunstancias y la 
que yo presido seguirá esta línea, 
porque los beneficios, la expan
sión del municipio y la proyec
ción de Barreiros se ha visto in-
crementada extraordinariamente. 

—¿Cuál es la programación 
festiva para honrar a San Barto
lo? 

—Una comisión ha sido consti
tuida al efecto. Me consta que su 
presidente y demás miembros de 
la comisión han laborado de fir
me por lo cual el Ayuntamientos 
no regateará esfuerzos. Son dos 
días de auténtica fiesta destacan
do la gran romería del domingo, 
día veinticuatro de agosto, con 
la previa Misa de Campaña en la 
capilla de San Bartolomé. Espere
mos que el tiempo continúe fir
me y pueda colaborar a una ma
yor brillantez de los festejos. 

—No podia finalizar esta entre
vista sin preguntar al señor Al
calde su opinión sobre el nuevo 
sistema para la elección de Presi
dentes de las Corporaciones Mu
nicipales; ¿está de acuerdo con 
el nuevo sistema? 

—Creo que él nuevo sistema se
rá idóneo para la elección de Al
caldes. L a Corporación es la que 
decide y ella debe responsabili
zarse en la elección de su presi
dente. 

—¿Cómo marcha el tele-club 
piloto? 

—Magníficamente. Precisamen
te acabo de recibir una comuni
cación del Delegado Provincial de 
Información y Turismo a medio 
de la cuál me participa la conce-

sión del Premio Provincial del 
Convenio del Ministerio de Infor
mación y Turismo y la Fundación 
"Barrié de la Maza", así como al 
de Villamartín Grande. 

—¿Cuál ha sido la cuantía? 
— E l provincial, de cíen mil pe

setas y de 25.000 pesetas para el 

de Villamartín Grande. 
—Justo y merecido galardón 

para una instalación modelo de la 
que Barreiros está justamente or
gulloso. 

Gracias, doctor Porteiro, y que 
todo resulte como ustedes espe
ran. 

PROGRAMA DE FIESTAS 
DIA 23 

Dianas y alboradas señalarán el comienzo de las fiestas. 
Por la tarde festival-baile y extraordinaria verbena en la Plaza 

Central de San Cosme, actuando las famosas orquestas coruñesas 
"Los Tarantos" y "Los Marines". 

DIA 24 

Desde las diez de la mañana, en la zona residencial se celebrarán 
actos diversos. Misa de Campaña en torno a la Capilla de San 
Bartolo. Actuación de "Los Exploradores de España", de E l Ferrol 
y de los grupos de danzas "Terra Meiga Juventud Claret" y el 
grupo de la "Cruz Roja". 

A partir de las ocho de la tarde, en la Plaza Central de San 
Cosme, extraordinario festival a cargo del conjunto músico-vocal 

Los Tarantos" y la internacional orquesta coruñesa " X " . Las fies
tas culminarán con una monumental verbena en el transcurso de 
la cual se quemará una extraordinaria sesión de fuegos de artificio. 

ZONA R E S I D E N C I A L DE SAN B A R T O L O R E I 

B a r r e i r o s , S 

y o t r a s 

a r t o l o 

Por J . TRAPERO PARDO 

— — '..»»t»»»-̂ w. w.-̂  • -'omnrvKWW-iNS' 

C E L S O 
ELECTRODOMESTICOS • RTV 

THOMSON - GENERAL ELECTRICA E S P A M A • A E G 
Z E N I T • L I N D E 

S E R V I C I O T E C N I C O 

| Car«. General • Telfs. 124029 y 124380 • SAN COSME DE BARREIROS 
^ ^ " V I A APERTURA DE NUESTRAS NUEVAS INSTALACIONES | 

Durante muchos años, Barrei
ros fue para mí, como para 
otros lugueses, la comarca don
de iban apareciendo viviendas 
de tipo moderno, las más atrac
tivas para la época. Eran las ca
sas de «los cubanos", aunque no 
siempre fuesen los emigrados a 
Cuba los que las hacían cons
truir. Eran, por decirlo así a la 
vivienda lo que más tarde habían 
de ser los "haigas" al automó-
vü. 

Barreiros, como San Miguel, 
como L a Devesa fueron con jus
ticia admiración para las gen
tes del interior, precisamente 
porque iniciaban una nueva era 
y un nuevo estilo, del que fue 
ejemplo excepcional la casa de 
los Morenos en Bibadeo. 

Pero fue pasando el tiempb. 
Otros lugares de l a provincia se 
renovaron en lo constructivo, y 
Barreiros se iba quedando en un 
pueblo más en el concierto de 
las villas luguesas. Hasta que un 
día... 

Aquel día Casiano Moreno me 
dijo: 

—Voy a hacer realidad lo que 
usted dió un día como un sueño: 
convertir l a zona costera de Be -
mior y Altar en una faja resi
dencial. 

Lo consideré un sueño, porque 
¿de dónde el Ayuntamiento de 
Barreiros iba sacar el dinero pa
r a ese proyecto, cuando tanto 
había invertido ya en mejoras 
espectaculares de la capitalidad? 
Había alvidado yo que Berreiros 
tiene por Santos Patronos, a San 
Cosme y San Damián, los santos 
"anargiros", es decir los que ca
recían de dinero, pero que mila
grosamente realizaron curaciones 
y proyectos que suponían poseer 
plata ("anargiros" significa ca
rentes de plata"). 

Cosme y Damián protegieron a 
Casiano. Y el milagro se hizo. 
Hoy el municipio de Barreiros 
tiene caminos, fuentes, edificios 
escolares. Casa - Cuartel de la 
Guardia Civil, Casa de Médico, 
Iglesia, aceras, viviendas. Pero 
allí donde antes era una tierra 
de prados y sembrados, presidi
da por l a capilla de San Barto
lo —unas de esas "alvas ermi-
dkihas sob azul magoado" que 
emocionaban a Guerra Junquei-
ro—, comenzó a nacer una zona 
residencial, que comenzaba en el 
borde de la ría de Foz, que mira 
hácia la punta de f la Arnela y 
que se urbanizaba hasta las ca
sas de Bemior. 

Hoy el milagro está hecho. E l 
impulso primero —los desvelos, 
las rabietas incluso de Casiano 
en los tiempos inaugurales— ya 
no necesita andadores. Por el ca
mino abierto se puede transitar 
con seguridad. 

Pero allí sigue, blanca como 
una pombiña posada en una lo
ma, la ermita de San Bartolo, 
a«enando a los millares de de
votos y a diantos habitan en la 
zona costera y villas y ciudades 
vecinas, par?, que se consrreguen 
en torno a ella, porque el día 24 

San Bartolomé celebra su fiesta. 
; Y qué fiesta, amigos!... 
No son necesarias grandes ins

talaciones. Ni famosos conjuntos. 
Basta la capilla ál lado del mar 
y tras "noñer o Santo", se co
mienza ese rito "da merenda", 
que puebla lomas, playas, acanti
lados y praderas. 

L a fiesta es como el arranque 
para la fiesta que se hace en la 
capitalidad. Allí los esriectáculos 
festeros. Allí los bailes/ AMi las 
iluminaciones. L a alegría podría 
medirse por la sonrisa amplia de 
Nicanor, paciente y servicial, que 
es como un refugio para los ve
raneantes, que la barriada de 
chalets de Bemior se lamentan 
de que no se haya instalado a l 
gún autoservicio, como lamentan 
que no cuenten con el alumbrado 
público n i con el teléfono. Pero 
algún día dispondrán de unos 
mejores y serán ellos los prime
ros en entonar la vieja cántiga 
de tierras de la Mariña: 

• Viva a térra de Barreiros, 
viva o Santo San. Bartolo, 
que eu vou pra festa da 

[punta 
¡xa veremos como volvo! 

Y volverán, como lo hacen los 
festeros de hoy, alegres y con
tentos. 

ESTACION DE SERVICIO 

S A N B A R T O L 
servicio n e u m á t i c o s "GENERAL y M I C H E l i r 

Teléfonos 124120 v 124008 . SAN COSME DE BARREIROS 

Suscríbase a 

J O S E RAMON O T E R O P E R E Z , P R E S I D E N T E DE LA 
COMISION D E F I E S T A S D E . S A N B A R T O L O 

"ESTAMOS MUY SATISFECHOS D E l COMPORTAMIENTO DE LOS VECINOS 

SU CONTRIRnriON PERMITIRA UNAS F I E S T A S BRILLANTISIMAS" 
Barreiros es un municipio que 

ha conseguido una gran proyec
ción turística. Pero esta proyec
ción no solamente se consigue 
por ser una localidad costera sino 
por la preocupación constante de 
las autoridades municipales y de 
los vecinos. 

José Ramón Otero Pérez es el 
activo presidente de la Comisión 
de Fiestas. Le abordamos en ple
na zona veraniega. 

. —¿Mucho trabajo? 
— Y a ve usted, estamos en lo 

más desagradable: pedir dinero. 
—¿Cómo responden los veci

nos? 
—Los vecinos de San Cosme, 

muy bien; en los chalets hay 
gente muy rumbosa, otra no lo 
es tanto... Pero en conjunto esta
raos muy satisfechos del compor
tamiento de todos. Su contribu
ción permitirá unas fiestas bri
llantísimas. 

—¿Mejores que en anteriores 
ediciones? 

—Esa es nuestra pretensión. 
—¿Qué presupuesto han fija

do? 

—Sobre las 225.000 pesetas. 
—Todo para música ¿verdad? 
—Claro, ya me dirá usted!... 
—¿Buenas orquestas? 
—Magníficas. Anote: "Los Ta-

rantos", "Los Marines»' y ia inter 

nacional orquesta "X», todas ellas 
de L a Coruña, 

—tues si que soü buenas! 
—Pero aún hay más —añade 

José Ramón Otero— actuará la 
Banda de los Exploradores de Es
paña, de E l Ferrol, grupo de dan
zas de "Tierra Meiga Juventud ' 
Claret" y el de la Cruz Roja. 

—¿Cuál es el día fuerte de las 
fiestas? 

—Naturalmente, el 24, festivi
dad de San Bartolo. La mayor 
parte del programa se desarrolla
rá en torno a la Capilla del San
to, próxima a la playa de San 
Bartolo. Habrá fiesta por todo lo 
alto, desde las diez de la mañana 
y hasta las ocho de la tarde Lue
go el festival y verbena tendrá 
lugar en la plaza central de San 
Cosme. 

—¿Por qué no se celebran las 
verbenas en la zona residencial? 

—Ese es el deseo de los vera
neantes y el nuestro, pero existe 
dos grandes dificultades; la pri
mera, la falta de alumbrado pú
blico; la segupda el no disponer 

de un campo adecuado para ha. 
cer bailes. 

—¿Cuántas personas componen 
la comisión de fiestas? 

—Somos catorce. 
—¿Tantos? 
—Sí, el municipio de Berreiros 

tiene muchos barrios y hemos es-
timado que era más conveniente 
nombrar uno o dos por cada pa
rroquia, según la amplitud de la 
misma. 

—¿Algo más, señor Otero? 
—Invitarles a todos para que 

nos visiten en estos días de fiesta 
en la seguridad de que pasarán 
unas jornadas agradables disfru-
tando de nuestros arenales y de la 
programación que hemos prepa
rado. ' 

—Estamos seguros de que su 
invitación no caerá en saco roto. 
San Cosme, la zona residencial y 
todo el municipio de Barreiros 
será un auténtico hervidero de 
gente que tradicionalmente acude 
a la popular romería en honor a 
San Bartolo. 

S I S O 
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Grandes posibilidades turíst icas e industriales del municipio de Barreiros 
, Por Gilberto SUAREZ MENDEZ 

A N1STR0S SüSCWrORES 
CAMBIO DE D0HICIU0. POR VACAQONES 
Con e* objeto de causarle las minimas molestias, si en ei período 

de vacaciones Vd. desea recibir EL PROGRESO fuera de su domicl 
tío habitual, RELLENE este boletín y ENVIENOSLO para que OBRE 
en nuestra Administración cocí CUARENTA Y OCHO HORAS de an
telación, como mínimo, a la fecha del cambio. 

Como recuerdo en las Fiestas de 
San Bartolo, y como medio de 
poder comunicarme con mis bue
nos amigos de Barreiros, muy 
gustoso acepto la gentil invita
ción a colaborar en este número 
que me ha brindado el Jefe Co
mercial de "EL PROGRESO" don 
Narciso García Fernández, entu
siasta de todo lo de la Costa, y 
de cuanto signifique promocionar 
una Provincia tan falta precisa
mente de eso, de promoción, de 
evolución y de vida para sus 
moradores, sopeña que tengan 
que seguir los senderos nada ca
riñosos, de la fría emigración, 
que pese a todos los pesares, fue 
un arreglo en muchas vidas, aun
que a la larga no sea deseable... 

No descubriría nada nuevo, si 
afirmo y digo, que las posibilida
des turísticas de Barreiros (ojo 
a esto, me refiero a Barreiros 
Municipio, incluida y muy lógica
mente incluida, la Capitalidad del 
mismo) son verdaderamente gran
diosas, por uno y mil motivos, 
playas incomparables (Reinante, 
San Miguel, Benquerencia, Re-
mior, San Bartolo, Altar, etc.) 
Restaurantes de indudable cate
goría (Mobby Dick, Amadora, 
Yenka, Cuplé, Pancho, Mazaira, 
etcétera) otra cosa para mí de
cisiva, como es el carácter, la 
condescendencia y la amabilidad 
de sus gentes, que "camelan" al 
turista, al visitante cualquiera; y 
este prendado de tanta maravilla. 

de tanta belleza, que adorna por 
doquier hasta el último rincón de 
estas mariñanas tierras, aquí tie
ne año tras año su lugar de ve
raneo, aquí construye su Chalet, 
y hasta incluso en algunos casos, 
aquí se queda a vivir todo el año, 
para siempre... 

Al hablar de esto, de turismo, 
de las zonas veraniegas de Ba-i 
rreiros, que no tienen posible 
comparación en toda la Provincia, 
ni en otros muchos lugares, de
dicamos un saludo a don Casiano 
Moreno Sierra (gran ex-alcalde) 
qué junto con su gran colabora
dor, don Luis Iglesias Sánchez, 
han hecho posible esta maravilla, 
estas Zonas de Remior, San Bar
tolo y Altar, que llevan su nom» 
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B A R R E I R O S : Residencial y veraniega 

bre, de las maravillosas playas, en 
las que se encuentran ubicadas. 

Y el que todavía no haya visto 
estos lugares, que nos crea, y que 
tan pronto como le sea ello posi
ble realicé una visita a estas pla
yas de ensueño, que cautivan y 
sorprenden a cualquiera de forma 
más que favorable, y que no se 
cree que pueda' ser tan bonito, 
tan fascinante y tan populoso, 
hasta estar allí, en el marco real, 
como nos sucedió por lo menos a 
nosotros. 

En el plano industrial, Barrei
ros está bien dotado, y a poco 
que la miciativa privada, colabore 
invirtiendo, sus posibilidades se 
verán acrecentadas, y la deseable 
industria, la evolución, el trabajo 
nuestro de cada día, que es el 
pan de ídem, podrá ser alcanzado 
por sus' moradores, dentro de su 
ambiente, de su tierra, de sus cos
tumbres. 

Sin miedo creemos, a la tan 

traída y llevada contaminación, 
de la que por esta zona estamos 
casi diríamos, que tan escasos (en 
el buen sentido de la palabra) ya 
que tampoco para nada se preci
san estas poluciones atmósfericas 
serían bien, pero que muy bien 
recibidas, toda clase de instala
ciones industriales, que . propor
cionasen trabajo, vida, movimien
to... La cosa, la responsabilidad 
de llevar adelante todo esto y mu
cho más que se pueda, está en 

muy buenas manos diríamos, ya 
que Conociendo el actual Alcalde 
de San Cosme de Bcrreiros, don 
Manuel Porteiro García, podemos 
asegurar que solo no se llevará 
a buen puerto, aquellt) que los 
más fuértes temporales se empe
ñen alejar de la Costa, del feliz 
logro. Se va a luchar por conse
guir grandes metas, por lograr 
lo mejor para Berreiros, lo cual 
esperamos y deseamos de verdad, 
que se alcance... 

Un auténtico "boom" turístico, 
residencial y veraniego se está 
produciendo en la franja costera 
del municipio de Barreiros. No 
se trata del manoseado milagro; 
es el fruto de una labor, con es
pléndida visión de futuro, del 
que fue inolvidable Alcalde del 
municipio ,don Casiano Moreno 
Sierra. 

Nuestro recuerdo a Casiano va 
emparejado con las visitas que 
realizamos a, la zona residencial 
de Barreiros. La construcción de 
viviendas modernas, chalets de 
arquitectura caprichosa o fun
cional, continúa a ritmo crecien
te. Todo se ha revalorizado. Ha 
nacido un nuevo y ancho pueblo. 
Y a existen necesidades que el 
Ayuntamiento está obligado a 
atender. Iluminación pública, zo
nas de esparcimiento... Pero hay 
una obra, que yo calificaría de 
colosal, que va a contribuir mu
cho más a este auténtico despe
gue turístico de Barreiros: el 

Complejo Residencial que la Ca
ja de Ahorros de La Cornña y 
Lngo está construyendo al borde 
mismo del amplísimo arenal de 
San Bartolo. 

£1 singular edificio está a pun
to de ser concluido; anejo a este 
complejo residencial irán innu
merables instalaciones deporti
vas; piscinas, canchas de tenis, 
pabellón polideportivo cubierto, 
amplias zonas veíales... Alero que 
vendrá a dar el espaldarazo de
finitivo a una zona de porvenir 
insospechado basado en la es
pléndida realidad de hoy. 

La creación del Club Náutico 
"Pena do Altar" tiene igualmen
te importancia vital y viene a de
mostrar las excelencias de la zo
na para la práctica de los de
portes náuticos y la pesca. Un 
grupo de residentes en la zona 
veraniega, la mayoría vecinos de 
la capital de la provincia, han 
elaborado los estatutos de crea

ción de la sociedad y han inicia
do las gestiones para adquisición 
de terrenos consiguiendo intere
sar en el ambicioso proyecto 
—que incluye un muelle depor
tivo— a los organismos impli
cados en las- actividades depor
tivas. Desearíamos que esta ini
ciativa se viese respaldada .por 
todos para que la zona de Ba
rreiros disponga de todos los ser
vicios e instalaciones propios tíe 
una zona veraniega de la enver
gadura de esta. 

No faltará el apoyo municipal, 
estamos seguros, y tampoco de 
los organismos provinciales co
rrespondientes. Hay gente con 
cariño a la zona e iniciativa dis
puesta a conseguir lo mejor para 
Barreiros. Nosotros le deseamos 
y les estimulamos para que no 
desmayen en este hacer, un la
borar que significará el definiti
vo despegue turístico de !a fran
ja costera de nuestra provincia. 
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REFERENCIA DE LOS ACUERDOS 
(Viene de la página seis) 

convenio entre los Gobiernos del 
Estado Español de la República 
Federal de Alemania de la Repú
blica Francesa, relativo a la ex
tensión de ciertas disposiciones -
de seguridad 'social. 

JUSTICIA 
Decreto por el que se nombra 

presidente de la Audiencia Pro
vincial de Bilbao a don Enrique 
Rodríguez-Lacín Romero. 

MARINA 
Decreto por el que se asciende 

al empleo de ministro togado de 
la Armada, al general auditor 
don Alfonso de los Santos Lasur-
tegui, nombrándole inspector ge
neral del Cuerpo Jurídico dé la 

. Armada y asesor general del Mi-
.nisterio de Marina. 

Decreto por el que se asciende 
al «mipieo de general auditor de 
la Armada, al coronel auditor 
don Juan de Dios Blanca Carlier. 

Decreto por el que se asciende 
al empleo de general subinspector 
de Sanidad de la Armada, al co
ronel médico don José M. Creo 
Morales, nombrándole jefe de 
Sanidad de Campaña. 

HACIENDA 
Decreto por el que se fija el 

número y la distribución de agen
tes de cambio y bolsa, se aumen
tan sus fianzas y se autoriza la 
asociación profesional de los mis
mos. 

Decreto por el que se asigna 
coeficiente a los distintas esca
las, plantillas o plazas de los or- i 
ganismos autónomos. 

, Decreto por el que se ceden 
gratuitamente al Ayuntamiento 
de Cedeira (La Coruña), los fuer
tes denominados "Castillo de 3a 
Concepción" y "Batería del Sa-
rridal",, sitos en dicho término, 
para ser destinados a museo ar
queológico municipal y mirador 
turístico, respectivamente. 

EDUCACION Y CIENCIA 
Decreto sobre regulación de 

centros-piloto y de experiencias 
en centros docentes ordinarios. 
• Decreto sobre enseñanzas espe
cializadas de carácter profesional. 

Decreto sobre el régimen de 
convalidaciones de los estudios de 
la Facultad de Ciencias de la In
formación a profesionales de la 
cinematografía. 

Decreto sobre el régimen de 
convalidaciones de los estudios de 
la Facultad de Ciencias de la In
formación a profesionales de la 
radiodifusión. 

Decreto sobre el régimen de 
convalidaciones de los estudios de 
la Facultad de Ciencias de la In
formación a profesionales de la 
publicidad y de las relaciones pú
blicas. 

Decreto por el ,que ee crea un* 
Instituto Nacional de Bachillera
to, Mixto, en Sarria (LUGO). ' 

Decretos por los' que se crean 
Colegios Nacionales de Educación 

General Básica en Qrense, Ovie
do y Pontevedra. 

Decreto por el que se crean 
centros de Formación Profesional 
de primero y segundo grado en 
las localidades de Rlbadeo (LU
GO) y Benavente (Zamora) y se 
extinguen los Institutos Técnicas 
de las mismas localidades. 

Decretos por los que se decla
ran de "interés social" los pro-v 
yectos de obras de construcción, 
adaptación o reforma de los si
guientes centros docentes: "Fre-
deric Mistral", en Barcelona; 
"Córdoba", en Córdoba; "Virgen 
de la Fuensanta", en Córdoba; 
"Cex-vantes", en LUGO; "Casa-
Espuela", en Móstoles (Madrid) 
y "Miguel de Cervantes", en Pa-
lencia. 

Decretos por los que se decla
ran monumentos histórico-artís-
ticos de carácter nacional la igle
sia parroquial de San Jorge, en 
La Coruña, la ex-colegiata de 
Santa María de Iría Flavia, con 
su entorno, en Padrón (La Co
ruña), la iglesia paroquial de San 
Esteban de Atán, en Pantón 
(LUQO) y el monasterio cister-
ciense de . Perreira de Pantón 
(LUGO). 

AGRICULTURA 
Acuerdo por el que se remite a 

los Cortes Proyecto de Ley por «1 
que se modifica el artículo 18 de 
la Ley 1/1970, de 4 de abril, de 
caza, relativo a constitución de 
cotos sociales. 

Decreto por el que se aprueba 
el catálogo de montes de utilidad 
pública la concentración parcela
ria de las zonas de: E l Yermo y 
San Claudio (La Coruña); Gul-
llamil (Orense) y Santa María 
de Couso (Pontevedra). 

P a l m a de M a l l o r c a 

orno defenderse del ruido de los aeropuertos 
HAY SISTEMAS TECNICAMENTE EFICACES PERO MUY COSTOSOS 

S e c u e s t r a d o 
el último número 
de la revista "Cort" 

o s N o m b r a d 

l o s v o c a l e s 

P a t r o n a t o d e l 

C o n j u n t o H i s t ó r i c o 

A r t í s t i c o d e 

S a r g a d e l o s 

MADRID, 22.— (CIFRA).— Por 
Ordenes del Ministerio de Educa
ción y Ciencia que hoy publica el 
"Boletín Oficial del Estado" se 
nombran vocales del Patronato 
del Conjunto Histórico Artístico 
de Sargadelos (Lugo), a los si
guientes señores: 

JosA de Castro Arines, Manuel 
Chamóse Lamas, Domingo García-
Sabell, José Trapero Pardo, Alva
ro Gil Várela, y Rafael Vilaseca 
Otero. 

A L P A R E C E R 

P O R U N A R T I C U L O 

D E J O S E P M E L I A 

PALMA DE MALLORCA, 22. 
(CIFRA).— El último número de 
la revista «CORT» ha sido secues
trada cuando estaba a punto de sa
lir a la calle. 

Al parecer, el motivo del secues
tro ha sido un artículo de Josep 
Meliá, titulado «Tierra de Náufra
gos», escrito en catalán y que tra
taba de diversos aspectos de la po
lítica local. 

El secuestro de la tirada lo llevó 
a cabo la policía gubernativa; por 
orden del Juzgado número dos de 
Instrucción de Palma de Mallorca. 

F O T O G R A B A D O 

DIRECTO 
LINEA 

COLO 

PARIS (Crónica AFP-FIEL, 
Servicios Especiales EFE. por Lu
den NERET, en exclusiva para 
nuestro periódico). 

• Los trabajos de los técnicos de 
acústica de lá División de Investi
gaciones de la Construcción, del 
Centro de Investigaciones de Ca
nadá (Ottawa), muestran la po
sibilidad de atenuar los ruidos y 
las vibraciones provenientes de 
un aeropuerto cercano. Posibilidad 
costosa para los propietarios tíe 
las casas situadas en. los proxi
midades de ios aeropuertos que, 
generalmente, han precedido a los 
avionee en esos lugares. 

Problema internacional, como • 
lo muestra el • hecho de que la 
presencia de lugares habitados 
cerca de los grandes aeropuertos 
internacionales ha incitado a las' 

. autoridades a la prohibición de 
construir viviendas dentro de un 
cierto perímetro. E l último ejem
plo de este tipo ha sido el nue
vo aeropuerto internacional de 
París, en Rossy-en-France. 

RUIDO HORIZONTAL Y 
VERTICAL 

Pero los que ya, viven en estos si
tios no tendrían más remedio que 
adoptar las recomendaciones de 
los técnicos canadienses. Estos 
Vtécnicos del ruido" se instalaron 
en una casa experimental a 2.400 
metros de la extremidad de 
l a p i s t a 3 2 del aero
puerto internacional, de Ottawa. 
La casa se compone de diversos 
materiales, de los que se ha ido 
comprobando sucesivamente las 
cualidades de protección contra 
el x:uido y las vibraciones. Así,, el 
piso es un chalet clásico de la
drillo, el piso bajo reproduce un 
apartamento normal equipado 
con grandes ventanales corredi
zos y la parte de atrás es una re
producción de casa de campo mo
derna. 

Cada tres o cuatro minutos, un 
avión a reacción «Jet Standard» 
sobrevolaba la casa experimental, 
a una altura de 45 metros sola
mente, a fin de simular el paso de 
aviones de línea. Estes pasan ñor -
malmente a, 90 metros de altura, 
pero se quiso ex-agerar a fin de 
poder captar los ruidos y las vi
braciones en el interior de la casa, 
gracias a micrófonos instalados 
en el tejado. 

Los vecinos de los alrededores 
de los aeropuertos están expuestos 
a los ruidos de los aviones de dos 
formas diferentes. Por un la
do, cuando el avión pasa por en
cima, en el momento del aterri
zaje o del despegue; es el ruido 
más. molesto puesto que aumenta 
a medida que el avión se aproxi
ma y disminuye cuando se aleja. 
Después, hay el ruido provemen-
te de la horizontal del aeropuer
to, sobre. todo en los momentos 
de "puntos fijos" antes de despe
gar y durante las maniobras en 
el suelo. 

COMO PROTEGERSE 
La protección contra ^1 ruido 

vertical consiste sobre todo en 
convertir las habitaciones del pi
so bajo en piezas residenciales 
(salón, dormitorios), evitando re
currir a las habitaciones que se 
hallan en el piso alto o bajo el 
tejado. Contra el ruido horizon
tal, la mejor defensa consiste en 
levantar una obtáciüo estre la on
de sonora y la casa. Una corti
na de árboles, setos e hileras de 
árboles, al construir en una de
presión del terreno, etc., se mos
traron como las mejores técnicas 
de protección. Peî o, en lo que 
se refiere a la construcción y la 

disposición de la casa, las técni
cas son más complicadas. 

Así, los ventanas son auténti
cos amplificadores del ruido. Ha
bría que concebirles perfectamen
te inermes a las vibraciones (bien 
empotradas, provistas si es posi
ble de cristales espesos y no do
bles, como los cristales termoais-
lantes ordinarios. Por otra parte, 
las ventanas correderas parecen 

las más eficaces. Los sistemas de 
ventilación con toma de aire del 
exterior y las chimeneas son res
ponsables de "fugas acústicas'*, 
por lo que habría que equiparles 
con sistemas de cierre especiales. 
Por último , los muros de ladri
llo se muestran como aislantes 
ideales: 15 por den de eficacia 
mayor que en el caso de la ma
dera. 

* S U C E S 0 S • 
LUGO: HERIDA EN ACCIDENTE 

D E T R A F I C O , E N R A B A D E 

Sí, por esta vez, ha sido sólo eso. Un susto. Salirse de la calzada, 
saltar el terraplén, y aparecer en, un prado. Esta curva tan ce* 
rrada es una de tantas en la carretera Vivero - Betanzos. & 
coche -y no suene a disculpa- lleva la matrícula M SS 0770 D 
No hubo víctimas, ni grandes daños. Lo dicho, por esta vez, sólo 

un susto. •- (Foto PRIETO - Cabreiros) 

A las 13 horas del día de ayer y 
en la carretera N-VI, en el kilóme
tro 525. lugar y municipio de Rába-
de, el turismo matrícula M-06Q3-H, 
conducido por José García López, 
de 29 años, vecino de Folgueiro 
(Vivero), alcanzó a la peatón Ma
ría Carreira Castro, de 50 años, con 
domicilio en Vicinte (Otero de 
Rey), que resultó con heridas de 
pronóstico leve. 

INCENDIO F O R E S T A L 
En la parroquia de Viílavella, 

Ayuntamiento de Triacastela, se 
produjo un incendio en el monte 
Chao, ardiendo una extensión de 

¡4 hectáreas y monte bajo y mato
rral, además de algunos abedules y 
castaños. Los daños se suponen en 
unas 15.000 pesetas. E l fuego fue 
detenido muy cerca de algunos sem
brados de centeno y en las inme
diaciones de un bosque. 

D I S P E N S A R I O D E L A 
C R U Z ROJA 

En el Dispensario de la Cruz Ro
ja, ha sido atendido don Francisco 

Rodríguez Campós. de 45 años, ca
sado y domiciliado en Barcelona» 
que presentaba herida contusa efl 
la región ciliar derecha, producía* 
en accidente casual. Su estado i11 
calificado de leve y tras ser curado, 
pasó a su domicilio. 

CASA D E SOCORR0 
En la Casa Municipal de Socorro 

fueron atendidas las siguientes pe ' 
sonas: 

Juan Carlos Saavedra, de * 
años, casado y vecino de Lugo> ĉ 0 
heridas inciso cortantes en el "e 
medio de la mano izquierda. 

Ramón Viña Castro, de 15 ang 
vecino de Lugo, con herida ij10 ^ 
cortante en el dedo medio de 
mano derecha. , 

Antonio Barrún Jiménez, 
años, domiciliado en Lugo, con P ^ 
bable fractura del dedo pulgar 
la mano derecha. ue 

Natalia García, de 25 años ^ 
presentaba esguince de. tobillo 
la pierna izquierda. 
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P i í T l i O T B I I I i i l 
Lisboa: El presidente de la R 
de la Policía de Seguridad y 
• La Marina y la Fuerza Aérea 

sume 
la Guardia 

L I S B O A , 22.— ( E F E ) . — E l pre-
jidente Costa Gomes asumió ayer 
ja jefatura de la Policía de. Seguri
dad Pública y de la Guardia Na
cional Republicana en tanto que 
jefe de Estado Mayor General de 
las Fuerzas Armadas, según se ha 
sabido hoy en Lisboa. 
-^El general Pinto Ferreira, coman

dante de la P.S.P. y de la G.N.R., 
a partir de ahora será responsable 
ante el presidente de la República. 
Ferreira se ha limitado a precisar 
que la transferencia de la jefatura 
del Ministerio de la Administración 
Interna al palacio de Belcm, había 
sido decidida «por considerase ne
cesaria». 

Por otra parte el diario «O Jor
nal» indica, según informaciones no 
confirmadas, que los fusileros de 
Ja Marina y las Fuerzas Aéreas de
jarán de ser jurisdicción del 
C.O.P.C.O.N. para depender, a 
partir de ahora, de los estados ma
yores respectivos. 

L A S I T U A C I O N S I G U E 
CONFUSA 

La falta de un acuerdo inmediato 
entre los moderados de las Fuer
zas Armadas portuguesas y los re
dactores del llamado «Documento 
del, COPCON», en la importante 
reunión celebrada esta madrugada, 
es considerada hoy por la prensa 
afecta a la línea del primer minis
tro, Vasco Goncalyes, como un he
cho clave en el aplazamiento de un 
posible golpe de fuerza contra és
te. 

E n dicha reunión, convocada por 
d general Otelo de Carvalho a su 
regreso de la región militar de 
Coimbra, se había analizado el 
"proyecto político" que Meló An-
tunes y sus compañeros entregaron 
el miércoles al presidente de la 

República y que se pretende una 
síntesis entre los documentos de 
«Los Nueve» y del «COPCOÑ» y 
un nuevo programa del M.F.A. 

Ciertos observadores han visto 
por otra parte, en las últimas horas! 
un acercamiento de algunos oficia
les de las fuerzas de intervención 
del «COPCON» a las posiciones del 
general Vasco Gon?aIves. Este he
cho, unido a la retirada de las fuer
zas de la Marina v de la Fuerza 
Aérea afectas al «COPCON» por 
los respectivos estados mayores, ha
bría debilitado considerablemente 
la posición de Otelo de Carvalho. 

L a retirada del mando del 
«COPCON» de las fuerzas opera-
cionales de la Marina y de la Fuer
za Aérea —fusileros y paracaidis
tas—, sobre la que ya se había in
formado anoche, fue confirmada 
hoy por los estados mayores de 
esos ramos, cuyos jefes apoyán al 
primer ministro. 

E n estas condiciones, las bazas 
a ju^ar por el tándem Otelo de Car
valho - Meló Antunes estarían en 

el Ejército de Tierra, donds la ma
yoría de los oficiales, según fuen
tes próximos a "Los Nueve", se ha
brían adherido al primitivo docu
mento de los moderados del M.F.A, 
y en la "oficialidad de lá Fuerza 
Aérea. 

L A S I T U A C I O N M I L I T A R 
Un portavoz militar oficial des

mintió hoy que estuviesen acuarte
ladas o en estado de alerta, como 
se había llegado a informar a pri
meras horas de la mañana, las tro
pas de la región militar del Centro 
(Coimbra), que ayer habían sido vi
sitadas por los generales Otelo de 
Carvalho, comandante del «COP
CON», y Fabiao, jefe del Estado 

mando 
Nacional 

se retiran del «Copeen» 

P A R A C O N M E M O R A R L A « M A T A N Z A D E T R E L E W » 

Los «montoneros» argentinos dañaron con 
explosivos la fragata ((Santísima Trinidad» 

Haciendo frente a la policía francesa 

U N G R U P O D E S E P A R A T I S T A S C O R S O S S E 

H A C E F U E R T E E N U N A B O D E G A P R O P I E D A D 

D E U N R E F U G I A D O A R G E L I N O 

Mayor de Ejército de Tierra por
tugués. 

Los dos generales, identificados 
con la línea Meló Antunes v los 
moderados, viajaron hoy' a Evora, 
sede de la región militar del Sur, 
con el mismo objetivo «rutinario» 
discutir con oficiales, suboficia
les y soldados la actual situación 
político-militar. 

Ciertos observadores relacionan 
estas visitas con una operación de 
«recuento de fuerzas» para el ca
so de una salida violenta a la si
tuación estacionaria creada por el 
enfrentamiento irreconciliable en
tre las tendencias representadas por 
el general Vasco Gon?alves y por 
el comandante Meló Antunes. 

Se supo hoy, por otra parte, que 
en la reunión celebrada esta ma
drugada por los, moderados firman
tes del «Documento de los Nueve» 
estuvieron presentes algunos de los 
oficiales del «COPCON» que re
dactaron lá «Propuesta de Traba
jo», de tendencia extrema izquier
da, divulgada días después. 

Uno de los asistentes, declaró a 
la salida, cerca de las» seis y media 
de la mañana, que no se había lle
gado aún a un acuerdo entre am
bas líneas, aunque se seguirá traba
jando para encontrar un compro
miso. Sn embargo, el comandante 
Meló Antunes presentó ya el miér
coles al presidente de la República 
un nuevo proyecto político en el 
que se recogían algunas de las crí
ticas formuladas en la «Propuesta 
de Trabajo» del «COPCON». 

V A R I O S H E R I D O S 
Los comunistas han disparado 

hoy contra la multitud en la ciudad 
de Braganza, al Norte del país, hi
riendo a varias personas después de 
la explosión de una bomba en la 
sede del partido-comunista, informa 
la agencia ÜPI. 

L a policía informó que los heri
dos eran cuatro o cinco,, dos de 
ellos de extrema gravedad. Añadió 
que los sucesos ocurridos cuando la 
policía acudió a evacuar a los co
munistas del edificio de la sede del 
partido. L a multitud se ensañó con 
los comunistas cuando eran condu
cidos a la' base militar local por ra
zones de seguridad. Después la mu
chedumbre procedía al saqueo del 
edificio, quemando todo lo que ha
bía en el interior. 

Los soldados acudieron para con
trolar la situación pero tuvieron 
djue volver a la base cuando la mul
titud los repelió, informa L policía. 

Este hecho se ha producido tras 
dos días de calma en la violencia 
anticomunista que azota al país 
desde hace cinco semanas. E n este 
tiempo han muerto seis personas y 
unas 330 han resultado heridas. 

L A G R A V E S I T U A C I O N 
D E T I M O R 

Portugal ha enviado hoy al doc
tor Antonio Almeida Santos, ex
ministro de los territorios de ultra
mar, a la sede de las Naciones Uni- i 
das para quexse reúna con el secre
tario general de dicha organización 
internacional, Kurt Waldheim, pa
ra estudiad la cuestión de Timor, 
que según las autoridades portugue
sas se encuentra al borde de la 
guerra civil. 

Las autoridades portuguesas . en 
Timor dijeron ayer que sólo una in
tervención internacional podría pa
rar los enfrentamientos fraticidas 
que están teniendo lugar en la zo
na oriental de la isla de Timor. Las 
autoridades portuguesas desean que 
las Naciones Unidas realicen una 
misión pacificadora entre las par
tes enfrentadas. 

BUENOS AIRES, 22.— (Por San-
tíago Vidal, de E F E ) . — La guerri
lla argentina realizó hoy su más 
espectacular operación terrorista 
al dañar seriamente con una carga 
explosiva la fragata lanzamissiles 
"Santísima Trinidad" (uno de los 
buques .de guerra más modernos 
del mundo) y agraviar en lo más 
íntimo a la Marina de Guerra. 

La jornada estuvo á punto de 
alcanzar el grado de máximo desa
fío a la Armada si se hubiera ma
terializado anoche un ataque con 
cohetes contra la Escuela de Me
cánica de esa Arma. A las 23,45 
hora local (0,45 hora española), de 
ayer, quince minutos antes de que 
hubieran sido accionados por con
trol remoto, la policía descubrió y 
desactivó los proyectiles telediriJ 
gidos, que habían sido instalados 
en la parte posterior de la escue
la. Esta unidad se encuentra en la 

•Avenida Libertador, en el límite 
de la capital, con la provincia de 
Buenos Aires. 

Ambas operaciones 'fueron rea
lizadas por la organización guerri
llera de origen peronista "Mon
toneros", que quiso recordar de 
esa forma episodios de la historia 
argentina en los que tuvo partici
pación la Marina de Guerra. 

E l 22 de agosto de 1972, durante 
el Gobierno Militar del general 
Alejandro Lanusse, dieciséis gue
rrilleros fueron muertos por in
fantes de marina en la base naval 
de Trelew, cuando 'intentaban huir 
del recinto, según la información 
oficial proporcionada en aquel mo
mento. 

En un comunicado enviado hoy a 
los-medios informativos de Buends 
Aires, la organización Montone
ros" afirma que el atentado contra 
la fragata "Santísima Trinidad" 
constituyó una respuesta a la que 
denomina "La matanza de Trelew". 

En el mismo comunicado, los 

"Montoneros" formulan graves car
gos a la Marina poc el bombardeo 
en la Plaza de Mayo realizado por 

la aviación naval el 16 de junio de 
1955, en un intento de golpe con
tra el presidente Juan Domingo 

Perón. Tres meses después, el 18 
de septiembre, el general Perón 
fue derrocado. 

La fragata "Santísima Trinidad" 
es de tipo destructor lanzamissiles, 
clase "T-42". Tiene 125 metros de 
eslora y desplaza 3.500 toneladas. 
Está dotada de cuatro turbinas 
Rolls Royce de 54.000 caballos de 
fuerza. Su valor oscila entre los 
600 y los 200 millones de dólares 
(3.480 a 1.160 millones de pesetas), 
según las distintas fuentes consul
tadas. 

E l Gobierno argentino adoptó se
veras medidas de seguridad ante 
el propósito de los grupos extre
mistas de proseguir la escalada de 
violencia iniciada en las últimas 

A lo largo de la Historia, la mujer ha visto reducido su papel al des- horas en la ciudad de Córdoba, 
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BASTIA (Córcega), 22.— (EFE) . 
Dos gendarmes muertos y otros 
tres heridos es el balance de dos 
Jornadas de agitación en Córcega, 
según las últimas precisiones da
das por el Ministerio del Interioji 
francés. 

E l doctor Edmond Simeoni, que 
dirigía al grupo atrincherado en 
una bodega próxima a la lopali-
dad de Aleria, Se entregó a la po
licía que le condujo al aeropuer
to de Bastia-Poretta, desde donde 
se espera sea trasladado en París. 
Los otros separatistas que parti
ciparon en este acto de violencia 
pudieron abandonar libremente el 
reducto donde habían permaneci
do desde el jueves a las ocho (ho
ra española) de la mañana. 

Fue ayer y a la hora indicada 
cuando unos cuarenta agriculto
res armados ocuparon la bodega 
de Henri Depeille, subdito fran
cés repatriado de Argelia. Después 
de haber arrojado por Tas venta
nas los documentos contables de 
la sociedad obligaron a evacuar 
los locales al personal y fortifica
ron los accesos al mismo con ba
rrerás improvisadas. 

E l propio doctor Simeoni, porta
voz de la organización "Acción pa
ra el Renacimiento de Córcega" 
(ARC) pi-ecisó los objetivos de su 
movimiento, que después de cier
to período de vida legal decidió 
"pasar a la acción". Reivindicó la 
creación de empleos en la isla, 
bilingüismo, promoción de la cul
tura corsa y la recuperación de 
terrenos agrícolas y turísticos, al
gunos de éllos propiedad de los 
repatriados de Argelia conocidos 
con el nombre de "pies negros". 
Acusó al propietario de la bodega 
ocupada por haberse beneficiado 
de préstamos "exorbitantes" y de 
'haber organizado una estafa" en 

Perjuicio de los modestos viticul
tores. Otra reclamación del ARC 

era la liberación de uno de sus 
miembros encarcelado por haber 
pegado carteles subversivos. 

L a noche del jueves al viernes 
Tos separatistas permanecieron 
tranquilos, pero esta mañana, 
mientras iban llegando importan
tes refuerzos de las fuerzas del 
orden, hicieron una "salida" y se 
supo que se habían apoderado de 
seis rehenes, cuatro trabajadores 
norte-africanos y dos veraneantes 
franceses. Algunas horas después, 
los autonomistas informaron que 
el haber dicho que tenían dos re
henes franceses era una maniobra 
de su parte, para que la presión 
fuera más importante. 

TOMA DE L A BODEGA 
Poco a poco los alrededores de 

la bodega iban siendo ocupados 
por unidades motorizadas con me
tralletas. Ya avanzada la tarde las 
fuerzas del orden recibieron una 
comunicación de la prefectura pa
ra preparar el ataque y enviaron 
un mensaje a los atrincherados 
dándoles diez minutos para salir, 
en cuyo caso, después de compro
bación de identidad, quedarían li
bres en espera de las conclusio
nes judiciales. ' ., 

Al terminar el plazo empezó el 
ataque con granadas lacrimóge
nas, pero al contestar los asedia
dos con una serie de disparos y 
ser alcanzados cuatro gendarmes, 
éstos abrieron por su parte el fue
go. Dos separatistas resultaron he
ridos. En la bodega fue izada una 
bandera blanca pidiendo una tre
gua y, al cabo de cierto tiempo, 
los autonomistas decidían rendir
se. Antes de entregarse a la poli
cía el doctor Simeoni declaró a 
los periodistas: " L a lucha conti
núa pero sobre otro terreno, el 
político". 

E l . ARC fue fundado en 1967 con 
el nombre de "Acción Regionalista 
Corsa", de manera legal. 

Kissinger intenta ahora un arreglo 

Sirio - Israelí sobre los Altos del Golán 

empeño exclusivo de las tareas que le corresponden como esposa y 
como madre. 

Es ésta, desdo luego, una función primordial a la que nunca deberá 
renunciar. Sin embargo, es evidente también que en el mundo actual 
no puede ignorarse el derecho de la mujer a participar en todas las 
esferas de la actividad humana, tales como la política, la economía, el 
arte, la ciencia, etc. No hay . que olvidar que las mujeres constituyen 
aproximadamente el 51 por 100 de la población mundial y que este 
porcentaje ha tenido, hasta ahora, muy pocas ocasiones de dejar oír su 
voz, no sólo respecto a los problemas que le atañen específicamente, 
sino con relación » todos los problemas que tiene planteada ipestra 
sociedad y que no se resolverán de una manera satisfactoria si no se 
aprovecha integramente este potencial humano. 

Estas son, fundamentalmente, las razones que han movido a la 
O.N.U. a proclamar este año 1975 "Año Internacional de la Mujer". 

Para contribuir a su difusión y a la consecuencia de sus objetivos, 
la Comisión Provincial del "Año Internacional de la Mujer" en Lugo, 
convoca un PREMIO DE PERIODISMO, con arreglo a las siguientes 

B A S E S : 

L * Se establece un premio único, dotado con veinticinco miLpese-
tas, que-se otorgará al trabajo o colección de trabajos perio
dísticos de mayor interés a juicio del jurado. 

2. a Este premio no podrá ser dividido ni declarado desierto. 
3. a Podrán optar al premio todos los trabajos firmados que se pu

bliquen en la Prensa regional sobre temas concernientes a la 
condición femenina y su problemática —profesional, jurídica, 
familiar, social, política, etc.— y que afecte a nuestra provincia. 

4. a Los trabajos podrán ir acompañados de fotografías. 
5. a Los trabajos deberán haber sido publicados entre el 1 de julio 

y el 15 de noviembre de 1975. 
6. » Los trabajos deberán enviarse por triplicado, con él título y 

fecha de la publicación en que hayan aparecido, a la Comisión 
Provincial del "Año Internacional de la Mujer" con sede en el 
Gobierno Civil de la Provincia. Lugo. Indicando en el sobre: 
Para e l Premio Periodístico del "Año Internacional de la Mujer". 
La fecha tope de admisión de los trabajos será la deü 30 de no
viembre de 1975. 
E l Jurado, que se hará público oportunamente, estará formado 
por destacadas personalidades de la provincia. 
E l Premio se fallará en el transcurso del mes de diciembre de 
1975, en la fecha que se señalará en el momento adecuado. 
La participación en el concurso implica la total aceptación de 
estas bases. 

7. 
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, B E I R U T , 22.— ( E F E ) . — Un 
periódico de Beirut ha publicado 
hoy que el secrfetario- norteame
ricano de Estado, Henry Kiss in
ger, negociará una separación de 
fuerzas en el Golán dentro de 
dos meses, si consigue éxito en 
las negociaciones sobre un acuer
do en el Sinaí. 

Un artículo del "Nahar" á r a 
be, —semanario publicado en i n 
glés sobre los acontecimientos en 
Oriente Medio—, en el que se c i 
tan fuentes diplomáticas, se afir
ma que Kissinger emprenderá 
otra gira por Oriente Medio en 
septiembre u octubre para tratar 
sobre un acuerdo de paz en los 
altos de Golán entre Sir ia e I s 
rael. 

Dice el escrito que kissinger 
intentará u n a separación de 
fuerzas similar a la que ahora 
persigue en el Sinaí. 

K I S S I N G E R , E N A L E 
J A N D R I A 

A L E J A N D R I A , 22.— ( E F E ) . — 
Egipto e Israel estaban esta no
che, a l parecer muy cerca del 
acuerdo sobre un nuevo conve
nio provisional de paz, cuando 
Henry Kissinger llegó a Alejan
dría y declaró que, razonable
mente, tenía esperanzas de que 
su misión tuviera éxito. 

E l presidente de Egipto, Anuar 
Sadat, esperaba oír del secreta
rio de Estado de los Estados Uni 
dos, esta noche, que Israel está 
dispuesto a retroceder más con 
sus fuerzas en el desierto de S i 
naí. 

Kissinger dijo a su llegada a 
Alejandría antes de entrevistarse 
con el presidente: "Revisaremos 

el estado de las negociaciones y 
no ahorráremos esfuerzos para 
llevarlas a una conclusión satis
factoria. En " esta ocasión tengo 
esperanzas razonables". 

Anteriormente Kissinger habló 
a los periodistas en el avión en 
que hacía el viaje de Israel a 
Egipto y les dijo que él com
prendía el dilema que los israe-
líes oponían a un acuerdo. 

Cuando vaya a ser adelanta
do cíñase lo más posible, sin 
acelerar, a la derecha.-

K I S S I N G E R E N JERÜ-
S A L E N 

J E R U S A L E N , 22.— ( E F E ) . — 
E l secretario norteamericano de 
Estado, Henry Kissinger se ha 
reunido hoy con el primer mi
nistro israelí, Issac Rabin, para 
reanudar las conversaciones que 
puedan conducir a un acuerdo 
provisional entre Israel y Egip
to. 

Tratan, al parecer, de la serie 
de puntos de vista que Kissinger 
llevará a l presidente egipcio, 
Sadat, esta tarde en Alejandría. 

E s t a d o s U n i d o s l e v a n t a a l g u n a s d e 

s u s s a n á o n e s s o b r e C u b a 

p a r a c o n t r a e r m a t r i m o n i o 

CIUDAD D E L VATICANO, — 
(EFE).—- Aunque la nueva ley ita
liana sobre la famiüa ha elevado 
a 18 los años de edad mínima pa
ra casarse, tanto en el hombre 
como en la mujer, es posible con
tinuar contrayendo matrimonio 
eclesiástico según la vieja ley (16 
años para el hombre y 14 para la 
mujer), siendo váüda la boda a to
dos los efectos civiles. 

Esto es cuanto sostiene, en ba
se al Concordato vigente entre 
Italia y la Santa Sede, el experto 
jurídico del "Osservatore della 
Domenica", Giuseppe della Torre, 
respondiendo a un lector que ha
cía notar la diferencia existente 
entre la edad mínima para casar
se exigida por la nueva ley italia
na, respecto a aquella edad pre
vista en el Derecho Canónico y re
cogida en la vieja ley. italiana 
ahora abrogada. 

Según el experto vaticano, en 

base a las disposiciones concorda
tarias quien contraiga matrimonio 
eclesiástico deberá atenerse a las 
normas del Código Canónico, y 
bastará su transcripción al regis
tro civil para que tal boda tenga 
validez a efectos civiles. 

Della Torre observa, sin embar
go, que personalmente comparte 
las motivaciones del nuevo dere
cho de familia italiano que han 
elevado el límite de edad a los 18 
años para poder contraer matri
monio, puesto que las normas de 
la Iglesia (que en casos determi
nados autoriza el matrimonio a los 
14 años para el hombre y a los 
12 para .la mujer) tiene validez 
para todos los continentes y con
secuentemente tiene en cuenta el 
hecho de que la maduración psí-
quico-física se alcanza en edades 
diferentes en los diversos 
blos. 

pue-

WASHINGTON, .— (EFE) .— 
Estados Unidos levantó hoy varias, 
de las sanciones que pesaban uni-
lateralmente sobre Cuba, permi
tiendo a las subsidiarias norteame
ricanas en terceros países comer
ciar con la isla y a los barcos que 
toquen puertos cubanos repostar 
en puertos estadounidenses. 

E l Departamento de Estado 
anunció hoy oficialmente que, a 
partir de este momento, las em-1 
presas norteamericanas que cuen
ten con subsidiarias en otros paí
ses pueden "comerciar libremente 
con la isla desde sus plantas en el 
extranjero, aunque tendrán que 
seguir pidiendo permiso al Gobier
no. 

La decisión norteamericana es 
consecuencia del voto favorable 
que Estados Unidos dio a la reso
lución adoptada por el órgano de 
consulta del tratado de río en San 
José de Costa Rica dé dejar en 
libertad a los países americanos 
para restablecer o no relaciones 
con el Gobierno de Fidel Castro. 

"Se trata de evitar roces en nues
tras relaciones con terceros paí
ses", explicó un funcionario del 
Departamento de Estado, señalan
do que no se trata de una acción 
bilateral con respecto a Cuba sino 
de una acción unilateral tendente 
a retirar todas las trabas que 

otras naciones pudieran encontrar 
por culpa de Estados Unidos. 

La decisión del Departamento de 
Estado fue aprobada por el presi
dente Gerald Ford y el Secretario 
de Estado, Henry Kissinger, antes 
de que éste partiera el miércoles 
hacia el1 Oriente Medio e incluye 
una propuesta legislativa para re
tirar las penalizaciones que sufrían 
aquellos países que comerciando 
con Cuba deseaban recibir ayuda 
alimenticia de Estados Unidos. 

En tapto el Congreso no levante 
el bloqueo comercial impuesto ha
ce 13 años sobre la isla, las tran
sacciones directas entre empre
sas norteamericanas y Cuba con
tinúan prohibidas. 

Las medidas que hoy entraron 
en vigor, dentro del contexto de la 
resolución adoptada en San José, 
"pretenden desmantelar toda aque
lla legislación que se refiere a lo 
que ocurre en terceros países 
o que les penaüza" por mantener 
relaciones con Cuba, explicaron 
fuentes del Departamento de Es
tado. 

Estados Unidos continúa plena
mente dispuesto a iniciar negocia
ciones bilaterales con el Gobierno 
de Fidel Castro, "sobre una base 
de reciprocidad", recordaron esas 
fuentes. 

LA SEÑORA 

DOÑA DOLORES VARELA L0P12 
(Viuda de Manuel Otero Gesto) 

Falleció el 18 de los corrientes, en su casa de Lanzós - Villalba, confortada con los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Sus hilos, Josefa, Antonio, Angel, José, Leonor, Ramón y Hortensia Otero Várela; hijos politices, 

Herminia Gómez, María Rodríguez Cillero, José Burgo Otero, Dominica Pardo y Pardo, María Prieto, 
Antonio Ramil Carbaüal, Carmen Vilas Rodríguez y Salvador Ramil Carballal; nietos, biznietos y demás 
familia, 

DAN las más expresivas gracias a cuantas personas se dignaron asistir a los actos de sepelio y fu-
heral, celebrados en Lanzós, el pasado día 20, así como a las que de una u otra forma les testimoniaron 
sn condolencia. 

Lanzós - Villalba, 23 de agosto de 1975 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

DOÑA CONCHA P E N E L A A R M E S T O 
(De la Casa de Fidalgo de Lajes 

Que falleció en esta capital, el dia 26 de agosto de 1974, a la edad de 
Corgo) 

46 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos v la 
bendición de Su Santidad 

M F m ? 1 ? ^ / / 1 1 5 aníistad1es.la asistencia al funeral de aniversario, acto que se celebrará el próximo lunes día 25 a las S I E T E Y 
MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago (Nova); favor que agradecerán. E Y 

NOTA. A las SEIS de la tarde, de Maceda, saldrán coches para la asistencia a estos actos. ^ 23 ^ ag0StO de 1975 

donde hubo bajas en distintop cho
ques armados.. 

En S ânta Fe, cuya capital es Ro
sario, a cuatrocientos ochenta y 
siete kilómetros de Buenos Aires, 
una emisora de radio fue ocupada 
ayer por un comando de la orga
nización "Montoneros", ultraiz-
quierda combativa del peronismo, 
difundiendo una proclama durante 
diez minutos. 

Se trata de la planta transmisora 
de L t 10, Radio Universidad Na
cional del Litoral, donde dicho gru
po subversivo puso en el aire la 
grabación preparada de antemano. 
Simultáneamente, én diversos sec
tores de la ciudad estallaban bom
bas para distraer a la policía. 

E l texto de la proclama conte
nía una "exigencia sobre la renun-
cía de la presidente de la nación" 
según las versiones. Se denunciaba 
también "La traición de los Gabi
netes Nacionales que han venido 
sucediéndose desde la muerte de 
Perón" el primero de julio de 
1974. 

Según las últimas informaciones, 
diez muertos, veintiocho heridos y 
unos sesenta detenidos fue el saldo 
de dos días de violencia en aquella 
ciudad del centro de la Repúbli
ca. La policía volvió a enfrentarse 
ayer con terroristas urbanos que 
intentaroA rescatar a Marcos Osa-
tinsky; el ya citado dirigente de 
"Montoneros". 

TRES PRESUNTOS TERRO
RISTAS MUERTOS 

L A P L A T A (Argentina), 22.— 
(EFE) ,— Tres presuntos extremis
tas fueron muertos hoy pór la po
licía en un enfrentamiento a tiros, 
informan en fuentes de la insti
tución. 

E l hecho ocurrió cuando la Bri
gada de Investigación advirtió la 
presehcía de los individuos en el 
interior de un automóvil estacio
nado en una éalle de esta ciudad 
y al acercarse para identificarlos 
fue atacada con armas de fuego. 

Agrega la información policial 
que en el enfrentamiento murie
ron los tres sospechosos y que és-
tos eran extremistas. 

E n d , Centro de Formación 
Familiar y Social encontrarás 
ayuda para ir promocionándnte 
como la . vida actual te exige. 
Es necesario que repases lo 
Que ya sabes: puedes hacerlo 
asistiendo al Centro de Forma
ción Familiar y Social, 

NOTAS NECROLOGICAS 
A G R A D E C I M I E N T O S 

L a familia del fallecido señor don 
Manuel Iglesias Núñez (q. e. p. d ) , 
expresa por medio de estas colum
nas su más sincero agradecimiento 
a todas las personas que se han 
dignado asistir a la conducción del 
cadáver y funerales, actos que tu
vieron lugar el pasado día 21, en 
A P31"^1"31 de San Antonio 
de Padua, agradecimiento que ha
cen extensivo a todas aquéllas que 
por diversos medios les han notifi
cado su más sentido pésame. 

— L a familia del fallecido señor 
don Misael Abraira Veiga (Sar* 
gento de la Policía Armada, Ca
ballero Mutilado), —q. e. p. d— 
ante la imposibüidad de hacerlo 
personalmente, expresa por medio 
de estas columnas su más sincera 
agradecimiento a todas las perso
nas que se han dignado asistir a la 
conducción del cadáver y funerales 
actos que tuvieron lugar el pasado 
día 21 del actual, en la iglesia pa
rroquial de Balonga-Pol; agradeci
miento que hacen extensivo a todas 
aquéllas que por diversos medios 
les notificaron su más sentido pé
same. 

— L a familia del fallecido don 
José Vilela Rodríguez (q. e. p d ) 
expresa por medio de nuestro con
ducto, su agradecimiento más sin
cero a todas aquellas personas que 
se dignaron asistir a lo funerales 
y sepelio, actos que tuvieron lugar 
el pasado día 20, en la iglesia pa
rroquial de San Antonio de Padua 
Agradecimiento que hacen extens¿ 
vo acodos cuántos de una manera 
u otra les testimoniaron su con
dolencia. 

t r a n e í s e o F e r n á 
EL SEÑOR 

o n z á l e z ( P a r g u é s ) 
' . , . , . (COPROPIETARIO DE "EMPRESA A S P A Y " ) 

Falleco en su casa de Aspay - Otero de Rey, el día 22 de los corrienles, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

— o ^ r t , ; ^ ^ ^ r ^ r a r s u ^ * h — - - - - - - - ^ ^ ^ tarde en la ¡glesia 
Casa mortuoria: Casa Pa rgués - ' 9 « 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
. F A C I L I T A D A S P O R E L 

' B A N C O D E B I L B A O 

NOMINAL 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
150 

1.000 
500 
250 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
1.000 

500 
500 

500 
500 
500 

5.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
500 
500 

1.000 
§00 
500 
500 
m 

1000 

500 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
500 

500 
500 
500 

800 
1.000 

500 

500 
500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

300 
500 
300 

500 
500 
500 

500 
500 
500 

500 
500 
250 
500 
500 
500 

1.000 

500 
500 
500 

A C C I O N E S 

BANCOS: 
Bilbao 
Central 
Banesto 
Exterior 
Hispano 
Ibérico 
López Quesada 
Mercantil ~. 
Popular ......... 
Santander 
Vizcaya 
Zaragozano ..... 
Guipuzcoano .. . 
Banimbáo 
Urquijo ~ 
L de Cataluña 
Pastor 

SEGUROS: 
Unión Penis 
Aurora 
ELECTRICAS: 
Viesgo .............. Langreo ........... Reunidas 
Fecsa (6) .̂....̂  Fecsa (P) .......... 
Fenosa » Hid. Cantábrico . Hid. Cataluña .... 
Hidrola .... 
Iberdueio ......... 
Saltos del Nansa 
Sevillana U. Eléctrica ...... 

B O L S A D E 
M A D R I D 

Ultima 
Cotización 

SiDER Y MINERASe 
Altos Hornos 
Duro Felguera 
Santa Ana 
Echevarría .......... 
Siemens ..... 
6. Eléctrica 
Tubacea. ... 
Ponferrada 
AUTOMOVIU 
Motor Ibérica 
Seat ........ 
Fasa Renault NMM.M. 
Femsa ................... 

••••••••••••••••«••«so •••*«••«••••« 

«•••••••••••• 

••••««••«• 

QUIMICAS V T E X T I L E S : 
Croa 
33. © I» Aragonesa m m . » • « . . « . 
Cepsa nM 
Petrolfber ......... 
U. ÉL Rio Tinto 
ü. Resinera ..... 
Micat 

PAPELERAS: 
P. Española ~, P. de Leiza .. P. Reunidas « 

««•••••••••»••• 

••M •«•• •••«••••«»•••••• •«• 
•«••••»••••«•••••••••«•••• 

• —•••••••••>•••«•»•» 
COMERCIO: 
Finanzauto ... 
Finanzauto y Servidos 
Preciados ..... 

•••••••••«••••• ••••••• 

•••*£••••••••••••••••••••• 
TRANSPORTES: 
Metro .................. 
Aznar 
Transmediterránea Trasatlántica 

•••«•••«•••• 

»———••••»•••••••• 
CONSTRUCCIONES: 
Dragados . El Encinar Vallehermoso 
Asland Valderrivas Cementos Lemona Auxiliar de la C — 
INMOBILIARIAS: 
L Metropolitana «.....«.,...........,„.., 
Urbis ........ Urb. Metropolitana 
MONOPOLIOS: 
Campsa 
Tabacalera .....................,^...„...... 
Telefónica 

ALIMENTACION: 
Ebro ^ „ 
" E l Aguila" 
GraL Azucarera ...... 

INVERSION MOBILIARIA 
Cartímbao 
Cartisa 
Fibansa 
GraL de Inversiones 
Insa .., 
Popularinsa ...1................ 
Inverpastór ..». 

VARIAS: 
Tabacos Filipinas 
L Agrícolas 
Corp. Industrial Bancobao 

FONDOS DE INVERSION: 
Planinver ¿ 

DERECHOS SUSCRIPCION: 

NOTA; D. es dinero. P. — papel. 
Ex. = ex. dvdo./ex. dcho. 

819 
978 
636 
559 
550 
660 
752 
965 
698 
934 
690 

622 

737 

135 

136 
117 

119 
157 
228 

138 
131 

155 
107 

170 
122 
170 

169 
153 
324 

320,75 

Cotización 
del día 

410 

454 
464 
420 

117 

690 

215 

312 

242 
219 

216 
376 
229 

720 

188 
344 

362 

545 
153 

195 

104,63 

819 
983 
644 
559 
550 
663 
755 
970 
698 
934 
690 
898 

622 

737 

5. 535 

d. 166 

134 

156 
224 

135,75 
131 

154 
109 

320,50 

318,50 
1.450 

201 

414 

456 
468 
420 

129 

118 

290 
216 

315 

240 
219 

213 
376 
229 

720 
178 

188 
346 
360 
365 

545 
155 

195 

105,03 

B O L S A D E 
B A R C E L O N A 

Ultima 
Cotización 

819 
976 
636 
558 
550 

•660 

700 
936 
690 

622 
412 

135 

119 

227 

137 
131,50 

155 

228 

170 
152 
320 
121 

320 

319 
d. 407 

454 
464 
418 

693 

268 

Cotización 
del día 

211 

229 

150 

360 

547 

159 
295 

d. 196 

819 
980 
638 

550 
660 

700 
940 
690 

412 

132 
134 

119 
155,50 
224 

137,50 
131 

152 
107 

225 
170 

168^ 
153 
320 
121 

319 

d. 411 

468 
423 

119 

270 

104,63 

213 

229 

193 

550 

158 
293 

105,03 

B O L S A D E 
B I L B A O 

Ultima 
Cotización 

820 
980 
637,50 

550 
660 
750 
940 
690 
932 
692 

765 

131 

104 

137 

156 
227 

136,50 
131 

153 

330 

323 

322 

198 

414 

452 
468 

214,50 

229 

147 

Cotización 
del día 

195 

104,63 

815 
981 
638 

540 

750 
950 
690 
938 
686 

755 

130 

105,50 

157 
223 

135 

153 
106 

169 

329 

150 
324 
120 

320 

123 

197 

414 

470 

253 

213 

230 

192 

555 

195 

105,03 

S E U V I C I O T O T A L 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA ¥ BILBAO 

M A D R I D , 22. — ( C I F R A ) . — 
Finaliza Id semana en el mercado 
madrileño de valores con una se
sión que «descompuso» la tónica 
alcista con que vinieron desarro
llándose las sesiones, especialmen
te la del jueves, que, a su cierre, 
prometía para la sesión final de 
la semana, o sea para la de hoy, 
viernes, un broche feliz de subi
das escalonadas, pero este pronós
tico no se cumplió y el índice 
general, situado en la jornada del 
jueves, a una décima de la par, 
volvió otra vez a retroceder, si
tuándose a mayor distancia de 
ésta. 

Hubo, no obstante, algunos 
avances salpicados, por sectores, 
especialmente en títulos bancarios 
comerciales, efectuándose el cie
rre con ligero predominio del di
nero sobre el papel pero con muy 
poca animación. 

De un total de 132 clases de * 
valores contratados en renta va
riable, 36 suben, 22 bajan y 74 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
99,87 contra 99,99. 

-•-
B A R C E L O N A , 22, — ( C I 

F R A ) . — L a última sesión de la 
semana en Barcelóna ha sido 
irregular en su comportamiento, 
siendo las notas más destacadas 
el reducido volumen de negocio, 
debido a la escasez de órdenes 

tanto de venta como de compra, 
fluctuaciones moderadas en am
bos sentidos y elevado número de 
repeticiones. A l cierre quedaba 
un mercado flojo y sin demasiada 
decisión. E n total se han contra
tado 122 clases de acciones, de 
las que 38 suben, 20 bajan y 64 
no experimentan variación. 

E l índice general perdió 0,15, 
quedando a 102,44. 

-•-
B I L B A O , 22. — ( C I F R A ) . — 

E l mercado de valores ha con
templado una sesión netamente 
vendedora, prevaleciendo esta pos
tura a lo largo del período de ne
gociación, sin hacer acto de pre
sencia el dinero, lo que ha origi
nado un repliegue que no afecta 
a la totalidad de los corros, por 
cuanto se registran avances que 
corresponden a aquellos valores 
que durante la sesión venían dis
tinguiéndose por la demanda. 

De igual forma que en las se
siones precedentes, el volumen de 
contratación ofrece reducida ci
fra, sin apreciarse animación al
guna a lo largo de la sesión, lejos 
de lo cual se ha impuesto una 
paralización que persistía en la 
hora final, en la que eran con
tados los valores que cerraban 
pedidos. 

Kndice general 98,71 — 0,44. 
Suben 20, bajan 26 y repiten 29. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar Ü.S.A. . 
Dólar Canadá 
Franco francés ........M„ 
Libra esterlina ............. 

anco suizo 
Franco belga comercial . 
Franco belga financiero 
Maree alemán 

••••••«••••••••••••••••••«••o* 

• ««••••«MOV* 

••••••••«•«••«•••••••••O* Lira italiana .. 
lorín 

Corona sueca : 
Corona danesa ... 
Corona noruega ..... 
Marco finlandés ..... 
Chelín austríaco .... 
Escudos, portugueses 
Yens 

Comprador 

58,183 
56,123 
13,331 

122,643 
21,757 

152,284 
146,927 
22,698 
8,719 

22.129 
13.501 
9.780 

10,665 
15,421 

321,222 

19,515 

Vendedor . 

58,353 
56,345 
13,385 

123,235 
21,862 

153,129 
148,104 
22,809 
8,757 

22,236 
13,572 
9,825 

10,715 
15,507 

323,949 

19,605 

MERCADO DE DIVISAS 

BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes » las di> 
visas convertibles admitidas a cotí* 
zación en el Mercado Español. 

•••••••••••«••éoooo» 

1 Dólar USA Billete grande (1) ... 
1 Dólar OSA billete pequeño (2) . 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés J.................. 
1 Libra esterlina (3) .................. 
1 Franco suizo 

100 Francos belga' .. 
1 Marco alemán ... 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín holandés 
1 Corona su sea ... 
1 Corona danesa .. 
1 borona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos ................. 
100 Escudos portugueses 
100 Yens iaponeses , 

••••••••••o 

Otros billetes 

1 Oirham 
lOO Francos C.F.A. 

1 Cruceir'* ..... ... 
1 Pesr mejicano ... 
1 Peso colombiano 
1 Sol peruano 
1 Bolívar 

100 Dracmar griegos 

Comprador 

0esetas 

56.96 
56,39 
54,67 
13,00 

120,21 
21,28 

143,95 
22,10 

8,48 
21.57 
13,17 
9,52 

10,38 
15,00 

312,67 
165,42 
18,95 

12,85 
26,08 
4 9f 
4̂ 50 
1,28 
0.43 

13,07 
164,92 

Vendedor 

Pesetas 

59,10 
59,10 
56,99 
13,49 

124,72 . 
22,08 

149,34 
22,93 
8.84 

22.38 
13,73 
9,92 

10,82 
15.64 

325,96 
170,27 
19,54 

13.25 
26,89 

5,08 
4,64 
1,32 
0,44 

13,47 
170,02 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes de 1, 2 y 5 dóla 
res USA. 

(3) Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1/2; 1; 6 
y 10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland. 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
10.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 50.000 
y 100.000 Liras? 

ANGLO 
MEJOR QUE LA 

REALIDAD 

Distr ibuidor p rov inc ia l : 

TELELUGO 

HOY, SABADO, DIA 23 DE AGOSTO DE 1975 

Luna menguante el día 29. El Sol sale a las 6,35 y se pone a las 20,2 

TELEFONOS DE URGENCIA 
Ambulatorio "Cedrón del Valle-
Teléfono ordinario 2114 40. 
Teléfono de urgencia, de cinco do la tarda 
a nueve de la mañana, 212710. 

i lulancias Fernández 

ELEGIRA DE VIESGO, S. A. 
INTERESES DE OBLIGACIONES 

A partir del día 17 de Septiembre próximo, se pagarán los intereses 
del semestre comprendido entre el 17 de Marzo y el 16 de Septiembre 
del año actual, a los tenedores de las Obligaciones de esta Sociedad, 
6,3259 % Emisión 1968. , 

Estos pagos se realizarán en las Oficinas Centrales y Sucursales de 
los Bancos de Vizcaya, Español de Crédito y Confederación Española 
de Cajas de Ahorros. 

Bilbao, Agosto de 1975 
E L CONSEJO 1 ^ ADMINISTRACION 

Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro «... 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 
ESTACION DE AUTOBUSES 
TELEGRAMAS POR TfeL&FONO 

Renfe 222141 
C. do Policía 213640 
Bomberos 212000 
Policía Municipal . . . . 212540 
Hospital . . . 220250 
R. del SOE .. . . . . w 215840 

~ 223985 
- 222000 

P A R A D A S D E T A X I S 
Puerta de Santiago... 221080 
P. de La Milagrosa ... 214448 
Fonte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 220030 
Plaza de El Ferrol ... 214589 
P. de Sto. Domingo... 214536 
Explanada Estación ... 214514 
Casas Sindicales 214424 
Plaza de Avilés 220022 

P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández.» 214504 
Tolda ... ... 222660 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.). 212540 
Ambul. "García" Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
Ambulancia C. Roja. 212299 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos . . . 212256 y 218966 

LLEGADAS 
1,36 Coruña 
4,28 

8.46 
9,13 
9,52 

10,27 
11,01 
10,21 
14,32 
15,05 
15,47 
17,02 
18,15 
19.12 
20,32 
20,35 
22,15 
22,36 

. TRAYECTOS 
a Hendaya (Exp.) (2) . . . . 

Hendaya a Coruña (Exp.) (3) . . . . 
Lugo a Vígo, vía Monforte (Om. ferrobús) 
Lugo a Coruña (Omnibus fertobús) . 
Barcelona a Coruña (Exp.) (Literas) . . . 
Madrid a Coruña y Ferro) (Exp.) (C. y lite.) 
Irún a Coruña (Exp./'(Literas) 
Orense a Coruña (Omnibus ierrobús) . . 
Ferrol a Madrid, v. Astorga-Zamora (TER) (1) 
Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) . . 
Coruña a Monforie (Semidirecto) . . . . 
Monforte a Coruña (Semid<recto) . . . . 
Coruña a Barcelona (Exp.) (Lii.) . . . 
Coruña a Hendaya (Exp.) (Lit.) . . . . 
Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . 
Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.) 
Madrid a Ferrol, v. Zamora-Astorga (TER) (1) 
Vigo y Monforte a Lugo ^Omnibus ferrobús) 
Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . 

SALIDAS 
1,46 

. 4,38 
6,50 
7,45 
8,53 
9,20 
9,57 

10,30 
11,03 
10,28 
14,42 
15,15 
15,54 
17,15 
18,22 
19,13 
20,36 
20,40 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 
(2) Circula del 27/VI al 13/IX. 
(3) Circula del 29/VI al 15/IX. 

VENTA DE BILLETES DE ATO» T TEES 
" V I A J E S M I R A N D A 

Agencia oe Viajes (G. B. T. 106) 
Juan Monte». 3 Teléfonos 2115 42 - 21 27 08 

SERVICIO AEREO 
HORARIOS DE AVIONES A PARTIR DEL SIETE DE JULIO 

SANTIAGO/MADRID. IBERIA Boeing 727 
Diario a las 8,05, 15 y 20 horas. 
Martes, jueves y sábados a las 18,15. 
Domingos a las 14,35 horas. 

SANTIAGO/BARCELONA/GINEBRA IBERIA Boeing 727 
Martes, jueves y sábados a las 10,05 horas. 

SANTIÁGO/OVIEDO/BARCELONA/GINEBRA IBERIA Boeing 727 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las U9 horas. -

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES IBERIA Boeing 727 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 12 horas. 

SANTIAGO/LONDRES IBERIA DC-9 (Directo sin escalas^ 
Lunes y viernes a las 10,05 horas. 

SANTiAGO/BILBAO/PARIS IBERIA Boeing 727 
Lunes y viernes a las 12 horas. 

SANTIAG5/PARIS IBERIA DC-9 (Directo sin escalas). 
Domingos a las 09 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT IBERIA Boeing 727 
Miércoles a las 11,25 horas. 

SANTIAGO/FRANKFURT IBERIA DC-9 (Directo sin escalas) 
Sábados a ias 15,35 horas. 

SANTIAGO/AMSTERDAM IBERIA DC-9 (Directo sin escalas) 
Sábados a las 13,15 horas. 

SANTIAGO/ZURICH , IBERIA DC-9 (Directo sin escalas) 
Viernes a las 15,55 horas. 

LA CORUÑA/MADRID • AVIACO Fokker-727 
Diarios a las 08,30 y 13,30 horas. 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 18,30 horas. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
^ F A R M A C I A S D E G U A R 

D I A 
Hasta las 10,30 de la noche" 

permanecerán abiertas las de: 
Don Pablo Jóver García, Plaza 

del Campo, 5; doña Knés López 
Díaz, Ortiz Muñoz, 64; don Ra
miro Rueda Fernández, Bolaño 
Rivadeneira, 6, y doña Purifica
ción Gástelo Legaspi, Ronda Cas
tilla, 32. 

Desde esa hora prestará ser
vicio las de: 

Don Pablo Jover García y doña 
Inés López Díaz. 

JUZGADO D E G U A R D I A 
- Desde el 21 a l 27 de agosto 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 2, 
sito en la Avenida de Rodriguea 
Mourelo. 

T E L E G R A M A D E T E N I D O 
De Barcelona, para Boutique 

Selegna, José Antonio, 23-1°. 

E L A B O R A C I O N Y V E N 
T A D E PAN EN DOMIN
GOS ¥ DIAS F E S T I V O S 

E l próximo día 24 de agosto, 
domingo, les corresponde elaborar 
pan a las siguientes industrias de 
la capital: 

Panificadorá Lucense, venta en 
su despacho de la Plaza de Abas

tos, número 39; en la Explanada 
de la Estación, s/n.; en Santo • 
Domingo, número 21 y 25; en 
la calle de Quiroga, número 3; 
en Tolda de Castilla, (Casa Pa
co); en San Roque, números 39 
y 117; en Carlos Alcárraga, y en 
el de Josefa Freiré, en Ruanue-
va, número 14. 

Francisco Prado Luaces, venta 
en su despacho de la Plaza 3e 
Abastos, número 10, y en la Ca
rretera de Santiago, número 25. 

Francisco Ferreiro Adrio, venta 
en su despacho de San Pedro, 
número 46. 

María Marful Carballo, venta 
en su despacho de» la calle Hor
nos, número 4, y en el puesto 
número 72-73, de la Plaza de 
Abastos. 

Julio Chousa González, venta 
en su despacho de Travesía del 
Parque de Bomberos, J . C H . 

Además de ios relacionados an
teriormente, venderán pan todos 
los demás despachos autorizados 
de las restantes panaderías de ía 
capital. 

Asimismo, los establecimientos 
que les corresponde panificar, re
cibirán encargos para la elabora
ción y cocción de empanadas 
asados y atenderán otros servicios 
específicos de estas industrias. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Rosa de Lima, vg.; Felipe Benizi, cf.; Ciríaco, ob.; Máxi
mo, ob.; Arquelao, de; Restituto, Donato, Valeriano, Fructuosa, 
Claudio, Asterio, Neón, Apolinar, Minervo, Eleazar, Lupo, mártires 

• LEA EL PROGRESO * 
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Camuel. jugador del Deportivo, llegó a un acuerdo cou ellugo 
1 p 

IOS ROJIBLANCOS DESPLAZAN TODA LA PLANTILLA A NOYA 1 
De fomú continua, la plántula rojiblanca está afrontando esos 

partidos de pr^temporada, que sirven para que el equipo vava 
adquiriendo la tonahdad que desea e intenta darle el entrenador 
Por ejemplo, e l Club Deportivo Lugo juega hoy en Nova y para 
este partido Mactm Esperanza tiene que dosificar el esfuerzo de 
los hombres, y tener un equipo dispuesto para el partido de ma
ñana en Chantada ante el Lemos de Monforte. Por esta razón el 
técnico desplaza a Noya, a la totalidad de la plantilla, o lo que es 
¡o mismo: Moncho, Chema, Fariña, Miguel, Alvarez, Tapia Casta 
ñeda, Falín, Luso, Devesa, Miculita, Maní, Manolo Novo Carabel 
iriarte, J . Carlos, Pedro, Parral, Bello, Veiga e Iglesias. Según 
Martín Esperanza, los que saldrán de principio serán: Chema Igle 
sias, Pedro, Parral; Castañedo y otro sin decidir; Bello, Miguel 
Carrera, Carabel y J . Carlos. - & 3 

• SE LLEGO A UN ACUIRDO CON CAMUEL 
E l infatigable y dinámico presidente del Club Deportivo Lugo 

también abandonó ayer nuestra ciudad, para entablar diálogo con 
Camuel, un jugador que, como, saben ustedes, ocupa la demarca
ción de delantero centro. Procede del Deportivo, y entraba dentro 
de la "operación Domínguez". Pero por varias circunstancias, to
davía no se había convencido para que vistiese la camisola roji
blanca. Ayer, Camuel ya se ha comprometido con el Club Depor
tivo Lugo, poniéndose muy pronto a disposición de Martín Espe
ranza, para coger la forma, aunque últimamente vino entrenando 
con el Deportivo. 

No cabe duda de que la directiva se está moviendo. Ahora sólo 
falta que el público se "caliente", y que el Club cuente con el 
apoyo que necesita. 

• CON REITERACION: HAY QUE HACERSE SOCIO 
E l pasó inexorable de los días, ese ritmo paulatino progresivo 

que va acercando el comienzo de la Liga cada día más, obliga a los 
rectores del Club Deportivo Lugo aplicarse al máximo en su ta
rea, con el fin de que la entidad registre el mayor número de altas 
posibles, en lo que respecta a socios. Pero para ello ayer ya lo 

comentábamos hay que contar con la imprescindijile colaboración 
de los aficionados para que tomen conciencia de que el Club De
portivo Lugo representa a nuestra ciudad, y que como tal, somos 
umca y exclusivamente los lucenses quienes tenemos que hacer 
granero", con nuestras aportaciones. Satisface a los seguidores 

plenamente que se hagan fichajes. Se siente regozo cuando el 
equipo va colocado en las zonas altas de la tabla codeándose con 
los grandes" de la Tercera División. Pero lo que ya no se digiere 
del todo bien, es hacer ingreso monetario .-en el Club, para adqui
rir el correspondiente carnet de socio, y respaldar así los intereses 
de una comunidad deportiva que es, sin duda de ninguna cláse, el 
pueblo de Lugo. Es de esperar, y creo no ser demasiado optimista, 
que los aficionados lucenses se den cuenta dé la transcendencia de 
su valor moral y económico, y que no dejen en la estacada a unos 
hombres que entre errores y aciertos van quitando el Club «a flo
te. 

• DESDE E L LOCAL SOCIAL NOS INFORMAN 
Hemos querido pulsar o l ambiente que había en el local del 

Club. Si la gente se iba dando cuenta de esa identificación que 
necesite el equipo. E l secretario, don José María Rodríguez Lago 
nos atiende muy amablemente. 

—¿Qué tal va la cosa? 
— E n estos momentos estamos trabajando ineensantemente en 

rellenar carnets, para tenerlos todos listos. Seria interesante que 
los socios, y todo aquel que quiera afiliarse, fueran pasando por el 
local. : . 

—Bueno, pero ¿hay altas? 
—Hombre, siempre se da alguna. Pero ereo que la cosa irá más 

agilizada en los próximos días. 
—¿Cuándo se puede pasar a retirar los carnets? 
—Todos los días a partir de las siete, a excepción de los domin

gos que estaremos por la mañana. Creo que la gente responderá. 
MOURIÑO CASTRO 

DCAMPO NUEVO JUGADOR D E L LEMOS 
CESAR GOMEZ MENDOZA, NUEVO PRESIDENTE DE IA S. D. INDEPENDIENTE 

MOî PDÚRTE D E LEafOS.— (De 
maestra Corresponsalía, por O T E R -
WALD). 

Aún cuando parezca lo contra
j o , lo cierto es que la directiva 
^asnista, actualmente desarrolla l a 
mayor aetivMad en la, reorganiza-
ifim éa Ja plantilla del Club, en 
fk qt», como se sabe, han causado 
paja omae jugadores de la pasada 
gfempOBaiáa y de los más destaca
os. 

ffesecpL «er di deseo de los téeni-
y dSneetSros lemistas él do in

dar pma í t aú era sus filas, aún 
an$a sx&te eil parfeute, no íal-

% «pie opinan que "xente no-

iStoSsop ficüage ha tááo ék del 
Dotóampo, que juega de 

y procede del Piñeóro, de 

los acuerdos por e l citado 
&ie de los directivas de ambos taifas, figura e l de que el equipo 

:i$igués jugará un partido con el 
j&emos, en Monforte el próximo 
Üía 31 de agosto, domingo, según 
jneos informa el de re&aciones públi
cas, señor Siso. 

Mientras tanto, continúan las 
bestiones con diversos jugadores 
Para reforzar y completar la plan-

tilia, así cómo la campaña de ayu
da económica y de captación de 
socios, en las cuales la directiva 
que, está trabajando de firme, pide 
la colaboración de todos los mon-
fortinos que estamos seguros no 
habrá de faltarles. 

DON CESAR GOMEZ MEN
DOZA, PRESIDENTE DE LA 
S. D. INDEPENDIENTE 

Para él próximo martes, día 26, 
a las 8 de la tarde, en los locales 
del Bar Florida, está anunciada la 
asamblea general de socios de la 
Sociedad Deportiva Independiente, 
con el siguiente orden del día: 

1. °—Estado general de cuentas. 
2. °—Presentación del nuevo pre

sidente. 
3. °—Proyectos para la próxima 

temporada. , 
. 4.°—Ruegos y preguntas. 
Dado el impacto popular que es

ta sociedad ha despertado en nues
tra ciudad, creemos que serán mu
chos los socios que se den cita en 
esta importante asamblea. 

Como ya les informábamos hace 
unos días, el hasta ahora presiden
te, señor Buján, por motivos pro
fesionales, dejaba la presidencia, 
ocupando dicho cargo, el actual 
vicepresidente, señor Gómez Men-

. doza, hombre ya veterano en estas 
lides, y que anteriormente había 
sido presidente del Club Lemos. 

Muchos éxitos deseamos al señor 
Gómez Mendoza y demás miembros 
de la directiva en ésta etapa de 
apoyo al deporte modesto, actual
mente en las secciones de fútbol y 
ciclismo. 

ESCUELA DE FUTBOL IN-
FANTIL 

Con gran aprovechamiento por 
parte de los asistentes se viene ce
lebrando en las instalaciones de los 
Padres Escolapios, a partir de las 
7,30 de la tarde, la Escuela de' Fút-

bol Infantil, que ha sido organiza
da por el Comité Local de Fútbol 
Escolar e Infantil. 

Nuevamente se recuerda que en 
ésta escuela, podrán participar to
dos los jóvenes que lo deseen, cu
yas edades estén comprendidas en
tre los • 13 y los 14 años, y los na
cidos a partir del primero de agos
to de 1960. 

Muy interesante nos parece la 
creación de esta Esciiéla de Fútbol 
Infantil, con el fin de iniciar téc
nica y prácticamente a los jóvenes 
que se interesan por el deporte del 
balompié.-

Ú EL XXIV "EMMA CUERVO" $ 

Este año, la TV.E. filmará el partido f 

LA SARRIANA JUEGA ESTA 
T A R D E E N P A R G A 
• SERA COMO UNA PRESENTACION 

DEL NUEVO MISTER, BOLITA 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B ID) . — Esta 
tarde, una nueva eliminatoria ju-
Sará el equipo sarríano en un tor
neo de fiestas. E n esta ocasión, será 
en el campo de la villa de Parga 
y se enfrentará al Milagrosa. E l 
^encedor, jugará mañana ante el 
"tular de la villa organizadora del 
torneo. 

Estamos completamente seguros 
^ Que, tanto sarrianos como lu-
Ce,nses, querrán estar en "la final, 
*S1 que hoy se luchará de principio 
. frn. Creemos que en lo que a 
ütbol se refiere, no perderán nada 

*os de Parga en que no Ies visiten 
Quipos de más categoría, como 
enia siendo tradicional en los úl-

años. Seguro que no safee 
fuella buena afición que el Mila
grosa y la Sarriana va nos llevan 
Andado buenas tardes de fútbol. 

Creemos que el míster local, Bo-
j ^ebe tener perfilado su equipo. 

va,tres semanas con el mismo 
{T el ritmo de trabajo es fuerte. 
' 08 suponemos que, 15 días antes 
^f, comenzar el fútbol oficial, que-

presentar va el mejor cuadro 
^ que cuenta. 
. Todo esto hará que sean muchos 
j ,s aficionados que se trasladen a 

arga y seguro que, de pasar el 
a la final, mañana serían 

uchos más los aficionados que 
1 se desplazasen. E n fin, que se 

buen fútbol es lo que desea-
0s5 pero ya se sabe, un pronóstico 

s Sf puede dar, ya que los lucen-
jíierT han tomado muy bien la 
ant a a k Sarriana y parece que 
ejjle ella se crecen bastante, por 
ej0 tendría mucha más importan-
í a K poder eliminarlos, así que 
ios • en lo que tienen quc hacer 
Drin •,.U8ador€s blancos, jugar de r^ i p i o a fin y de la forma que 
porad^ ^ Ünal de la paSada tem* 

Vela por tu formación. Asiste 
tía. ntro de Formación Fami-

O a r v Social. 

Eepescado por l a S. D. Sa
rriana, q u e ya lo había 
tenido formando parte de su 
e q u i p o juvenil. Quiñones 
vuelve a formar parte del 
equipo blanco a las órdenes 
de Bolita. Cuando ya había 
jugado algún partido como 
"mayor", había sido cedido 
a l Chantada, convirtiéndose 
en uno de sus más firmes 
puntales. Ahora, Quiñones 
vuelve a casa, y todos nos 
hacemos l a ilusión de que 
no va a defraudarnos. E n 
la R e g i o n a l Preferente, 
emulará a Trabuco y a 
Cholq, s i es que no les da 
ciento y raya. Es muchacho 
j o v e n , ilusionado y con 
grandes facultades, de ah í 
que los "forofos" de L a 
•Sarriana estemos ya impa
cientes p o r verle debutar 
nuevamente en el e q u i p o 
t i t u l a r de Las Insuas,— 
(Texto y Foto. Villarabid. 

Sarria) 

RIBAiDEO.— (De nuestro co
rresponsal, J U A N D E C A R I D A D ) . 

Está preparado el ambiente de 
las grandes solemnidades para 
la vigésimpcuarta edición d e l 
trofeo "Emma Cuervo" que - j u 
garán mañana , a las cinco y me
dia de la tarde, en el estadio r i -
badense, los equipos del Sporting 
de Gijóh y Celta de Vigo, orga
nizada y montada por el Riba-
deo C. P., como viene siendo ha
bitual, desde l a fundación del 
trofeo. 

Del interés que reviste el en
cuentro es prueba lo suficiente
mente expresiva que T v . E . de
see captar imágenes de e s t e 
"match" de rivalidad regional, 
para ser ofrecidas posteriormen
te a través de alguno de los pro
gramas de l a pequeña pantalla. 
A tal efecto, desplazará a nuestro 
buen amigo y excelente cámara; 
Sergio, que procurará . recoger, 
con el máximo detalle, cuantas 
incidencias de relieve vayan su-
cediéndosie a lo largo de los no
venta minutos de juego. 

También es menester apresu
rarse a decir que l a demanda de 
localidades está sufriendo un no
table incremento, despachándose 
entradas para diversos puntos de 
Asturias y de la provincia lucen-
se, en razón a la expectación des
pertada por el partido, en el que 
intervendrán las primeras figu
ras de ambos conjuntos. Par
ticularmente, podemos afirmar 
que el Celta presentará su a l i 
neación de gala. S in embargo, a 
pesar de que este extremo nos 
ha sido confirmado telefónica
mente por el club de Balaídos, 
aún no está decidida l a expedi
ción celeste que saldrá hoy, para 
Ribadeo, a primeras horas de la 
mañana , lo que evidencia que se 
está tomando en serio el partido, 
concediéndole la importancia que 
requiere, considerando la solera 
del torneo y que a su lado se ha
l larán centenares de "celtistas", 
que no pueden salir defraudados 
de l a actuación celeste. 

Por su parte, el Sporting de 
Gijón ya conoce los nombres de 
los diecisiete expedicionarios de
signados por Pasieguito, según 
nos adelantaron ayer, a última 
hora, en la secretaría del Moli-
nón, y que son los mismos que 
se hallan jugando el trofeo de 
Valladolid, desde donde ha rán 
viaje directo a Ribadeo. Son los 
siguientes jugadores: Castro, P i -
ñel, Redondo, Cimdi, Herrera, 
José Manuel, Herrero, Quiñi, De 
Diego, Fanjul, Churrucá, Juan 
(que procede del Caudal de Mie
ras) , Maceda (que vino del L e 
vante), Megido, Fabián, Valdés 
y Nacho, éste úl t imo portero su
plente. E n Gijón no se prenun
cian por un pronóstico previo, 
aunque conocen la circunstanoia 

E l otro Castro —Santiago 
Castro-- actualmente volan
te de ataque del R . C, Celta 
de Vigo y jugador que mili
tó en las filas del Barcelo
na C. caracterizándose 
por su regularidad y entre
ga. E l jugador de Mugardos, 
es una pieza básica, sobre l a 
que se asienta el "•cuadro 
mágico" del equipo de B a -
1 a idos, actualmente dispues
to a retomar a Primera.-- Z. 

de que su equipo se mantiene in 
victo en el trofCD. Esto quiere de
cir que no, lanzan las campanas 
a vuelo, sino que adoptan una 
postura de mesurado optimismo, 
' aunque, . por supuesto, les gus
tar ía a los miles de "hinchas" 
que se desplazarán siguiendo al 
Sporting. 

Mañana , domingo, les ofrece
remos los nombres que desplaza 
el conjunto de Mariano Moreno 
y, si es posible, las alineaciones 
que presentarán inicialmente el 
preparador céltico así como Pasie
guito, para el partido que sera 
arbitrado, como saben nuestros 
lectores, por el coruñés señor Ca-
rreira Abad, de Primera División. 

E l R1VER PIATE CllMPURA Sil CTMPROMISO EN ESPAÑA 

SANTIAGO: Dos eqnipos en regional y nn solo estadio 
VIAJARA EL RiVÉR PLATE 

BUENOS AIRES, 22.— (ALFIL) . 
E l equipo argentino de Primera 
División, River Píate, partirá hoy 
rumbo a España para iniciar su 
gira europea, suspendida ayer por 
divergencias económicas entre ju
gadores y dirigentes, afirmaron 
fuentes allegadas al club. 

Tras varias reuniones manteni
das entre las partes, a últimas 
horas de anoche, al parecer, se 
llegó a un acuerdo sobre las pri
meras dietas a cobrar por los fut
bolistas en su gira. 

E l campeón metropolitano em
prenderá viaje a las 17, hora lo
cal (20 gmt), y debutará mañana 
en la ciudad de Huelva frente al 
A'tlético de Bilbao en la primera 
jornada del Torneo Colombino. 
Posteriormente, se presentará en 
L a Coruña y Barcelona, según las 
mismas fuentes. 

MAÑANA ES ESPERADO 
EN HUELVA EL RIVER 
PLATE 

HUELVA, 22.— (ALFIL) .— Ma
ñana es esperado en esta ciudad 
el equipo Riyer Píate de Buenos 
Aires, para intervenir en la undé
cima edición del "Trofeo Colom
bino" en el que precisamente ma
ñana por la noche se ha de en
frentar al Atlético de Bilbao. En 
principio estaba previsto que lle
gara hoy. 

En contra de las noticias proce
dentes de Argentina de que el Ri
ver había cancelado su compromi
so, puede confirmarse que la ex

pedición bonaerense saldrá esta 
tarde de la Argentina para estar 
mañana eri Huelva, según há con
confirmado a la comisión" organi
zadora del torneo, el delegado de 
fútbol del club rioplatense en con
ferencia telefónica celebrada esta 
mañana. 

A l parecer, las diferencias sur
gidas en el seno del club entre 
los jugadores y el consejo direc
tivo, han sido zanjadas y se han 
ofrecido toda clase de garantías 
a la organización del torneo de 
que mañana estará en Huelva, con 
todas sus figuras la expedición del 
River Píate. 

VILANOVA ATLETICO, DE
NUNCIADO 

SANTA CRUZ DE TENERIFE , 
22.— (ALFIL) .— E l representante 
en Europa del equipo Vilanova 
Atlético Club de Brasil, que jugó 
la semana pasada un encuentro 
amistoso en Tenerife, ha declara
do a los informadores deportivos 
que dicho conjunto, sin dar razón 
alguna, emprendió viaje de regre
so a su país, dejando sin cumplir 
por ello los compromisos que ya 
tenía para jugar partidos en tor
neos a celebrar en Logroño, Huel
va, Badajoz, Cieza y Lérida, así 
como en Italia y Grecia. 

Ante tal situación, el represen
tante del equipo, Cambassi, pre
sentará a la U E F A y a la F I F A , 
por mediación de la Federación 
Española de Fútbol, la correspon
diente denuncia por los perjuicios 
que le ha ocasionado, no sólo en 

la parte moral sino en la econó
mica, que se eleva a más de dos 
millones de pesetas. 

POLEMICA FUTBOLISTICA 
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 

22.— ( A L F I L ) . — E l hecho de que 
la ciudad compostelana cuente 
con dos equipos clasificados en 
serie " A " regional y un solo esta
dio municipal provocó una curio
sa polémica en la que han interve
nido las autoridades municipales 
santiaguesas con el mejor deseo 
de solucionar el problema y el 
afán de llegar a una verdadera 
colaboración deportiva. 

E l Compostela, equipo ya vete
rano en la lides de serie " A " vie
ne jugando sus encuentros en el 
estadio municipal de "Santa Isa
bel". Por otra parte el Vista Ale
gre, equipo de un barrio compos-
telano que acaba de ascender a 
serie " A " solicita jugar en el mis
mo campo, pero los dirigentes del 

HOY COMIENZAN EN ARGEL LOS 
JUEGOS DEL MEDITERRANEO 

A R G E L , 22.— (Crónica del re
dactor jefe de A L F I L , José María 
Calle, enviado especial). 

A las seis de esta tarde se ha 
efectuado en la Plaza del 1.° de 
Mayo la ceremonia de izar las ban
deras de los países participantes en 
estos Juegos Mediterráneos, que 
mañana se inaugurarán en el Es
tadio Olímpico argelino, bajo la 
presidencia del señor Bumedian, 
presidente del país. 

Toda la delegación española, £iue 
preside el señor Pelayo Ros, dele
gado nacional de Educación Físi
ca y Deportes, estuvo presente en 
este primer acto oficial de los Jue
gos, que ha congregado en Argel a 
más de 5,000 personas, para las que 
trabajan 14.000 miembros de la 
Comisión Organizadora de los Jue
gos. Estos Juegos ribereños del Ma-
re Nostrum, que en 1979 se cele
brarán en la ciudad yugoslava de 
Split. Por decisión adoptada esta 
mañana por la comisión que rige 
la., competición mediterránea, ha 
supuesto la derrota de la marroquí,, 
Casablanca, que también aspiraba a 
ellos. 

Bien es verdad que Split cedió los 
derechos de organización de los 
Juegos de 1971 a la ciudad turca 
de Esmirna; pero hoy ha recupera-: 
do esa organización, que llevará al i 
deporte mediterráneo a orillas del 
Adriático. 

L a ceremonia inaugural que ma
ñana- comenzará a las cuatro de 
la tarde, hora argelina, que'son las 
seis de la tarde hora española. 

L a , ceremonia' inaugural seguirá 
con el acto clásico en este tipo de 
celebraciones, es decir, desfile de 
los equipos participantes, con el de. 
Grecia en primer lugar y en se
gunda posición el equipo de. Espa
ña, para cerrar el desfile el de Ar
gelia, como país organizador. 

Hará la presentación el presi
dente de la Comisión Permanente 
de los Juegos, el tunecino señor 
Gemayel, a quien acompañará el 
español Juan Antonio Samaranch, 

AJEDREZ 

Esta vez 
Pablo 

T J E N T I S T E (Yugoslavia), 22.— 
( A L F I L ) . — Pablo, de España, per
dió ante Chehov, de Unión Sovié
tica en partida de ajedrez corres
pondiente a la quinta jornada del 
Campeonato Mundial Júnior que se 
celebra aquí. 

Tras cinco rondas, encabeza la 
clasificación Kuligowski, con 4,5 
puntos; seguido de Chehov, con 4; 
Sterren, con 4; Schussler, con 4; 
Villarreal, con 3,5; Christiansen, 
con 3,5, y Taruffi, con 3,5. 

S. D. San Lázaro 
Se ruega a todos los jugadores 

juveniles, lidiados por esta so
ciedad, se personen hoy, sábado, 
a las CINCO de la tarde, en el 
" B a r Cabarcos", C a l z a d a del 
Puente, para tratar asuntos de 
sumo interés para los mismos. 

S. D. MILAGROSA 
E i entrenador de l a S. D. Mi 

lagrosa convoca para hoy a las 
cuatro de la tarde en la Plaza de 
la Milagrosa a los siguientes j u 
gadores a fin de desplazarse a 
Parga para enfrentarse a la Sa 
rriana. Los jugadores convocados 
son: 

Xabarda,- Otero, Lolo, Moran-
deira, Mauri, Michi, López, Viñas, 
Simón IT, Paco I , Paco n . Ca 
zón, Eurico, Joaquín, Moncho, 
Willy, Vilanova, Lucio, Toñito y 
Oscar. 

E L PROGRESO 
SE VENDE EN RIBADEO 

Desde las primeras horas de la mañana en: 
Gráficas Santiago, en c/. Rodríguez Murías, 6 
Salvador Rodríguez, en c/, San Roque, 1 

Compostela han expresado su ne
gativa ante las propuestas del Vis
ta Alegre. 

Hoy los presidentes de ambos 
clubs visitaron al alcalde de San
tiago, Antonio Castro García y en 
el transcurso de la reunión con 
la primera autoridad, local los di
rectivos del Vista Alegre solicita
ron de los del Compostela que les 
permitieran utilizar el estadio de 
"Santa Isabel" cuatro- horas cada 
quince días, pero los directivos 
del Compostela expresaron su to
tal y rotunda negativa. 

Ahora el asunto pasará a la 
competencia del pleno de, la Cor
poración Municipal que lo estu
diará en una próxima sesión. 

E l Vista Alegre venía jugando 
sus encuentros en el campo del 
Colegio de los Maristas, que por 
su parte ofreció al Compostela 
por si quería utilizarlo como esce
nario para entrenamientos. 

"XX TROFEO SAN ROQUE" 

HOY, EN E L CAMPO DEL C.LT. DE 
PARGA, MILAGROSA - SARRIANA 

en calidad de representante perma
nente del Comité Olímpico Inter
nacional en los llamados Juegos 
Regionales, como son estos dpi Me
diterráneo, los Juegos Panameríca-. 
nos, -los Juegos Asiáticos, etc. 

E l Atlético ganó 
e l " V i l l a i e 

Madrid" 
M A D R I D , 22.— ( A L F I L ) . — E l 

Atlético de Madrid ha conquistado 
el «III Trofeo Villa de Madrid», al 
ganar en la final al Torpedo de 
Moscú, por dos tantos a uno. 

OTROS RESULTADOS 
Partidos amistosos: 
Benfica, 4-Wollongong City, 0. 

, Ferencvaros, 5-Estudiantes de 
La Plata, 1. 

Baracaldo, 1-Castro Urdíales, 1. 
Tfofeo "Ciudad de Méjico": 
Argentina, 6-EE. UU., 0. 
Trofeo Ciudad de Valladolid: 
Boca Juniors, 1-Valladolid, 0. 
Trofeo Villa, de Madrid: 
Vasas de Budapest,- 3-Vitoria de 

Setúbal, 1. 
Trofeo Villa de Ceuta: 
Ceuta, 1-Linense, 1. 
Torneo Villa de Fuengirola: 
Atlético Malagueño, 1-Atlético 

Benamiel, 1. (Por penaltys ganó 
el Atlético Malagueño). 

Trofeo Ciudad del Tajo: 
C.D. Estepona, 3- C.D. Ronda, L 
Inauguración del Estadio Utrera 

Molina: 
•C.D. Málaga, 2- At. Marbella, 1. 
Trofeo Ciudad de Ténerife: 
Honved de Hungría, 2-Peñarol 

de Montevideo, 0. 
Torneo Triangular: 
Logroñés, 1-Real Sociedad, 1. (Se 

clasificó por penaltys el Logro
ñés). 

TORNEO "FESTA D'ELIG" 
Elche, 2; Zalaergerszeg de Hun

gría, 2. 
TROFEO • "CIUDAD DE AL-
BACETE" 

Castellón, 2; Racing de Santan
der, 1. # 

TROFEO "CIUDAD DE PAL
MA" 

Español, 1; CSKA de Sofía; 0. 
111 TROFEO GRANADA 

• Boavista de Portugal, 3; Espor-
tun. de Bucarest, 2. 

C O N C U R S O 
PERIODISTICO 

Bajo el lema "PROTAGONISTA, 
E L RIOJA", la empresa Federico 
Patemina, S. A., del Crup" Ruma-
sa, convoca a un concurso perio 
dístico destinado a poner de re
lieve las excelencias de los caldos 
riojanos, para el iue se estable
cen las siguientes bases: 

1-—Podrán participar en el con
curso los artículos publicados a 
partir de la fecha de esta convoca
toria, en periódicos o revistas na 
cionales, en los que se glose la ca
lidad de los vinos de Rioja. La 
mención dh-ecta o indirecta de 
cualquier marca sería objeto de 
eliminación automática del traba
jo en que apareciese. 

2. —Un Jurado, cuya composi
ción se hará pública en el momen
to de dar conocimiento' del fallo, 
adjudicará un Primer 'Premio de 
100.00' Ptas., un Segundo Premio 
de 50.000 Ptas. y cuatro de 25.000 
Ptas. a los mejores artículos. Los 
premios no podrán ser declarados 
desiertos. 

3. —Quienes deseen participar en 
el concurso, enviarán por correo 
certificado un recorte de cada ar 
tículo publicado, con mención dei 
periódico o revista y la fecha de 
su inserción y acompañado de una 
nota en que figuren el nombre y 
dirección del autor a Federico Pa. 
ternina, S. A. HAlxO (Logroño). 

4. — E l plazr de admisión de tra
bajos concluirá el día 31 de agos
to y el fallo del Jurado será hecho 
público en la primera quincena 46J 
mes de septiembre de Í975.I 

Milagrosa y Sarriana abr^n hoy 
el fuego en el " X X Trofeo San 
Roque", a las seis y cuarto de la 
tarde en el campo del C.I.T. ' de 
Parga. Como saben este Trofeo 
consta de un torneo triangular 
en el que participan los dos con
tendientes de hoy, y el titular 
de la localidad y organizador, el 
C. F . Parga, ante el cual se en
frentará el que hoy sepa llevar el 
balón más veces a la red contra
ría. 

Muchos serán los aficionados 
que se den cita .en el recinto depor
tivo meneionado. Unos por ser ver
daderos amantes del fútbol, y te
ner ganas de ver rodar el balón 
después del verano vocacional. Y 
otros por estar interesados en com
probar la potencialidad de estos 
dos conjuntos, de categorías dis
tintas pero muy similares a la hora 
de evolucionar sobre el terreno de 
juego. Es un verdadero atrevimien
to, por las dificultades que encie
rra, el adelantar resultado alguno, 
el vaticinar en una palabra, ya que 
hasta que las competiciones estén 
en marcha, no se sabe a ciencia 
cierta cuál es el verdadero poder 
de los conjuntos en cuestión. Aún 
así, es muy probable que los afi
cionados inclinen un poco la balan

za a favor de la Sarriana, por 
aquello de la inercia de la cate
goría, puesto que como saben un 
equipo es de Regional, y el otro 
milita en la Serie B , provincial 

De lo que no nos cabe la menor 
duda, e.3 que ambos "onces", van 
a salir al terreno de juego a darlas 
todas. No porque el resultado o el 
trofeo importe mucho, sino porque 
el orgullo de todo deportista obli
ga a esmerarse al máximo en el 
campo de batalla, en este caso en 
un campo de fútbol: Además los 
equipos tienen que ir compactan
do sus diferentes líneas, y estos 
enfrentamientos, jjor supuesto, 
ayudan a pulir los errores que ha
gan mella en el cuadro. 

Auguramos una confrontación 
muy entretenida: para los asisten
tes, porque el equipo que actual
mente entrena Bolita, sabe y puede 
jugar al fútbol,' mientras • que por 
su parte el Milagrosa, saldrá a ha
cerle frente a este conjunto supe
rior en categoría, pero que ines-
cusablemente tendrá que demos
trarlo sobre el terreno dé juego, 
metiendo más Voles, que al final 
es lo que cuenta en el fútbol y 
lo que hace alterar el marcador 

M. C. 

EL SALADERO DE MADRID 
(Viene de última página) 

cierta cese donde su "maestro" 
piensa hacer una "faena", y si 
acierta a pasar une persona que 
el muchacho no conoce, se le 
acerca para pregunterle l a ho
ra, pedir limosna o encender una 
colilla. Tenían señas convenidas, 
daban voces o contaban una co
pla. De esta manera, obraban 
aquellos infelices chiquillos, con
virtiéndose en cómplices de to
da clase de robos, hurtos o es
tafas. Había muchísimos que se 
dedicaban a comprar y vender 
objetos robados,. pero la mayo
ría pasaban el día pordioseando, 
comiendo las sobras de los ran
chos a las puertas de los cuar
teles, merodeando por los merca
dos y plazuelas y abriendo las 
puertas de los coches a l a salide 
de los teatros. Sus ganancias se 
las jugaban a las cartas en las 
orillas del Manzanares y en las 
afueras, en los puentes de T o 
ledo y Segovia. 

I M P O R T A N C I A D E L D I 
N E R O 

A l entrar un preso en el sa
ladero, según el dinero con que 
contase se le encerraba en un 
sitio o en otro. S i no podrían pa
gar los cinco reales diarios de e l -
quiler de un cuerto, donde gene
ralmente vivían dos, bajaban a 
los calabozos subterráneos, cuyas 
altas ventanas eran las que da
ban a ras del suelo en la facha
da principal del edificio. E n es
tos calabozos había vinas tarimas 
corridas a lo largo de las paredes. 
E n ellas colocaba cada preso su 
ropa y por las mañanas la de
bían haber colgado al toque de 
campana que señalaba la hora 
de levantarse. Allí dentro co
mían, dormían y pasaban el día 
jugando a las tabes o e los nai
pes. E n el pAtio abierto, rodee-
do de altos muros, jugaban a la 
pelota o tomaban el sol. E n su 
centro existía una fuente en la 
que se aseaban y se levaban la 
ropa. 

Dos hechos contribuyeron a 
modificar les estructuras de la 
cárcel del Saladero y mejorar 
ligeramente sus instaleciones. 
E n virtud del primero —el cierre, 
en 1846, de l a cárcel de l a Cor
te—, se hizo necesaria le am
pliación de sus dependencias, 
para poder acoger a los presos 
recibidos de aquella. Y gracias 
al segundo —la creación de l a 
Sociedad de Mejore para el Sis
tema carcelario—, se obtuvieron 
algunos beneficios, tales como 
la seperación de los presos poli-
ticos, el nombramiento de alcai
des oficiales, la construcción de 
locutorios, el aumento de fun
cionarios de la prisión y le ins
talación en la misma de una 
fuente de agua potable. 

R E C L U S O S C E L E B R E S 
E l más famoso personaje que 

estuvo preso en el Saladero fue 
el cura don Mart ín Merino Gó
mez, nació en l a vil la riojana 
de Arnedo, y que, el día de la 
Candelaria de 1852, intento ma
tar a la reina Isabel I I , a la que 
propinó una tremenda puñalada 
cuando l a soberana se dirigía 
por una de las galerías del pa
lacio real para ir a l a Basílica 
de Atocha, con objeto de ofrecer 
su recién nacida hija a le ,pa-
trona de l a Corte, como era cos
tumbre en aquellos tiempos. E l 

cura Merino fue condenado a 
muerte en garrote v i l , ¿enteucia 
que fue cumplida el día 7 de 
febrero de 1852 .tras haberse 
procedido a la ceremonia de de
gradación, llevada a efecto por 
el obispo de AstOrga, don Juan 
Nepomuceno Coscallana, en la 
m a ñ a n a del día 5. E l recinto 
donde el mencionado ex sacer
dote habría de pesar los últ imas 
véintucuatro horas de s^ azaro
sa existencia era el misino don
de había tenido lugar la degra
dación, y allí fue conducido sin 
ser aliviado del peso dé los gri
lles que le sujetaban los pies, 
esposadas las manos y vistiendo 
en chaquetón sin botones de que 
fue provisto cuando le despoja
ron de sus trajes talares. Avan
zada la tarde, pidió que le sirvie
ron un vaso grande de leche 
fría, sin azúcar, y unas horas 
después le fue servido un buen 
plato de sopas de ajo. con un 
poco de vino. E l reo fue ejecu
tado en, el Campo de Guardias, 
y su cadáver fue quemado y 
aventadas las cenizas a los cua
tro puntos cardinales, como ho
rripilante epílogo de una de los 
más sonados sucesos de aquel 
reinado. 

También salieron del Saladero 
hacia el patíbulo los regicidas 
Juan Olivn Moncasi y Francisco 
Otero, que ' habían atentado 
contra la vida de Alfonso X I I , 
en los días 25 de octubre de 
1878 y 30 de diciembre de 1879, 
respectivamente. 

E l día 12 de abril de 1862, 
igualmente fue de gran revuelo 
en el Saladero, cuando partieron 
pora ser ajusticiados " E l Car
bón er ín" y " E l Martineja", au
tores de un escandaloso robo cou 
asesinato. 

E L F I N A L D E L S A L A 
D E R O 

A las continuas criticas dirigi
das contra las deplorables con
diciones del Saladero, entre las 
que se contaban las de los peni-
tencialistos señores Cadalac, S a -
lillas y Lastres, se unió el v i 
brante discurso de don Manuel 
Silveia, pronunciado en el Con
greso de los Diputados, quien se 
refirió primeramente al mal 
estado del edificio en el exterior 
añadiendo: "Este es el Saladero 
por fuera, pero por dentro es 
infinitamente peor, constituido 
por una serie de sótanos above
dados en los que escasea la luz y 
la ventilación, constridos deba
jo del nivel del suelo y que exha
lan un insoportable hedor, por 
encontrarse los retretes debajo 
de las mismas salas". 

E l eco de iquel discurso reper
cutió en el Gobierno y en el co
razón de Alfonso X H , por lo que 
se decidió la construcción de una 
prisión moderna, sometida a l sis
tema celular, siendo el arquitecto 
don Tomás Aranguren el encar
gado de levantar los planos, y 
las obras estuvieron terminadas 
en 1883. E l 23 de diciembre de 
este año. fue inaugurada la ñue-

. va Cárcel Modelo, con asisten
cia del monarca, y los primeros 
presos que la ocuparon fueron 
trasladados desde el Saladero en 
la madrugbda del 9 de mayo de 
1884. 

(Fiel-Servicios Especíales 
de E F E ) 

. Próximo capítulo: 
L O S PiLOMOS D E VENECHA, 
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Don Francisco Penas Coas presidente del CLT. de Parga I — 
o s c e "COMENZAMOS CON UN CERO MUY GRANDE" 

Entrevista: ERNESTO S. POMBO E N LA B A R R A Y EN LA M E S A , B E B A S I E M P R E V I N O C E S A 

Don Francisco Penas Goás es 
el presidente del Centro de I n i 
ciativas y Turismo de Parga des
de su fundación. Es más, fue 
uno de los que pusieron su "gra
nito de arena" para que hoy la 
villa cuente con un liigar de re
creo, un lugar deportivo y cul
tural. Muchas obras se han lle
vado á cabo en Parga, gracias a 
su iniciativa, desde que llegó don 
Paco, como amistosamente le l la
man 'los amigos. 

--Don Francisco ¿cómo y cuán
do se fundó el C. I . T.? 

— E l C. I . T . fue creado con 
una gran ilusión y con muchos 
deseos de darle a la villa el ran
go que se merece, pues es triste 
vivir en un pueblo que es mayor 
que el 25 por ciento que las ca
bezas de los Ayuntamientos de 
la provincia v que gracias al te
són de sus moradores, aún per
siste. E l C. I . T . comenzó con un 
cero muy grande y a estas altu
ras tenemos un terreno situado 
en el centro geográfico de la v i 
l la y que mide más o menos, unos 
7.000 metros cuadrados. 

--¿El edificio? 
— E l edificio que tenemos, tie

ne un valor incale tiiable, puesto 
que es posible que encontremos 
muy pocos en la provincia de 
l ugo. Se hizo gracias a una se-
li»- de donaciones importantes: 
L a Diputación Provincial, Lá 
Caja de Ahorros, Ministerio de 
Información y Turismq, Patro
nato Alvarez Ude, Ayuntamiento 
y ayudas nuestras. ' 

--¿Qué tanto por ciento de co
laboración se debe al pueblo? 

— E l pueblo no dio nada en ab
soluto, n i cinco céntimos. 

--¿Se puede considerar, enton
ces, como un regalo que hizo un 
grupo de señores preocupados a 
la Villa? 

—No, porque también ha cola 
borado todo el pueblo, ¿cómo?, 
todos se han hecho socios del 
C. I . T. Bien es verdad que prác
ticamente pagan el valor de una 
cerveza, porque es una cifra sim
bólica, 15 pesetas. E l C. I . T. tu
vo una gran resonancia en Par
ga puesto que gracias a él se 
han hecho una serie de cosas 
importantísimas. Se han modi
ficado una serie de bares, se han 
construido casas» se ^ian trans
formado las "corredoiras" en 
calles; gracias a él tenemos hoy 
una agrupación escolar impor
tante, etc. 

—¿Cuántos socios tiene hoy? 
—La cifra exacta no la sé, pe

ro algo más del centenar. 
—Antes decía que la cantidad 

que pagaban los socios era sim
bólica, insignificante ¿sabe el 
pueblo reconocer esto? 

--Creo que sí. 
—¿Qué planes tienen para el 

futuro? 
- - L a intención nuestra es ha

cernos con unos terrenos para 
un campo de fútbol y transfor
mar el actual en campos de te
nis y de juegos para niños, con 
toboganes, bicicletas fijas, etc. Ver 
la manera de hacer una piscina 

para evitar todos los problemas 
que tenemos con algunos que les 
molesta hasta el agua del río... y 
ampliar el Club Fluvial en una 
Sala de Fiestas para poder con
tar, de esta forma, con unas ins
talaciones de invierno y de vera
no. 

—Usted no cree que fallaron 
en un principio. básico y es que 
Parga tiene poca población pa
ra mantener unas instalaciones 
de este tipo. 

—No es que tenga poca pobla
ción, es que nosotros contamos 
con Parga y comarca. 

—A la directiva del C. I . T. 
¿le cuesta dinero? 

—Sí, nos cuesta dinero al fin 
le año. 

—¿Cuánto se puede invertir 
A n u a l m e n t e en él? 

—Hace algunos años no hici
mos obras porque cuando se de
be dinero no se pueden hacer 
obras. De todos mudos, este año, 
hemos hecho una pequeña obra 
que fue la instalación de una 
cocina para que en invierno pue
dan estar allí con agrado. 

--¿Tendrá el C. I . T . de Parga 
presidente para muchos años? 

--Quizás me retire antes de lo 
que la gente piensa porque estoy 
muy cansado de todo esto y ten
go mis ocupaciones totalmente 
abandonadas. 

—Algo más... 
—Mi gusto es que venga aquí 

mucha gente. Aprovecho esta 
ocasión para invitar a todo aquel 
que quiera venir y decirle que 
aquí^no hay peligro de ninguna 
clase para los niños porque las 
instalaciones las tenemos total-
minie cerradas. 

Y a lo saben. E l O. I . T . de Par
ga tiane sus puertas abiertas pa
ra todos aquellos que quieran ir 
a pasar unos días agradables, 
coa tranquilidad y sin ningún 
tipo de preocupación. Su presi
dente, don Francisco Penas Goás, 
les invita. 

Vista parcial del C. I. T., de Parga.—(Foto SISO) 

MENDEZ 
Saluda a sus distinguidos clientes 

y ofrece su gran surtido 
de artículos para regalo 

Teif. 5 P A R G A 

ENCUESTA: 

¿Oué tienen y p é le faltan 
a las fiestas de Parga? 

Creemos interesante realizar una rápida encuesta entre las gentes de 
Parga para que nos respondan sobre lo que son y lo que le falta a las 
fiestas patronales de Parga. 

MSN DA COMBA 
L a programación es buena. Creo que se ha perdido algo de tradición 

porque las fechas no se ajustan a la realidad. Se han retrasado y esto ha 
influido negativamente, sobre todo en los emigrantes "que tradicional-
mente acuden por San Roque y no en las fechas que se han señalado. 
Para mi lo mejor de las fiestas son las orquestas. 

• FERNANDO ROCA ARENAS 
Un muchacho joven es él que responde a nuestras preguntas. 
Las fiestas están a la altura de lo que puede alcanzar el pueblo. 

Quizá hubo fallos, pero siguen teniendo fuerza. Para mí todo es bueno, 
bailes, competiciones deportivas ¡Y el ambiente de Parga! Créame que 
que programamos unos auténticos fin de fiestas, a puerta cerrada, que 
es nuestra apoteosis... 

ANGEL FERNANDEZ FERNANDEZ 
Lucense, afincado en Parga por motivos profesionales. "Mi opinión es 

que hace unos seis años las fiestas eran mejores. En la actualidad creo 
que han perdido tradición pero no fuerza. Lo que más me agrada es 
el ambiente, muchos visitantes • que colaboran a la brillantez de las 
fiestas. Este año, el "hándicap" de que los emigrantes han tenido que 
irse sin saborearlas, por el cambio de fechas. 

• FEDERICO VAZQUEZ 
Yo creo que las fiestas son buenas, pero cortas. E l cambio de fechas 

creo que influirá negativamente. Para mí lo mejor son las verbenas' 
sin olvidar los partidos de fútbol. 5 

, , JOSE MANUEL CASTRO PEREZ 
Un chaval de L a Coruña. "A mí lo que más me gusta de las fiestas 

son las verbenas. No tengo novia, pero espero ligar en estas fechas 
Las chicas de Parga son muy guapas". Si lo dice un chaval de once 
años, hay que creerlo... 

Fue una rápida encuesta, pero real. Todos están conformes con las 
fiestas ¡y quien no!, pero casi todos opinan que el retraso de las fechas 
tradicionales perjudica a la programación. Los señores del C I T tie-
nen la palabra.—SISO. ' * 

"Creo que habrá algún descontento por el cambio d e f echas, 
pero todo se hace en beneficio de las propias fiestas" 

DECLARACIONES DEL SECRETARIO DE LA COMISION, DON FERNANDO VAZ011EZ CADAHIA 
Don Fernando Vázquez Cada-

hía, maestro nacional, un afin
cado en Parga por motivos fami
liares, es el secretario de la Comi
sión de Fiestas de la localidad. 
Realmente, las fiestas son orga
nizadas por el Centro de Iniciati
vas y Turismo de Parga. Toda su 
directiva es la que lleva el peso 
de la organización. 

—Señor Cadania, ¿puede dar
nos el presupuesto estimado pa
ra estas íiestas? 

—Puede calcular que será so
bre las doscientas cincuenta mil 
pesetas. 

—• Números más deptacados? 
—^Indudablemente la contrata

ción de orquestas es siempre lo 
más Importante de una progra
mación. 

—¿Qué orquestas .actualán? 
—"Los Playera", "Satél i tes" 

**Sintonía" y el grupo "Borras
ca» además, de la participación de 
un grupo enxebre regional. 

—¿Cuántos días de fiestas? 
—'Dos, el 23 y 24 de r gosto. 
—Programación deportiva? 
—^Naturalmente no puede fal

tar la disputa del "Trofeo San 

iiii^:ÍTOWi^'i;i:i!i™ 

Roque», de fútbol, que tendrá lu
gar durante las fiestas en el cam
po del - C J . T . y en el que inter
vendrán equipos de lá provincia. 

—¿Otro tipo de actividades? 
—No fal tarán los tradicionales 

juegos acuáticos, en las instalacio
nes del C.I .T . y, por 'supuesto, 
festivales de tarde y verbenas, 
número fuerte de la programa
ción festiva. 

—¿Qué tal ha respondido el 
pueblo a vuestras peticiones eco
nómicas? 

—Como comprenderás es difí
cil que unos festejos sean del 
agrado de todo el pueblo. Como 
es lógico, algún descontento creo 
que debe existir, principalmente 
por el cambio de fecha porque 
sabrás que estas fiestas normal
mente suelen hacerse el domin
go siguiente a la feria que coin
cide en día dominical en Parga. 
Pero quiero aprovechar esta 
oportunidad para decir que este 
cambio lo hemos acordado por 
creer que al coincidir en esas fe
chas fiestas próximas a miestro 
pueblo y de gran renombre, el ha
cerlas el 23 y24 de agosto traerá 
no cabe duda, como consecuencia, 
una mayor afluencia de visitan
tes. Concretando más le respuesta 
a tu pregunta, quiero decir que 
el pueblo de Parga ha respondido 
favorablemente a nuestras peti
ciones. Con la particularidad de 
qug nos ha hecho la ingrata labor 
de pedir, más llevadera... 

—¿Trabajan todos los miem
bros de la directiva por un igual? 

CONSTRUCCIONES 

A N G E L 
P I S O S 

en la Calle Travesía Ruiseñor - Lugo 
Informes: Teléfono 64 

N O V O G I L 
E N - V E N T A 

P A R G A 

Distribuidor en P A R G A : 

L U I S V A Z Q U E Z GATO Teléfono 14 

Diálogo con don IMs Vázquez Gato, presidente 
fundador del Parga 
años, yueke a ocupar 

tras un 
la presidencia 

de 
del club 

SARRIANA, MILAGROSA Y PARGA M DISPUTARAN IA XX EDICION DEL TROFEO "SAN ROOIT 
Dos Luis Vázquez Gato es un 

conocido industrial de Parga. 
Además de su actividad profesio
nal, el señor Vázquez preside la 
primera sociedad deportiva de la 
localidad: Parga P.C. 

—¿De qué fecha data la cons
titución del Parga F.C.? 

—Sobre el año 1950... 
—¿Tuvo actividad continuada1: 
—Hubo un pequeño bache entre 

los años 1954 y 56. Fue precisa
mente en este año 1956 cuando el 
fútbol parragués adquirió un ma
yor auge al instalarse el primer 
trofeo de fútbol "San Roque" 
que en este año cumple veinte 
años de vigencia. 

—Participó el equipo de fútbol 
' en alguna competición Importan
te obteniendo éxitos? 

—Precisamente én 1958 se pro
clamó campeón de la competición 
comarcal celebrado en su totali
dad en el estadio «Roca», de 
Villalba. Intervinieron equipos 
del Racing Club Villalbés, L a n -
zos, Puentes, Báamonde, etc. 

—¿Desde cuando, está usted l i 
gado al Club Parga ? 

—Yo fui el fundador práctica
mente. F u i presidente durante 15 
años y ahora he vuelto a reen
ganchar. 

—¿Por qué? s 

-j 

—Es desagradable para mi re
conocer que no todos los miem
bros de la directiva colaboran se
gún sus posibilidades en la or
ganización de estos festejos, sien
do solamente cuatro o cinco los 
que en realidad llevamos el peso 
de dicha organización. Por cierto 
que deseo' señalar la gran labor 
que al frente de la comisión y 
del C J . t . ha venido realizando 
el doctor don Francisco Penas 
Goás, siempre entregado desinte
resadamente a promocionar el 
pueblo de Parga. 

—¿Qué húmero te gustaría pro
gramar de los que no han sido 
posible incluir en estas fiestas? 

—En ralidad en estos festejos 
que caracterizan a nuestra re
gión son numerosísimos los ac
tos que podrían tener cabida en 
el programa, pero estamos cir
cunscriptos a ,un presupuesto re
ducido y que cuesta mucho lle
gar a cubrirlo, por lo cual esos 
números que me gustaría pro-
gramar, quedarán en simple i lu
sión. 

—¿Algo más, amigo Cadahía? 
—Quiero aprovechar esta opor

tunidad para invitar muy since
ramente, en nombre de Parga, a 
todas aquellas personas que de
seen disfruta^ de nuestro paisaje, 
de nuestra hospitaldad —bien 
probada— y en definitiva de 
nuestras fiestas. 

Una invitación que agradece
mos y que, estamos seguros, ten
drá el debido eco porque Parga, 
durante estos dos días —23 y 
24 de agosto— será incapaz de 
albergar a todos los visitantes 
que ,en buen núoiero, acudirán 
a disfrutar de los actos progra
mados. — B . 

1 1 1 

Comba, entrenador y capitán dei equipo de fútbol de Parga, acom
pañando al veterano presidente del club.—(Foto SISO) 

—Mé gusta el fútbol y yo es
toy siempre dispuesto a laborar 
por este deporte. 

—¿Recuerda algún elemento 
destacado que haya militado en 
el Parga? 

—Hubo execelentes jugadores: 
Polla, Cruz Roca, Comba, Deve-

FABRICA DE 

O R E i 
MUEBLES 

AL SERVICIO 

DORMITORIOS - TRESILLOS 

DEL HOGAR 

- MUEBLES EN GENERAL 

Teléfono 25 P A R G A 

SANGIA0 
IAD EN BIZCOCHOS Y EA 

ALMACEN DE PIENSOS 

P A R G A 

Programa de 
del San 

las fiestas 

sa, Bergantiños, Horacio, Tomás, 
Marchena, Tom, Titó, Neno... 
Muchos cuyos nombres lamenta
mos no recordar pero que han 
contribuido al engrandecimiento 
de nuestro" equipo. 

—Nos habla de equipQS. ¿Cuá
les han sido los más importantes 
que disputaron el "Trofeo San 
Roque". 

—Deportivo de L a Coruña, CJD. 
Lugo, Club Lemos, Fabril , Mila
grosa, muchos e importantes equi
pos que han dejado excelente re
cuerdo a los aficionados. 

—Hemos hablado del pásiado, 
¿le parece que lo hagamos del 
presente y del futuro? 

—Encantado. 
—¿Cuál es el momento actual 

del fútbol parragués? 
—Bueno, creo que el momento 

es francamente optimista. Nos 
hemos inscripto en la Liga de la 
Montaña, disponemos de un ex
celente preparador y jugador que 
es Comba y con él una serie de 
jóvenes promesas que, estoy se
guro, dejarán quedar muy alto 
el pabellón del fútbol local. 

—¿Cree que la Liga de l a Mon
taña tiene auténtico interés? 

—Yo creo que sí, participan 
una serie de equipos relativa
mente importantes, como son el 
de Arzúa, Mellid, Ordenes, que sin 
duda alguna darán calidad a la 
competición porque, además, es

tarán el Lugo Atlético v el Guiti» 
riz, que es suficiente "plato fuer
te" para que la competición re
sulte. 

—¿Con cuántos socios cuenta el 
Parga C P . ? 

—De momento contamos con 
un número limitado/ Somos f i 
liales del C.I.T., cuyo campo de 
fútbol utilizaremos para la com
petición y esto limite —o am
plia— nuestras posibilidades. Te
nemos, esto sí, socios protectores 
que ha rán que nuestro economía 
no sea boyante pero sí efectiva. 

—Es decir que no tendrán pro
blemas económicos, ¿verdad? 

—No porqué los desplazamien
tos los réalizaremos ' utilizando 
vehículos particulares y todo el 
pueblo estará dispuesto a ayu
damos. 

—¿Quiénes componen con us
ted la junta directiva? 

—Vicepresidente, don Pernado 
Vázquez Cadahía; secretario, don 
Juan Luis López Prado; tesorero, 
Basilio Roca Méndez; Vocales, 
Angel Fernández Fernández, Flo
rentino Sánchez Rebolo, Fran
cisco Cés Cés, Celso Pena y José 
María Fernández López. 

—¿Qué . equipos disputarán el 
trofeo de este año? I 

— L a S.D. Sarrriana, S U . Mila- ' 
grosa y el Parga F .C . 

—¿Sistema? 
—Eliminatoria. Hoy día 23, a 

las seis y media de l a tarde, se 
eliminarán Sarriana y Milagrosa. 
E l vencedor de este encuentro se 
enfrentará, mañana, domingo, día 
24, a l a mismo hora. 

—¿Algo más, señor Vázquez? 
—Deseo agradecer a toda la 

afición en general el apoyo que 
estamos recibiendo, ya que no 
debemos olvidar que el Parga se
rá, el equipo ínás modesto que in
terviene en el Torneo de la Mon
taña, agradecimiento que de un 
modo especial quiero hacer cons
tar para las industrias de Parga 
que se han volcado én un apoyo 
constante. 

Vaya también nuestro agrade
cimiento para el veterano presi
dente, entusiasta si los hay y dis-
puesto a conseguir que el nombre 
futbolístico de Parga vuelva a 
rememorar viejos tiempos. Asi lo 
deseamos y lo esperamos porque 
afición y ganas de laborar no I« 
faltan. Enhorabuena. 

s i s o 

VIERNES 22 
A las 22 horas, potentes bombas anunciarán el comienzo de las 

Fiestas- Patronales. 

SABADO 23 
A las 9 horas, dianas y alboradas. 
A las .13 horas. Misa Solemne. 
A las 14 lioras, sesión vermouth. 
A las 18,30, encuentro de fútbol " X X Trofeo San Roque", entre 

el S. D. Milagrosa y el S. D. Sarriana. 
A las 21 horas, verbena en la Palza del Generalísimo, hasta la 

madrugada. 
A las 24 horas, sesión de fuegos de artificio en las instalaciones 

del C. I . T. 

DOMINGO 24 
A las 9 horas, dianas y alboradas. 
A las 11 horas, competiciones acuáticas en las instalaciones del 

C. L T . 
A las 13 horas. Misa Solemne. 
A las 14 horas, sesión vermouth. 
A las 18,30 horas, encuentro de fútbol entre el vencedor del 

día anterior y el Parga F . C , disputándose la final del " X X Trofeo 
San Roque". 

A las 21 horas, verbena en la Plaza del Generalísimo, hasta 
altas horas de la madrugada. 

Estas fiestas serán amenizadas por "Los Satélites", "Sintonía", 
"Players" y "Borrasca", finalizando con una salva de bombas de' 
palenque. 

GRUPO ASEGURADOR 

" L A E S T R E L L A 
Sede Social: LAS ROZAS (MADRID) 

Sucursal de GALICIA: 

Avda. de la Marina, 39 (LA CORUÑA) 

AGENCIA EN PARGA: Teléfono 80 

"No basta un seguro: Hay que tener estrella' 

E L E C T R O D O M E S T I C O S 

HERMANOS F E R M N D E Z 
No sólo vende sino que repara lo que vende 

PLAZA DEL GENERALISIMO - TELFS. 50, 69 y 103 

P A R G A (Lugo) 

Mercería y Perfumería CASAN0VA | 
A R T I C U L O S D E R E C I E N 

Avda. de Mola, 17 
Teléfono 29 PARGA {l«g0> 
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• 
ARGA: en * 1 0 S vStS 

Una familia portuguesa veranea en Parga 
*0l ENCONTRAMOS GENTE MUY BUENA Y MUY ACOGEDORA" 

• L Auto Automóviles t i 

ParS* — - — 
tfsita ambiente de tran-

&aiiáad. r»1 eso í u e fáci l adi-
qU1ÍI" el motivo por el que aque-

n.a respiraba el día de nues-
3 ° ita on a 

id. roí e 
el motivo 

"roulotte" descansaba en el 
^npo de la feria- Cuando fuí-

s allí no habia nadie más que 
f10 madre de familia, pero eu 

auto le dijjn;os nuestra mten-
rip dialogar con ellos, se dispon ac => 

_ a buscar a los otros 
Siembros quo estaban, unos en 
^ Q I . T y otros en casa de los 
mjgos. L a localización fue in -

* ¿iats. Todo el pueblo conocía 
¡f sabía donde estaban "los por
tugueses" como ellos les llaman, 
prueba de la amistad de que go-
28.15 en la villa es la presencia 
durante la entrevista de dos n i 
ños, amigos del benjamín que 
durante Udo el tiempo que duró 
la conversación estuvo muy aten-
t0) dando de vez en cuando pe
queños saltos, no sabemos si de 
alegría o de incomodidad. 

Pentro de la misma «roulotte» 
estaban a nuestro alrededor los 
cuatro miembros de la familia, 
el padre Fernando Pereira Bas
tos; la madre, Camila Perreira 
y ios dos hijos Carlos de 18 años, 
estudiante de Derecho y que nos 
ayudó muchísimo como intérpre
te, cuando íue necesario, y Pe
dro que además de estudiar, hace 
también sus pinitos en la música, 
porque al final nos demostró su 
arte interpretando una bonita 
eanción folklórica portuguesa. 

—¿Cuánto tiempo llevan uste
des en España y concretamente 
en Parga? 

—Hace ya dos semanas. 
—¿Qué ha sido lo que Ies ha 

traído por aquí? 
—A Parga nos ha traído el co

nocimiento que tuvimos hace po
co en el Sanatorio del Doctor 
Sixto en L a Rosaleda. Allí en
contramos con gente de aquí, 
que más tarde serían muy buenos 
amigos. Venimos y tropezamos 
con gente muy buena, muy aco
gedora, con gente extraordina
ria. 

—Su hijo nos ha dicho que so
lamente piensan quedarse hasta 
que pasen las fiestas ¿por qué? 

•Porque entonces no nos que
daría tiempo para otras cosas y 
mis vacaciones no llegan a más. 
Usted podrá ver que con este 
c ping y el carnet internacio
nal que tengo podríamos ir a 
muchísimos más lugares, y no 
nos da tiempo para esto. Escogi
mos Parga porque la gente es 
muy hospitalaria y este pueblo 
es muy sosegado. 

—-¿Ustedes lo conocían ya? 
—Yo ya había estado aquí ha

ce un año. E n el año suelo pasar 
Por aquí varias veces, pero nun
ca traje «roulotte»., siempre vine 
a visitar amigos como el Doctor 
Goás y otros como BasUio de la 
relojería. 

—¿Que opina de l a actual s i -
waoiou política de Portugal? 

—Para mí la situación política 
^ Portugal es muy difícü da 
comprender y no me quiero me-
ler en esa política, entre otras 
cosas porque hace 25 años que 
*lvo en Angola, tengo 43 y fui 
Jara aUi con 17. De manera que 
je Política no le hablo. No obs-
«nte le puedo decir que es muy 
J^cü que entre el comunismo en 
Portugal. 

—¿Portugal o España? 
ERT̂ 11 ?01'tuSal se dice que en 
^ a n a pasa esto o lo otro. Yo 
tmnp \ ^P3-63- muchas veces y 
ladr. • molestado en ningún 

TTSlfPre fui bie][i recibido, 
«qui? 56 ciue(3aría a vivir 

«luT8!' ).¿en Parga?. no lo sé por-
vida temos habituados a una 
«luilan0 tan serena» " i tan tran-
añ0s Cor?0 ésta. Vivimos cinco 
fle lai^L-uanda y es una ciudad 
\ 5 mas modernas del mundo, 
«ranSp v l u d ^ d mu'V bonita' muy 
«imo m •Sobre tod0' con muchí-
^ movimiento. 

tuüí a,1^65 estuvierou en Por-
el oí"1? dia clave como pudo 

^ 2a de abril? 
^ LiSL11 de marzo yo estaba 
tona ^ CUando fue la inten-
s V s T f .le dicen ellos. No se 
fuello P intentona o no, pero 
^1 poro» ^ cosa natu-
^raorrtfJ! alh no P ^ 0 nada de 
^ C i rio- Todo era muy 
W. . . . . ' aunque había mucha 

lon. Y o no le v i nada fccipifc 

^ q u i é í L 8 1 ^ ^ 6 1 6 no conteste 
' a MSiHfÍere a Costas Gomes ^«jario Soares? 

^ e r ^ a ^ ^ o a aquel que sepa 
L 1 país dentro de un 

5?r̂ e lí^, y de cordialidad. 
íVi^os S OS día5 ^ 

¿ ? « n quiera' Para mí es H i e ^ ^ e n t e pido que el que 

^ u g u ^ ^ r o s para que los 
Lhacer S v^edai1 ^ en paz 
^ con i l 1 ^ noniml sin odios 

105 otros. ía? tVolveremos averlos enpar_ 

> q u e ^ h9a ^ a gente 10 
C s ' y les n Í ^ r t a d o con nos-

no sabe? ĥ f08 disculPas er hablar mejor el es-

La familia de turistas portugueses en un momento de la entrevista 
sostenida con nuestro compañero Ernesto Sánchez —en el centro-

ante su caravana.—(Foto SISO) 
pañol. Hay muy buena gente en 
Parga y muy buena gente por 
todos lados por donde hemos pa
sado en España. 

Tras posar amablemente para 
el fotógrafo los dejamos agrade
ciéndoles la cordialidad con que 

nos habían recibido y se habían 
prestado a contestar a nuestras 
preguntas. Desde aquí les pedi
mos disculpas si no hemos sido 
fieles en ia traducción de sus 
frases. 

E R N E S T O S. POMBO. 

Bcr Restaurante C O M B A 
BANQUETES TAPAS VARIADAS - MERIENDAS 

Y FIESTAS FAMILIARES 

Teléfono 24 PARGA (Lugo) 

Manuel Carreira Caneira 
Radio y TV, 

Aparatos Electrodomésticos 

Teléfono 44 P A R G A 

Opinión de una ferrolana 
sobre Parga y sus fiestas 

"Me ío paso muy bien, para mí es bárbaro" 

ACADEMIA Auto Guía. Aprendiza
je garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73: 
Teléfono. 22-02-42. 

AUTOS JARAMA 
COMPRA - VENTA - CAMBIO 

COCHES USADOS 
LUGO: /Wda. La Coruña, 97 
V I L L A L B A : Campo Feria, s/n. 

AUTOMOVILES Vallejo: Pídame 
lo que necesite, en locomoción y 
tractores agrícolas. Te l . 330145. 
Meirft. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pasamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-ven ¿a 
cambio, vehículos de ocasión 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avda. Coruña, 
122 - Teléfono 218387. 

AUTOS R A L L Y . Compra - venta -
cambio - automóviles u s a d o s . 
General Mola, 19. TeL 21-84-26. 
L U G O y Concepción Arenal, 34 
MONPORTE. 

AUTOS B E R N A R D O automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más. al con
tado. 

AUTOS B E R N A R D O c o m p r a -
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña. 69. Te l . 21-87-61. 

CASTAÑAL cieñe el coche que us 
ted desea. Visítenos. General Mo
la. 38. Telf. 21-67-00. 

L A N D - R O V E R : Cortos-Largos. 
Garantizados. Facilidades: Au
tos Jema. Talleres propios. Or-
tiz Muñoz. 25. Teléf. 21-13-27 
Lugo. 

AUTOS JARAMA. S i m c a 1.200 
G L E 2 años. 

AUTOS JARAMA, Seat 127. V a 
rios. 

AUTOS JARAMA, R-12 S. 

AUTOS JARAMA, R-12 normal. 

AUTOS JARAMA, Citroen. 8. 

í AUTOS JARAMA, Seat 124. V a 
rios (letra). 

Si dijese que es guapa me que
daría corto, por eso no quiero po
ner ningún calificativo de este ti
po porque a alguien le parecería 
mal. Lo que sí se puede decir es 
que es muy simpática y alegre. 
En una palabra, que es una mo
nada de chica, con ojos preciosos y 
una mirada que... 

—¿Nos dices tu nombre? 
—Emilia González Fernández, pe

ro todos me conocen por "Muñe
ca". 

— ¡No me extraña! y ¿de dónde 
eres? 

—De Ferrol. 
¿Qué haces? 
—Estudio. Terminé ahora Secre

tariado. 
—¿Tienes novio? 
—No. 
—¿Estás pasando aquí las vaca

ciones? 
—Sí, llevo alrededor de un mes. 
—¿Habías venido en otras oca

siones? 
—No. Esta es la primera vez 

que estoy aquí. 
—¿Qué te parece Parga como 

villa? 
—Encuentro poca gente, a pesar 

de que me lo paso muy bien. No 
sé, para mí es bái'baro. 

— Y a que no estuviste aqui en 
otras fiestas ¿cómo te imaginas 
éstas? 

—Me hablaron de ellas y me las 
imagino con mucha alegría, como 
no soy de aquí, con más alegría 
que ningunas. 

—¿Qué te parece la juventud 
de Parga? 

—Hay de todo, pero por lo ge
neral muy simpática. No sé, hay 
de todo. 

—¿En que parte de España te 
gustaría vivir? 

—He vivido en Madrid, pero me 
gusta Ferrol. 

—¿Te quedarías en Parga? 
—No, a vivir aquí, no. Me gusta 

para veranear, pero no para vivir. 
—Dime un día de la semana. 
— E l sábado. 
—Un mes. 
— E l de junio. 
-^-¿Tus deportes preferidos? 

AUTOS JARAMA, vehículos 
ocasión como nuevos. 

de 

AUTOS JARAMA, Seat 850 espe
cial cuatro puertas, lujo. 

AUTOS JARAMA, R-6. Varios, 
matrículas altas. 

AUTOS JARAMA, Avenida Coru
ña, 97. Teléfono 21-78-47. L U 
GO. 

Alquileres 

A L Q U I L O piso muy céntrico, so
leado, empapelado, enmoqueta-
do, calefaecón. Informes: P E -
R R A N . José Antonio. 5. 

A L Q U I L A S E piso tercero en San 
Marcos. Informes: San Pedro, 50 
Ultramarinos. 

A L Q U I L A N S E bajos comerciales y 
entresuelo, próximo Estación de 
A u t o b u s e s . Informes: Teléfo
no 22-17-79. 

L O C A L comercial, Ruanueva, 51. 
Informes: Piso 1.°. 

S E A L Q U I L A piso amueblado. Te 
léfono 21-17-45. 

A L Q U I L A R I A bajos, mínimo 
600 m2. Informes: Tel . 21-48-03. 

— E l Baloncesto. 
—¿Qué piensas de los hippis? 
—Que son tan buenas personas 

como los demás, ¿qué si sería l i -
pi?, para eso hay que nacer, pero 
Sí. -

—¿La música? 
—Me gusta mucho. 
—Dime un cantante, que no sea 

Camilo Sesto. 
—¡No por Dios, ese no! Me gus

tan tantos que no podría decirte 
uno solo. 

—Un conjunto español y otro 
extranjero. 

—Español "Barrabás" y extran
jero "Los Beatles". 
• —¿Qué te gusta más, la música 
sudamericana o la italiana? 

— L a sudamericana. 
— ¡A mí también! ¡Cuándo quie

ras la escuchamos juntos! 
ERNESTO S. POMBO 

A L Q U I L O pisos nuevos con ca
lefacción y agua caliente cen
tralizadas, ascensor y portería 
Informes: Teléfonos 21-75-82 y 
21-10-83. Verlos: Calle Oren
se, 12, portería 

S E A L Q U I L A piso en la Ronda, 
entre Puerta Santiago y Parque 
Bomberos, n.0 62, piso 2.°. 

S E A L Q U I L A bajo. Informes: Se
rrano Súñer, 60-1.°.' 

Fincas y Solares JÉB 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Teléfonos 22-23-83 y 
22-08-78. 

FERRETERIA SERAFIN 
Ferretería y Materiales de construcción 

T a l l e r de C e r r a j e r í a 
Avda. José Antonio, 5 • Telf. 9 • PARGA 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
os asentes colegiados de la 
(Topiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

VENDO piso, frente Estación Au
tobuses. Informes. Gestoría Ama
dor. Reina. 23. 

S E VENDEN: Dos pisos a estrenar 
totalmente terminados, céntricos, 
ascensor, calefacción individual 
de petróleo, dos baños, cinco y 
seis habitaciones exteriores, par
quet. General Mola. 80. Teléfo
no 22-34-47. 

NUÑEZ TORRON, vende casas, so
lares, finces, pisos. Santo Do
mingo. 1-1°. 

S E V E N D E : Entresuelo 500 m2. 
30 fachada. General Mola. Pro
pio Oficinas. Academia. Puede 
dividirse. General Mola, 80. T e 
léfonos 22-27-75 - 22-34-47. 

VENDESE piso a estrenar. Precio 
interesantísimo. Informes: Calle 
San Vicente, 10. 

S E VENDE piso con garage y ca
lefacción. Informes. Calle Conde. 
3-bajo. 

NUÑEZ TORRON vende viviendas 
esquina C / Mallorca-Avda. Co
ruña. 4 dormitorios, sala-come
dor, 2 baños completos, cocina, 
t e r r a z a s , calefacción central 
fuel-oi!, ascensor. Exentos. F a 
cilidades hasta 15 años . 

S E VENDE bajo industrial 160 m2, 
piso y huerto, calle céntrica. I n 
formes: Teléfono 21-42-37. 

S E VENDEN pisos totalmente ter
minados, cinco habitaciones, dos 
baños, cocina americana, par
quet, moqueta, ascensor. Pastor 
Díaz, 19. 

NUSTEZ TORRON vende viviendas 
Montero Ríos-esquina chalets de 
Vega. 4 dormitorios, salón-come
dor, baño servicio, terraza, cale
facción central fuel-oil, ascen
sor. Exentos. Facilidades hasta 
15 años. 

V E N D E S E c a s a cuatro plantas. 
Informes: Montirón, 71. 

BAJO 700 metros, único en Lugo, 
sin columnas. Se vende o se per
muta por solar. Pastor Díaz. 19. 

S E VENDEN dos pisos, muy cén
tricos, con facilidades. Infor
mes: Hermanos Carro. 12-bajo. 

SE VENDE solar en Avda. Carlos 
Azcárraga (Carretera de Cas
tro), 270 metros cuadrados. I n 
formes: Teléfono 22-13-45. 

DOS PISOS, estrenar, véndense 
frente Estación Autobuses. Telé
fono 22-05-63. 

S E VENDE solar, edificable. Calle 
de A l b a . Informes: S a n t o 
Grial , l l - l .o - Teléfono 21-59-48. 

S E VENDE piso en Quinta de Pé 
rez. Informes: Teléfono 21-18-21. 

SE V E N D E bajo con negocio. José 
Luis de Arrese, 20. 

VENDESE casa n.0 31, de calle 18 
de Julio, -m. bajo amplio. Infor-
mws. Teléfono 12-30-06. Le De-
vesa - Ribadeo. 

S E VENDE Junta o separada. F in 
ca propia para Chalet a 10 kms. 
b u e n a zona. Informes: Ges
toría ROZAS CAMPOS. Avenida 
Coruña. 69 - Teléfono 31-31-ol. 

PISO amueblado en Riveira. P r i 
mera línea mar. Entrega inme
diata. Entrada trescientas mil, 
resto sesenta meses. Razón mis
mo piso. Avda. Coruña. 62-9.° E . 

" V E N D E N S E solares, unidad 
10x20 / 9x16. céntricos: Pro
longación Cervantes. Informes: 
Teléfono 21-14-49. General Mo
la, 10-1.°". 

VENDO pisos y bajos. Termina
dos. Plaza Alicante. Cinco ha
bitaciones, baño y servicio, par
quet, ascensor. Telfs. 21-18-21 
y 21-54-61. 

\ S E VENDE piso en calle San 
: F r o i 1 á n . Razón: Almacenes 
Martínez. 

S E VENDE piso, 5 habitaciones. 
Informes de 6,30 a 7,30 en C / 
Mallorca, 26-2.° izqda. 

B A R A T O vendo piso, cinco habi
taciones y varios departamentos. 
Teléfono 21-15-40. 

OCASION: P o r traslado vendo 
dos caseríos con industria hi
dráulica. También cambio por 
pisos, chalets, solares ciudad. 
Teléfono 21-15-52. 

PAZ GONZALEZ vende un piso 
y un bajo de poco dinero. P l a -
'za Ejército Español, 78-2.° iz
quierda. 

PAZ GONZALEZ vende varios pi
sos terminados y listos para ha
bitar. Facilidades de pago a su 
comodidad. Plaza Ejército Espa
ñol, 78-2.° izquierda. 

VENDO primer piso, seis habita
ciones, dos baños, terraza, gara
je. Informan: Marina Españo
la, 1. 

VENDO pisos todas zonas, solares 
edificables, fincas propias indus
tria, local industrial cualquier 
negocio. R O D R I G U E Z LORIDO. 
Plaza Ramón Montenegro (Agen
cia). Teléfono 22-04-92. 

RENDESE terreno apto para cin
co solares, en Albeiros. Infor-

j mes: Hermanos . Carro, 28-1.°. 
I Teléfono 21-81-17. 

' D I R E C T A M E N T E vendo casa es
quina, céntrica, sólida construc
ción, seis plantas, cuatro libres. 
Escribir: L u i s P r i e t o . Or-
zán, 31-1.° - L a Coruña". 

NOS U R G E vender extraordi
nario bajo, 600 m2., sin colum
nas intermedias, entradas por 
dos calles. Situación inmejora
ble, precio excepcional: 4.500.000 
ptas. Informes: L A Y B E , Rua
nueva, 13. 

L A Y B E , solares desde 1.250.000 
ptas., céntricos, cinco plazas 
autorizadas. Informes: Rua
nueva, 13. 

L A Y B E , magníficos pisos, l l a 
ve en mano, en Plaza de A l i 
cante. Desde 1.500.000 ptas. 

L A Y E I S , vende piso en 18 de 
Julio. Precio interesante. Con
súltenos. 

L A Y B E , tiene el piso que usted 
[ necesita y en su justo precio. 
¡ Situaciones inmejorables. 

S E COMPRA finca de 30 a 50 
hectáreas, a una distancia m á 
xima de 15 K m . de Lugo. Infor
mes: Publicidad Reclam, Santo 
Domingo, 17-1.°. Tel . 21-42-19. 

L A Y B E , disponemos de maravillo
sos negocios en venta o traspa
so. Solicite información. Rua
nueva, 13. 

SE VENDEN o alquilan, dos na
ves, capacidad once mil pollos, 
mecanizado, a tres kilómetros 
Lugo. Teléfono 21-16-05. 

VENDO solar próximo Palacio De
portes. Razón: Tuy, 17-bis 1.°. 

VENDO piso y bajo. Tel . 21-37-81. 
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Traspasos 

L A Y B E , traspasa céntrico café-
bar. Modernas instalaciones. Pre
cio interesante. Informes en 
Ruanueva 13. 

TRASPASO Frutería, magnífico 
negocio. Informes: Tel . 22-36-57. 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
«as nueve de ia noche 

T R A S P A S O amplísimo almacén, 
con frigorífico, capacidad tres 
toneladas y media, con estante
rías, renta mínima, San Prol-
lán, n.0 13. Información, Mante
querías Dionisio Bohorque. Gale
rías Santo Domingo. 2. Facilida
des pago. 

SE VENDE o se traspasa Café-Bar. 
Llamar al teléfono 21-88-62. 

TRASPASO Café Bar. Onésimo 
Redondo, 29. Teléfono 21-45-92. 

S E TRASPASA Restaurante Buida, 
con vivienda, o se vende negocio 
y casa. Avda Coruña. 20. Telé
fono 21-28-50 

S E TRASPASA bajo 80 m.2. Plaza 
del Campo. Informes: Teléfo
nos 21-88-67 y 21-50-90. 

POR no poder atender se traspa
sa negocio. Céntrico. Teléfono 
22-27-39 (de 9 a 11 mañanas) 

S E TRASPASA céntrico Bar-Res
taurante. E x c e l e n t e situación. 
Mucha clientela. Informes: T e 
léfono 21-87-61. 

TRASPASO local. Galerías Santo 
Domingo, 2. Renta mínima, fa
cilidades pago, i n f o r m a c i ó n : 
Mantequerías Dionisio Bohor-

SE TRASPASA local imás áüO 
metros cuadrados) en C / . Gene
ral Mola. Informes: Tel . 21-17-69. 
(Después de 10 noche) 

TRASPASO Café Bar. Bien situa
do. Informes: Teléfono 22-07-77. 

S E N E C E S I T A chica de servicio 
para BARCELONA con matri
monio gallego, edad mínima 20 
años, condiciones económicas a 
convenir; en familia. Horas para 
llamar de 10 a 1,30 y de 5 a 7,30. 
Teléfono 21-59-13. 

S E N E C E S I T A chica para Barce
lona, familia gallega, buen suel
do y vacaciones. Informan: Ca
lle Santiago, 22-1.° - Lugo. 

N E C E S I T O chica fija o bien man
dadera soltera, todo el día. Pla
za Ferrol, 6-4.° C. 

S E N E C E S I T A señora para cocina. 
Informes: Restaurante L a B a 
rra. 

N E C E S I T A S E dependiente p a r a 
Cafetería. Teléfono 22-00-65. 

P R E C I S A S E dependiente Bar, pa
ra Madrid. Teléfono 21-45-15. 

PRECISAMOS mujer fija, para 
restaurante. Teléfono 22-03-32. 

Demandas J~ 

CHOFER, carnet de primera para 
reparto en Lugo. T e l é f o n o 
22-28-60 

N E C E S I T O dependiente. Infor
mes: Cafetería Madrid. 

F A B R I C A punto necesita chi
cas para costura y de prendas 
para rematar en casa. Infor
mes: Conde Pallares, 1. 

P I N C H E - para mostrador. Infor
ma: Restaurante L A C O R U 
ÑESA. 

SE NECESITA chica fija o todo 
el día. Teléfs. 21-32-25 y 21-51-61. 

C H O F E R servicio público, se 
necesita. Interesados llamar te
léfono 21-25-34, de 9,30 a 1 y 
4 a 7. 

S E N E C E S I T A mecánico con 
experiencia del ramo del auto
móvil en general. Condiciones 
económicas a convenir. Infor
mes SAGON Publicidad. 

1 ̂ N^^^^^^^^^^^^^^^^WWWW^^WfcM"^^1 
NECESITASE, señorita p a r a 
a t e n d e r comedor. Informes: 
Teléfono 21-13-46. 

CHICA, 10 a 42 y 4 a 6. Infor-
mes: Soledad, 17-1.°. 

S E N E C E S I T A asistenta. Plaza de 
España, 6-4.° izquierda. Teléfo
no 21-52-38. 

S E N E C E S I T A chica, para cocina 
y limpieza. Buen sueldo. Teléfo
no 22-28-32. 

NECESITAMOS conductor carnet 
de 1> E . con experiencia en ru 
tas Galicia y León. Interesados 
dirigirse a: Recambios A L T E R , 
Cedrón del Valle, 32 - Teléfo
no 22-23-89. 

CHICA de servicio, para Catalu
ña . Matrimonio mayor. Verano 
en Galicia. Condiciones inmejo
rables. Informes: C / Monfor-
te, 23. Teléfono 21-22-07. 

SE N E C E S I T A chica, sepa cocina, 
con informes, llamar a l teléfo
no 21-24-63. 

CHICO necesitamos para reca
dos. Droguería SANAL. 

C A M A R E R O S , necesitamos 
Restaurante L a Palloza. Telé
fono 22-15-32. 

SE N E C E S I T A aprendiz de bar
man. Buen sueldo. Informes: 
Restaurante "O Pazo" - Carre
tera de Castro. 

S E N E C E S I T A chica fija. Teléfo
no 21-86-86. 

SE N E C E S I T A oficiala peluquera. 
Informes: " T A C I L U " . 

Enseñanza j H 

C I L - Inalés. francés, alemán 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31 

S E DAN clases É. G . B . . Bachille
rato. Santo Domingo. 13-5.° 

I N G L E S , clases, cualquier nivel, 
conversación, dictado, profesora 
nativa diplomada Escuela Cen
tral de Idiomas. Doctor Gasa-
lia , 29-3.° D. 

Huéspedes 
¡ v ^ v.- . - .wvN^ 

H O S P E D A J E céntrico y económi
co. Precios especiales para Hués
pedes fijos San Roque. 46. 

SE ADMÍTEN huéspedes o ma
trimonio, parando en familia. 
Informes: Teléfono 21-81-08. 

Ofertas JÉg 

DISPONGO de furgoneta 2 C V 
para reparto media jornada. I n 
teresados llamar teléf. 21-33-35. 

Pérdidas 

D E S D E Taboada a Chantada, ex
traviados carnet de conducir y 
D. N . I . , a nombre de José Váz
quez Jorge. Gratificarase entre
ga en Kiosco de Venta Santa 
Ana. Chantada. 

V i r i o s 

30.000 mensuales, en casa. Adjún
tenos sobre franqueado con «sus 
señas, Marcos. San Pedro Mes ta
llón, 3. Oviedo. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

J O S E VAZQUEZ A B E S . Especia
lidad en empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde Agui-
rre. 2 - Teléfono 21-29-23. 

L I M P I E Z A S NOVOA. Academias, 
Oficinas, Bancos, Colegios, y P i 
sos. Conservamos su Jardín. Telé
fonos 22-25-39 y 22-10-61. L U G O . 

Ventas | Í Í 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Te i 21-26-79. 

S E VENDE Enciclopedia Espasa, 
completa. Informes: Llamando al 
teléfono 21-14-53. 

M E T A L U R G I A V. A. S. A. Mon-
terroso, vende taller con super
ficie de 330 metros, con un sóta
no dedicado a los baños de 
cincado con toda maquinaria y 
herramienta y un terreno para 
la sumición de las aguas del ba
ño. Mide 700 metros. Para infor
mes, en el mismo taller. Teléfo
nos 35. 201 y 230. 

M A D E R I S T A S . BUENA OCASION. 
Por ausentarse, urge venta 4 
partidas de pinos y otros árboles 
maderables, todos en Bóveda. 
Informes y venta: Casa "Ayán" . 
Estación de BOVEDA. 

S E V E N D E motocarro seminuevo. 
Informes: Miño, 23 bajo. 

A R T E S A N I A D E L M U E B L E 
V - C A R R O - J . Dormitorios Juve
niles desde 12.311. Dormitorios 
matrimonio desde 14.900. Come
dores. 

F A B R I C A M O S muebles cocina a 
medida. V - C A R R O - J . Fábrica 
Roí Codina (Montirón). Telé
fono 22-09-40. 

V E N D E S E máquina coser automá
tica. Teléfono 22-01-69. 

SE V E N D E dormitorio matrimo
nio. Llamar teléfono 21-22-47. 

LA VIDA ES ASI 
(Viene de última página) 

opongan a la construcción 
de tal colonia espacial, se
ñala el estudio, pero indica 
también que podrían surgir 
problemas sociales entre la 
población residente en la 
colonia. 

E l grupo de estudio de l a 
" N A S A " describe a la colo
nia como "un paso adelan
te en la expansión de la ha
bitabilidad en el Universo, 
comparable a la transición 
de la vida del mar a la T i e 
r r a " . 

ECOS DE SOCIEDAD 
ENIACE MARTINEZ - I l l E S C A S - G01DARACENA D E l V A H E 
En la iglesia parroquial de Puer-

fomarín, santificaron sus amores 
el pasado día 16, José Luis Marti-
nez-lllescas Benedicto y María 
Luisa Goldaracena del Valle. 

Bendijo la unión el prelado de 
la Diócesis, Dr. don Antonio Ona 
de Echave. 

La novia, que estaba guapísima, 
entró en el templo dando el bra
zo a su padre y padrino, don Cel
so Goldaracena Yarnoz. El se lo 
daba a su madre y madrina, doña 
María Teresa Benedicto Seco, de 
Martínez lllescas. 

Representaba al juez, don José 
del Valle Vázquez. 

Firmaron el acta como testigos, 
por parte del novio, su padre, don 
José Luis Martínez-lllescas Buga-
llo; su tío don Ricardo Benedicto 
Seco y su hermana doña Maite 
Martínez lllescas de Giménez Ale
mán; don José Manuel Grajai Cas
tro, don José Carlos Magro López 
y don Carlos Corral Lueje. Por 
parte de la novia le hicieron sus 
tíos don Darío y don Francisco 
del Valle Vázquez; don Luis Sosa 
Tolosa, su hermano, Celso Golda
racena del Valle y su primo José 
María del Valle Chousa. 

Concluida ia ceremonia a ia que 
asistieron un elevado número de 

invitados, todos ellos fueron obse
quiados con una cena fría en el 
Parador de Turismo de Puertoma-
rín. 

Nuestra felicitación a los nue
vos esposos y a sus familiares, to
dos ellos queridos amigos nues
tros. 

NATALICIO 
En el Policiínico de la Milagrosa 

y asistida por el doctor Pardo 
Ouro, ha dado a luz felizmente 
una hermosa niña la esposa de 
nuestro querido amigo José Luis 
Vega Cepa, funcionario de Mutua
lidades Laborales, ella, de soltera, 
María José Prado Penin. 

En el bautizo la niña recibirá el 
nombre de María José. 

Tanto la madre como la recién 
nacida disfrutan de excelente es
tado. 

A las muchas felicitaciones que 
los señores de Vega-Prado están 
recibiendo con ocasión de tan 
fausto acontecimiento familiar uni
mos ia nuestra más cordial que 
hacemos extensiva a ios abuelos 
de la recién nacida, nuestro que
rido compañero José Luis Vega y 
su esposa Pilar Cepa, así como 
a los abuelos maternos los señores 
de Prado-Penín. 
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Visite en la calle de la Reina 

DROGUERIA CENTRAL 

m MEMORIA! OWROGA 

ESPIN SE CREO CON FINES 

BENEFICOS" 

(Vicente Ouiroga) 

i 
CARCELES FAMOSAS DE ANTAÑO 

E l próximo domingo, en In
do (Lugo), se celebra el gran 
premio de tiro de pichón «Me
morial Quiroga Espin». Se 
trata de la primera edición en 
la especialidad. En años ante
riores se disputó dicho memo
rial, pero de tiro al plato. 

—¿Qué número hace el me
morial de este año? 
r—Este es el tercer año que 

lo organizamos y el primero 
de tiro de pichón. 

—¿Por qué se ha cambiado 
de especialidad'. 

—Creemos que el tiro de 
pichón tiene un mayor atrac
tivo para el público, ya que 
es más espectacular que el 
plato, y por otro lado la afi
ción al pichón va creciendo de 
día en día. 

•—¿Cuántas canchas? 
—Tan solo una. Intentamos 

hacer dos, pero no había lu
gar. 

— ¿Por qué en Incio? 
—Porque mi abuelo, Luis 

Quiroga Espin, era de Incio. 
—¿Fines de esta competi

ción? 
—Totalmente benéficos; el 

objetivo es allegar fondos pa
ra contribuir a la realización 
de las obras, que está llevando 
a cabo el pueblo de Incio, 
para habilitar locales provisio
nales en donde sea ubicada 
una Concentración Escolar. 

—¿Importe de los Aprecios? 
— E n metálico, cién mil pe

setas; en trofeos pueden esti
marse sobre las quinientas mil 
pesetas. 

—¿Muchas inscripciones? 
~~No creo pecar de opti

mista si aseguro que se pasará 
del centenar de tiradores; es 
decir, que estarán las mejores 
escopetas del momento. Para 
que te des una idea, puedo 
señalar que hay tiradores ins
criptos que proceden de Pa
tencia, Valladolid, León, As
turias, etc.; entre ellos algún 
ex-campeón de España de la 
especialidad. 

—¿Quiénes formáis la co
misión organizadora? 

—Bueno, la preside el titular 
del Club de Campo y Tiro de 
Lugo, don Hortensio Díaz Cal
vo, que por cierto pone a 
nuestra disposición todo el ma
terial preciso; con él una se
rie de buenos amigos y exce
lentes tiradores, siempre dis
puestos a laborar por el depor
te del tiro. Quiero aprovechar 
la ocasión para hacer llegar 
nuestro agradecimiento a to
dos los donantes de trofeos, 
al pueblo de Incio, al perso
nal de Construcciofos Rozas 
y en definitiva, a todos los que 
están trabajando para un ma
yor éxito de este memorial. 

—¿Habrá servicios de res
taurante? 

—Naturalmente, siempre he
mos dispuesto de servicios pa
ra hacer más cómoda la es
tancia en la zona de competi
ción.̂  Por otro lado todos los 
participantes y acompañantes 
serán obsequiados con una tí
pica comida, tradicional en es
te memorial. 

—¿Es difícil el acceso a la 
zona de tiro? 

— E n absoluto. E l lugar más 
cómodo para llegar a la zona 
de tiro, procediendo de Lugo, 
es por la carretera Sarria-
Samos; la carretera está asfal
tada y no hay problema de lo
calización. 

—¿A que hora empiezan las 
tiradas? 

~ A las diez y media de la 
mañana. 

-¿Precios de inscripción? 
—Hay varias tiradas con 

distintos precios, pero la prin
cipal, que da opción a los pre
mios en metálico de cein mil 
pesetas y al trofeo «Memorial 
Quiroga Espin», se fijó en tres 
mil pesetas. 

Agradecemos a V i c e n t e 
Quiroga Rodríguez sus ama
bles manifestaciones, al tiem
po que deseamos el seguro 
éxito de esta tercera edición 
del «Memorial Quiroga Es
pin», con el atractivo de con
tribuir a tan benéfico fin. 

SISO 

EL S A L A D E R O D E M A D R I D 
\ En ella estuvo recluido el regicida cura Merino hasta la \ 
i hora de su 

e j e c u c i ó n 
La parte dedicada a 

los niños se llamaba 

al ĉalabozo de los 

mieos 
Por Rómulo HORCAJAM 

•£ L a antigua cárcel madrileña de 
^ hombres, que existió a lo largo 
5 del siglo X I X , ocupaba un viejo 
i edificio de la plaza de Santa 
> Bárbax*a, número 3, donde estuvo 
\ enclavado un saladero de cerdos 
^ construido en 1764, por don Ven-
J tura Rodríguez, siendo ésta la 
* causa de que fuese conocida por 
* " E l saladero". 

E l lamentable estado sanita
rio en que se encontraba la cár
cel de la Vil la fue agravado por 
una epidemia de fiebre tifoidea, 
a principios de 1831, lo que hizo 
patente la urgente necesidad de 
proveer una nueva prisión muni
cipal, conforme a nuevos siste
mas de habitabilidad, control e 
higiene. Así, entendiendo el 
Ayuntamiento que el antiguo ca
serón del Saladero reunía las 
condiciones necesarias para tal 
fin, formuló el rey, con fecha 
13 de julio de aquel mismo año. 
el ruego de la habilitación de di
cha finca como establecimiento 
de reclusión, fundando tal peti
ción en motivos de justicia, hu-

UNA F A B R I C A D E 
B I L L E T E S F A L S O S 

Un total de diez millones 
de pesos (unos 19 millones de 
pesetas), en billetes falsos ds 
distintas denominaciones, de
comisó la Policía de Bogotá, 
al descubrir una fábrica dedi
cada a este delito. 

A I mismo tiempo, las auto
ridades capturaron a seis 
miembros de la cadena de fal
sificadores, en dos acciones. 

L a fábrica contaba con los 
más modernos sistemas y apa
ratos para la falsificación de 
billetes según informó a la 
Prensa el comandante de la 
División de Bogotá, coronel 
Alfredo Castro Alvarez. 

«Los billetes eran fabrica
dos por verdaderos técnicos», 
añadió el coronel Castro A l 
varez. Aclaró que los falsifi
cadores «nada tienen que ver 

con el tráfico de drogas, pues 
sólo estaban dedicados a la 
elaboración de billetes falsos». 

• 60.000 L E P R O S O S E N 
M E J I C O 

Unas 60.000 personas pade
cen lepra en el país y sola
mente 20.000 de ellas están re
gistradas por las autoridades 
sanitarias, declaró José Ortiz 
Villarreal, presidente del X I 
Congreso Nacional de Lepro-
logía. 

Añadió que la incidencia 
mayor de ese mal existe en 
los Estados de Sinaloa,Michoa-
cán, Colima y Guanajuato 
principalmente. E n Morelos 
hay registrados 191 casos de 
leprosos, que en su mayoría 
residen en esta ciudad. 

Ortiz Villarreal, jefe de con
trol de enfermedades crónicas 
de la piel de Morelos, explicó 
que la lepra se puede contraer 

manidad y derecho natural. L a 
respuesta1 regia se hizo saber por 
una Real Orden del 2 de sep
tiembre de 1831, según la cual 
se aprobaba la mencionada soli
citud 

Inaugurada oficialmente a f i 
nales de 1832, la nueva cárcel del 
Saladero demostró a los opti
mistas que no era sino mía co
pia prácticamente calcada de 
la anterior, tanto en lo relativo 
a las infrahumanas condiciones 
en que se desarrollaba la vida 
de los reclusos como en lo con
cerniente a su reglamento y sis,-
temas de seguridad, pese a lo 
cual, allí fueron trasladados los 

La antigua cárcel madrileña del Saladero. - (Foto Efe-Fiel) ¿ 

más ingeniosos, los navajazos de % 
maestro y las venganzas terri- V 
bles. i 

Lo cierto es que el curioso que > 
visitaba la cárcel y el depar- i 
íamento de los "micos", se en- * 
contraban con muchachos des- \ 

555 presos que cumplían conde
na en la antigua cárcel. 

ASPECTOS D E L SALA
D E R O 

L a cárcel del Saladero de Ma
drid no fue el tipo de prisión en 
el que concurrieron nombres 

/ o l O / o l ) 
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R E G R E S O A M A l l O R C A 

ilustres, famosos hombres de E s 
tado o regicidas —con la ex
cepción del cura don Manuel 
Martín Merino y Gómez—, sino 
que era una cárcel destinada a 
presos vulgares, desechos de la 
humanidad, condenados por pe
queños hurtos, por estafas y a l 
guna que otra vez por homicidio 
o asesinato. 

S u aspecto no era el de una 
fortaleza, sino el de un edificio 
vulgar. A no ser por las venta
nas enrejadas abiertas a ras del 

<E suelo, con grandes postigos de 
hierro, el viandante podía pasar 
por la puerta de Santa Bárbara 
sin adivinar el destino que se 
deba a aquel edificio. E l ancho 
portal e s t á t e abierto todo el día, 
así como los grandes balcones, 
que eran más propios de la casa 

t de un burgués que de una peni-
5 tenciaria. E n lugar de enormes 
* piedras sillares, torres almena-
* das y profundos fosos, tenia una 
* fachada recta, enjalbegada y 
^ pintada de arriba a bajo. E n vez 
J de personajes históricos —algu-
£ no hubo—, sus calabozos estaban í 
<• ocupados por una muchedum- * 

moralizados, duchos en toda cía- * 
se de picardías, que se burlaban J 
de la palabra justicia y despre- t 
ciaban a l a sociedad que nada í 
había hecho por ellos. Hacían ^ 
alarde de todo lo aprendido y * 
preferían hablar caló a l caltella- * 
no, aguzaban las punta de l a * 
cuchara de madera y Se herían S 
con ella como si fuera una na- £ 
vaja. 

A l salir por vez primera de 
la cárcel, se sentían envanecidos 
del prestigio que alcanzarían '* 
entre sus, compañeros de trave- * 
sures y esperaban que su expe- í 
rienda les serviría para otra % 
prisión. Una vez libres, volvían i 
a sus pequeñas delincuencias, ya % 
que sus padres, siempre menes- J 
terosos y llenos de ignorancia, J 
se veían incapaces para atajar * 
el daño. 

Apostados en la esquina de * 
una calle, se convierten en ob- * 
servadores de lo que ocurre en i 

(Pasa a la página once) í 
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Hace ya muchos años, pues irremediablemente los años se 
obstinan en seguir pasando, aunque no sé io que ganan sien-
dotan tercos, Camilo José Cela se reía denunciando pifias mo
rrocotudas de las más famosas enciclopedias, e incluso del Dic
cionario de la Real Academia, pifias estas últimas que supongo 
no se siguen produciendo, pues la responsabilidad le salpicaría 
ya a, él, que está dentro. Ahora la ha tomado con el Boletín 
Oficial, y descubre que éste sitúa a Pedro Ruiz de Alarcón 
y su "Sombrero de Tres Picos" en el siglo XVII cuando a poco 
que se sepa, se sabe que ambos, padre y criatura, nacieron un 
siglo después. Si a nadie se le ocurriera elegir la famosa novela 
como instrumento de lectura para el bachillerato, el Boletín se 
hubiera ahorrado la metedora de pata. 

Pero Camilo no es hombre que se contente con poco. Puesto 
a escarbar, descubre que el mismo bachiller culpable, sacando 
astillas al tiempo, para no perderlo, coloca en el mismo número 
a "La Celestina" en la Edad Media, y para estropearlo mejor, al 
Quijote en el siglo XVI. 

¡Desdichado Boletín! ¿Cómo podía sospechar el autor del 
estropicio que su irresponsabilidad iba a chafarse las narices 
Contra la curiosidad del autor de "San Camilo"? Reconozcamos 
que es mala suerte. Lo normal es que el Boletín sea leído por 
funcionarios que desean informarse sobre esto o aquello, pues 
nadie acude a su lectura para adquirir cultura literaria. Para 
eso hay otras cosas. Es como si yo pretendiera aprender en el 
Boletín Oficial las teorías fisiocráticas o el principio de Arquí-
mides. Y puesto a hablar de física, me acuerdo de Arquímides, 
y no de la ley del embudo, porque si nos echamos muy atrás, 
vaya usted a saber id que allí se aprende. 

Resumiendo: O se nombra para el Boletín Oficial un revisor 
de textos experto en literatura, o se inserta que Camilo José 
Cela escribió "El ocaso de las ideologías" mientras hacía la gue
rrilla acompañando al Empecinado, cosa que según el Boletín 
nos dirá cualquier día, aconteció cuando nos cepillábamos moros 
para conseguir la conquista de Toledo. 

Lo tremendo sería que los mismos errores abunden en fe
chas y números. Porque con una referencia equivocada de 
Alarcón se va viviendo, pero con una referencia falsa del sala-
río mínimo, o del porcentaje de pensión que corresponde a 
una viuda, la tranquilidad tiene que ser mucho menor. 

¿Procederá que continuemos confiando? 
B O C E L O 

wat? Ü •«fib*». %mm 

El Príncipe de España dio por terminada su estancia en La 
Coruña, emprendiendo viaje de regreso a su residencia vera
niega de Mallorca. A despedirle al aeropuerto de Alvedro 
acudieron el presidente del Gobierno, señor Arias Navarro, y 
diversas personalidades. Juan Carlos, durante esta segunda es
tancia en Galicia, en el presente verano, se entrevistó amplia
mente con el Jefe del Estado en e! Pazo de Meirás. - (Foto 

Cifra Gráfica) 

bre oscura a quien nadie suele * 
recordar, * 

LOS NIÑOS * 
Sin embargo ,detrás de aque- $ 

% lias paredes, dentro de aquel re- * 
* cinto, vivían un mundo singular *" 

y digno de compasión. Una cu
riosidad del Saladero era el l l a 
mado "calabozo de los micos", 
que estaba situado en l a parte 
alta del edificio y destinados a 
niños, cuya edad mediaba entre 
los diez y los quince años. Estos ^ 
pobres chiquillos, víctimas de l a j 
miseria y ia ignorancia, veían * 
el. ejemplo de sus mayores desde ' 
su más tierna edad. Sus héroes j 
eran los presos más famosos, los í 
criminales más perseguidos y \ 
pretendían, en su inconsciencia, * 
emular sus hazañas como la más J 
prodigiosa de las aventuras. * 

E l instituto popular de los pre- > 
sos ^te en llamar a sus coinpa- * 
ñeros más jóvenes los "micos". í 
Indudablemente, en sus gestos, £ 
en sus ademanes, en su modo de * 
vivir, en sus juegos y diversiones, * 
imitaban en todo lo que veían * 
hacer a los hombres. Todos pa- * 
recían querer ser audaces, obce- * 
cados, como los presos que ellos * 
T-wan deambular por los pasillos J 
(K>n caras hoscas y gesto-duro. * 

> Ésto® niños, cuando entraban * 
í en la cárcel, estaban y a acos- * 
J tumbrados a 5 vida vagabunda, * 
J a los castigos inoportunos y es- í 
* tériles, a reincidir impunemente * 
¿ y a maravillarse ante los robos ' 
? * 

A PESAR DE LA HUELGA 

por la convivencia íntima 
algún enfermo que no COlJ t 
controlado médicamente r f ^ ? 
que su trasmisión no e^'f- 0̂ 

• L A S R E L A C I O N ^ 
D E LOS FORD S 

L a esposa del preside 
Ford ha respondido a una n 
gunta que nunca se le halv' 
hecho hasta ahora: L a A 
cuantas veces dormía con 
marido. Su respuesta ha sid^ 
«Con tanta frecuencia • com 
me es posible». 0 

L a primera dama norte 
americana cuyos comentarlo 
francos en las cuestiones / 
drogas y sexo han promovida 
alguna controversia en el país 
ha dicho en el curso de una 
entrevista, que los reporteros 
le han preguntado ya todo 
excepto cuantas veces dormía 
con míster Ford. «Si me in 
hubiesen preguntado —ha de-
clarado Betty Ford— hubies¿ 
contestado». E i reportaje 10 
publica la revista «McCall'Ss 
firmado por la señorita Myra 
MacPherson, que recoge cual 
sería esa respuesta. L a ya ci. 
tada de «con tanta frecuencia 
como me es posible». 

L a señora Ford, que tiene 
57 años, recordó que cuando 
los Ford rompieron la tradi. 
ción de la Casa Blanca, de te
ner el matrimonio habitacio-
nes separadas, recibió cartas 
de todo el país acusándole de 
inmoral. L a periodista creyó 
que bromeaba, pero la señora 
Ford le aseguró que era cier
to. , 

Se refirió a la operación 
sufrida en el pecho, y dijo 
que, en sus 26 años de matri
monio, nunca había visto a su 
marido tan preocupado. 

Expuso también la señora { 
Ford que el pueblo nortéame- [ 
rica no se interesa ahora más 
por las actividades sociales de [ 
la Casa Blanca. Cierto que ha \ 
sido criticada a veces, como 
cuando se comentó la indu-
mentaría de la bailarina Ann 
Margret, un tanto escasa, du
rante la recepción ofrecida al \ 
Shah, de Irán. 

«Hice que viniera a la fies- [ 
ta porque al Shah le gustan ¡ 
las mujeres bonitas... Como a ¡ 
mi marido», expuso la señora • 
Ford. 

H A L L A Z G O SENSA 
CIONAL E N L O S * 
A L P E S 

\ 

I 

i 

Los agentes de policía de San Francisco se han declarado en huelga. La estampa, en cam
bio, es de plena refriega. Los agentes cargan sus armas, protegidos por uno de los coches 
de servicio, respondiendo a los disparos de franco-tiradores que les acosaban. Por suerte, 
no hubo que lamentar víctimas. Los dos mil policías de la populosa ciudad estadounidense 
habían declarado su huelga para solicitar un aumento de salarios. -- (Foto Cifra Gráfica-

UPi) 
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EL CALOR NO DISMINUYE LA ACTIVIDAD INTELECTUAL 
PICASSO, CAMUS, WAGNER Y HEMM1NGWAY TRABAJABAN PERFECTAMENTE CON CUARENTA GRADOS A LA SOMBRA 

PARIS.—(Crónica DERI-FIEL, Servicios Especiales EFE, por 
Marthe VEY, en exclusiva para nuestro periódico).—Un proverbio 
árabe dice que con 40 grados a la sombra lo único que puede 
hacerse es tomar sorbetes y soñar. Lo que no impide que millo
nes de personas atiendan a sus ocupaciones con cualquier tem
peratura, ni que ios cineastas rueden y los artistas, músicos y es
critores creen sus obras. 

A Ricardo Wagner, por ejemplo, le encantaba el calor y siem
pre afirmó que cuando vivía cerca de París, en Meudon, y en 
Italia, trabajaba mejor que nunca. El gran novelista y periodista 
norteamericano Ernest Hemmingway, buscaba también los países 
cálidos, donde, después de no hacer nada durante varios días o 
semanas, empezaba súbitamente a escribir con furia. 

• ATRAIDOS POR EL SOL 
Pretender que los escritores y artistas de los países medite

rráneos estén en desventaja por el calor sería una aberración. 
Los arquitectos, escultores y matemáticos egipcios de la más re
mota antigüedad, los filósofos y poetas griegos y romanos deja
ron obras maestras, algunas de ellas nacidas entre~ calores tropi
cales. Lo mismo que los poetas, científicos y filósofos árabes de 

Africa del Norte y de España en la época en que gran parte 
de la Península Ibérica estaba bajo el dominio musulmán. 

Más cerca de nuestros tiempos, el poeta italiano Gabriel d'Anun-
zio sólo se sentía inspirado cuando el termómetro marcaba mu
chos grados y todo el mundo estaba medio asfixiado a su alre
dedor. Su compatriota Pirandello era atraído igualmente por el 
sol, y cuando vivía en el Norte de Francia se mordía las uñas con 
la nostalgia de la canícula italiana. Incluso un irlandés como Ber-
nard Shaw se sentía más en forma cuando hacía mucho calor « 
estaba en un país de clima más benigno que ei británico. 

Que el argelino Albert Camus estuviera a gusto en el calor era 
de lo más normal, pero igualmente el "nórdico" Jean-Paul Sartre, 
prefiere las ¡ornadas cálidas para ponerse a escribir. Hace una 
veintena de años, durante el ensayo de una de sus obras, sus me
jores Ideas le venían cuando hacía un caler insoportable en el 
escenario. 

Sin embargo, no hay que generalizar. Si a André Gide y a Paul 
Claudel les gustaba mucho el clima mediterráneo, Roger Martin 
Ou Gard permanecían a veces, cuando hacía mucho calor, du
rante horas delante de un bloc de papel sin peder trabajar. 

• COMO EL PEZ EN EL AGUA 
El malagueño Pablo Picasso se sentía naturalmente como el 

pez en el agua cuando la temperatura subía a 35 grados en Va-
llauris o Mougins. A los 80 años era capaz de permanecer una e 
dos horas a pleno sol con el torso desnudo y cubierto con un 
gran sombrero de paja. Y Augusta Renoir, aunque era lemosin, 
apreciaba mucho el calor, aunque era un poce por interés, pues 
estaba convencido de que las altas temperaturas ejercían un efec-
te benéfico sobre los reumatismos que tanto le hicieron sufrir 
durante los últimos veinte años de su vida. 

Más . prudente que Picasso, cuando pintaba los maravillosos 
olivares de Coliettes, una sombrilla le protegía de los ardientes 
rayos del sol. Muchos escritores y artistas, aunque Jes gustaba 
el calor, les molestaba el de las horas centrales del día y prefe
rían levantarse al alba para trabajar. De éstos eran Colette e in
cluso el español Blasco Ibáñez. 

Salvo en caso de insolación, el caler, contrariamente a le que 
se piensa, ablanda les reflejos, quixá, pero no dlsmimuye en nada 
la actividad Intelectual. 

E n la alta planicie del \ 
"Mar de Piedra" en Salz- \ 
burgo, a 2.300 metros de al
tura, los científicos han 
descubierto un interesante 
paisaje de cuevas abiertas 
por glaciares. 

E n total han encontrado 
unos 140 sistemas en su ma- > 
yoría de cuevas horizonta- ¡ 
les. Dificultan la investiga- | 
ción los p o z o s vertica' 
les y campos de nieve y I 
ventisquero de algunos me- ¡ 
tros de espesor que cubren i 
vastas superficies aún en 
verano. 

Lo que más ha sorprendí- | 
do son las formaciones de \ 
estalactitas a esta altura, j 
Se atribuyen a un periodo ^ 
interglaciar. Se aplicará un ¡ 
método de isótopos para 
para averiguar su edad. 

• UN A L C E EXPUL
SADO D E ESTO-
COLMO 

Es falsa la noticia de que \ 
osos polares a r . I Jü por las J 
calles de Estocolmo, pero si j 
es cierto que los alces pa- ¡ 
sean por la ciudad como ¡ 
ciudadano más. 

Estos animales van de vez; 
en cuando a la ciudad pro 
cedentes de los bosques pa" \ 
ra mezclarse con los dos • 
millones de ciudadanos, Que) 
generalmente los consideran J 
un estorbo. 

Un alce de tres años y [ 
unos 223 kilos de peso, ^ 
estado vagando desde el mf J 
de mayo por la zona sur w í 
l a | ciudad comiendo hojas ^ 
y manzanas de los árboles, f 
Todo fue bien hasta que ^ ^ 
alce comenzó a asustar • J 
las personas corriendo de- ^ 
tra» de ellas. 

Para acabar con tan euo* í 
joso asunto el jueves las au- i 
toridades locales, ya harta5 í 
de las correrías del anim^ ) 

¿ lo sacaron fuera de la clU' ¡ 
H dad para llevarlo al bosqw' , 
^ Docenas de alces han v1' j 
H sitado Estocolmo este vera- ^ 
3 no, pero éste ha sido el W' J 
L mer expulsado de la ciudao- | 
N 

• F U T U R A C I U J J ^ 
D E 10.000 HABA 
T A N T E S EN 
ESPACIO 
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Científicos de la ^ 
espacial norteamericana o 
recomendado la constru 
ción de una colonia espa* e 
en los próximos 50 AÑOS0 QQO 
dé albergue a unas Io-
personas. ¿e 

L a estructura en 
rosco de la coloma, 
un diámetro de algo ™aS 0. 
un kilómetro y medio y ^ 
dría construirse en el e&F ^ 
cío y se pondría en órbi ^ 
media distancia entr^oSte 
Tierra y la Luna. s u .¿ooO 
total podría ser de l " " -
millones de dólares. ^ 

E n un estudio que ^ d0 
h e c h o público, P^^ i j coS 
por un grupo de 25 ue 
de la " N A S A " , se ^ ¿ í » 

la 

la colonia espacial 
suministrar energía 
ca muy económica a 
rra. Me&' 

No existen obstáculos ^ 
tíficos insuperables r 

(Pasa a la página ante 


